
NA SANTA CASA
O ex-prefeito José Machado
(PT) e o ex-vereador e asses-
so r  pa r lamenta r  An ton io
Oswaldo Storel (PT) estive-
ram na Santa Casa de Pira-

cicaba, para visita de corte-
sia ao novo provedor Alex
Valvano. Uma conversa agra-
dável e com visão do tudo o
que é bom à saúde pública.

Divulgação

CONTRA - I
Os vereadores Paulo Campos,

Rerlinho Rezende e André Bandei-
ra foram os únicos que votaram
contra o aumento do prefeito e
vice-prefeito na sessão de quinta
(5) na Câmara Municipal, sendo
que os dois últimos pertenceram à
administração que congelou a re-
muneração dos agentes políticos
em Piracicaba no ano de 2012.

CONTRA - II
Com o teto do funcionalis-

mo congelado em R$ 15.550,00,
centenas de médicos abandona-
ram a rede municipal de saúde
nos últimos anos, buscando ou-
tras cidades que pagassem me-
lhor,  afetando assim direta-
mente o atendimento médico à
população piracicabana.

CONTRA - III
Ao votarem contra o au-

mento do prefeito e vice-prefei-
to, e consequentemente contra
a possibilidade de reajustar os
salários dos médicos, eles de-
ram um tapa com luva de peli-
ca na cara da população que so-
fre com a falta de atendimento
médico nas unidades de saúde.

ONU - I
A inauguração da Praça das

Bandeiras, em homenagem aos
24 municípios da Região Metro-
politana de Piracicaba (RMP),
que aconteceu hoje, 05/05, foi
um sucesso. Uma excelente ini-
ciativa da atual Administração
que acabou conferindo mais um
atrativo turístico ao Parque da
Rua do Porto e seu entorno.

ONU - II
Já tem gente chamando a

Praça das Bandeiras de Piraci-
caba de ONU caipira, uma alu-
são à sede da Organização das
Nações Unidas em Nova Ior-
que, que possui as bandeiras de
todos os países-membros na
entrada do prédio principal.

RECUPERAÇÃO - I
Mais da metade das pessoas

(53%) que vivem na região Su-
deste está pessimista com rela-
ção à recuperação da economia
do país e só acredita que a situa-
ção vai melhorar em 2024. Os

dados são da última pesquisa
Radar - Ipespe Febraban, divul-
gada neste início de maio. Os que
já enxergam a recuperação somam
apenas 12%, enquanto 19% pensam
que ela virá ainda em 2023.

RECUPERAÇÃO - II
A pesquisa revela ainda que o

pessimismo é menor com as finan-
ças pessoais e da família: 19% di-
zem que já se recuperaram, 36%
aguardam essa recuperação este
ano e 26% só projetam isso para
2024. O levantamento indica que
14% acreditam que o país já vol-
tou a crescer no ano passado, en-
quanto 33% esperam que esse cres-
cimento aconteça em 2023 e ou-
tros 39% projetam essa retomada
apenas para depois deste ano.

RECUPERAÇÃO - III
Para os próximos seis meses,

40% acham que o desemprego vai
aumentar e 35% apostam que vai
diminuir. Outras percepções detec-
tadas na pesquisa: a taxa de juros
deve aumentar para 52% e dimi-
nuir para 22%; e a inflação aumen-
ta na opinião de 51% e diminui
para 25%. Essa pesquisa foi entre
os dias 14 e 19 de abril, com 2 mil
pessoas nas cinco regiões do País.

O QUE FALTA? - I
Este idoso e cansado Capiau

não desanima, apesar de tudo,
pois conta com apoio de muitos
e muitos que sabem o que é fazer
jornal plural. O que falta? Sim,
falta o fim da cultura das fake
news, dessa ânsia que há em fa-
lar mal dos outros, de chamar de
ladrão a qualquer preço e dizer
que "as pessoas não prestam por-
que não pagam". Há necessida-
de de se pensar que todos saí-
mos de um período de pandemia.

O QUE FALTA? - II
Realmente falta, no seio da

sociedade brasileira - outros paí-
ses é assunto do seu povo -  é um
mínimo de paciência entre os que
vivem o "Brasil oficial" e o "Brasil
não oficial", entre os que têm salá-
rios garantidos, merecidos, apo-
sentadorias recheadas, e os que,
por quaisquer motivos, tenham
passado ou passam por dificulda-
des porque dependem necessaria-
mente da atividade econômica.

O QUE FALTA? - III
Vários incentivos caminham

em torno da recuperação da eco-
nomia, como financiamentos em
melhores condições, juros mais
baixos, apesar da Selic estar em
13,75 por cento, uma afronta aos
que não tem recursos pelos que os
possuem e aplicam na taxa, feliz e
abundante, que o Banco Central
(BC) aplica através do Copom, sob
a decisão do presidente Roberto
Campos Neto (seu avô estaria
aplaudindo e ou corrigindo?).

Edição: 20 Páginas

O QUE FALTA? - IV
Falta, talvez, para este idoso

e cansado Capiau, que a fraterni-
dade seja uma realidade na vida
de uma maioria que a dispensa. O
presidente Lula venceu uma elei-
ção difícil, complicada historica-
mente, e precisa de apoio, ao mes-
mo tempo em que é preciso o ex-
presidente Jair Bolsonaro tenha um
tempo para refletir sobre seus acer-
tos e próprios erros e que, em 2026,
volte para a disputar, se desejar.
Isso é, fraternalmente, Política.

FAZENDA
A Secretaria da Fazenda do

Estado de São Paulo cassou a ins-
crição estadual de 4.892 contribu-
intes paulistas do Imposto sobre a
Circulação de Mercadorias e Ser-
viços (ICMS) por inatividade pre-
sumida. As notificações foram
publicadas no Diário Oficial do
Estado de quinta (4) e a relação
dos contribuintes cassados pode
ser consultada na página do Ca-
desp. A cassação da inscrição
ocorreu pela omissão na entrega
das Guias de Informação e Apu-
ração do ICMS (GIAs) relativas a
abril, maio e junho de 2022.

ESQUECIMENTO
Se o leitor deste Capiau, idoso

e cansado, mas não esquecido, usa
carro alugado (Uber, por exemplo),
anotar um detalhe: pesquisa indi-
ca que, na maioria das vezes, o es-
quecimento é de mochilas, roupas,
carteira ou bolsas, celulares e/ou
câmeras fotográficas, fones de
ouvido e/ou caixinhas de som, di-
nheiro, óculos, guarda-chuvas,
joias, relógios e itens de maquia-
gem e chaves. É para ajudar.

COMEMORANDO
O DER (Departamento de Es-

tradas de Rodagem) está come-
morando o fechamento de abril
com inúmeras obras concluídas.
São 35 obras concluídas, no valor
de R$ 407,5 milhões, num total de
464,5 quilômetros de vias e vicinais
da malha viária paulista. Os técni-
cos garantem que essas interven-
ções proporcionam mais seguran-
ça e melhoram o fluxo de veículos.
É a infraestrutura, assunto que o
governador Freitas entende.

Rubens Ometto
receberá a 'Gold Medal'
da Americas Society

Divulgação

Dia 13 de junho, no Cipriani
25 Broadway, na parte baixa de
Manhattan, em Nova York, nos
Estados Unidos, o empresário
Rubens Ometto Silveira Mello será
reconhecido pelas importantes re-
alizações e contribuições que têm
feito, na sua carreira, para o Bra-
sil e todo o continente america-
no: o presidente do Conselho de
Administração da Cosan recebe-
rá a Gold Medal a maior honra
concedida pela Americas Society,

Isabela Borghese

PRAÇA DAS BANDEIRAS
Autoridades da Região Metropolitana de Piracicaba (RMP) participaram, ontem,
5, da  inauguração da Praça das Bandeiras fica no Parque da Rua do Porto. A11

IR: sindicato e estudantes
têm atendimento gratuito

Estudantes dos cursos de Ges-
tão e Negócios da Universidade
Anhembi Morumbi, Campus Pira-
cicaba em parceria com o Sindicato
dos Contabilistas realizam atendi-
mento gratuito para   os contribu-
intes que declaram o imposto de
renda. O atendimento é exclusivo
para pessoa física e acontece neste
sábado (06), das 9h00 às 13h00,

no Laboratório de Informática, do
Campus da Universidade (Av. Rio
das Pedras, 1601, Pompéia). DOCU-
MENTOS - Para participar, é preci-
so trazer os documentos: CPF dos
dependentes; informe de rendimen-
to das empresas; informe de rendi-
mento de bancos e corretoras; ex-
trato do INSS; comprovante de ren-
dimento e pagamento de aluguéis.

Ganhadores anteriores incluem escritores,
empresários, políticos e filantropos

principal organização dedicada à
educação, debate e diálogo nas
Américas.  Os ganhadores ante-
riores da medalha, concedida
anualmente desde 1977, incluem
escritores, empresários, políticos
e filantropos. David Rockefeller,
Miguel Alemán Velasco, Fernan-
do Henrique Cardoso, Carlos
Fuentes, Muhtar Kent, Roberto
Egydio Setubal, Mario Vargas
Llosa e Eduardo Eurnekian já fo-
ram alguns dos agraciados.

Entrega da honraria acontecerá
no dia 13 de junho, em Nova York
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RECLAMAÇÃO
Moradores reclamam dos Bair-
ros Nova América e Jardim Eli-
te reclamam, e muito, da Pre-
feitura de Piracicaba, pelo
abandono da Praça Ramon
Ubices Filho - até mesmo a pla-
ca, com o nome da praça, está
quebrada - e da área verde em
frente, na esquina da rua Catari-
na Schimidt com a rua Fernan-
do Aloisi, que mais uma vez está
tomada pelo mato e sujeira. Isso
impossibilita o seu uso, pois, até
para passar pela calçada está
difícil. Lamentável e espera-se
que as soluções sejam con-
cretas para toda a cidade.
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Respondendo a uma pergunta
que o Sr. Brockman não me fez

Armando A.
dos Santos

John Brockman,
nascido em 1941
na cidade de

Boston, é um agente li-
terário que administra
as edições de livros de
importantes cientistas.
É também autor de
um livro que se tornou best sel-
ler, intitulado "As maiores in-
venções dos últimos dois mil
anos". Essa obra foi elaborada
a partir de consultas feitas por
Brockman a um grande núme-
ro de pessoas que ele considerou
aptas a emitirem uma opinião de
valor sobre o tema proposto. As
respostas eram dadas aberta-
mente, ou seja, cada um dos que
emitiram opinião sabiam o que
todos os demais haviam escrito.

Não fui, evidentemente,
consultado pelo Sr. John Brock-
man, que com toda a certeza nem
sabe da minha existência. Mas
não pude deixar de fazer, à ma-
neira de exercício de redação, um
texto que lhe teria mandado caso
ele me tivesse colocado na sua
lista de consultores. Aí vai.

Prezado Sr. John Brockman,
Respondo, de bom grado, à

pergunta que fez, sobre qual a in-
venção que considero a mais im-
portante nos últimos dois mil anos.

Sua pergunta, Sr. Brock-
man, é instigante e, confesso, fui
muito tentado a respondê-la de
modo brincalhão, entregando-
me ao delicioso passatempo de
brincar com as ideias, as frases e
as palavras - como, aliás, noto que
fizeram muitos dos que já res-
ponderam ao seu questionário.

Seria fácil e agradável sus-
tentar, por exemplo, que o inven-
to mais importante desse dilata-
do período foi a anestesia dentá-
ria, o vaso sanitário, a ratoeira, a
pólvora, a caravela, a caneta-tin-
teiro, o relógio de pulso, o compu-
tador ou o papel-moeda, para fa-
lar somente desses (seria fácil,
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com efeito, elencar mais
200 ou 300 semelhan-
tes). Cada um deles se
prestaria a considera-
ções muito próprias a
preencher agradavel-
mente o espaço de um
artigo de jornal, tanto
para quem o escreve
quanto para quem o lê.
Cheguei preparar um

trabalho, que mais tarde ainda pu-
blicarei alhures, sustentando que
a invenção mais importante foi a
do cartão-postal, porque deu início
à ladeira descendente que condu-
ziu o gênero humano das velhas e
tradicionais cartas manuscritas até
o e-mail, o twitter e as mensagens
que nos torpedeiam continuamen-
te pelos celulares. Nessa degringo-
lada que se vem desenrolando há
um século e meio, desde que por
volta de 1870 alguém teve a ideia
de imprimir o primeiro cartão-pos-
tal, não foi somente uma arte tra-
dicional e um gênero literário bem
definido desde a Antiguidade que
tende a desaparecer, mas foi toda
uma forma de comunicação huma-
na que vem sendo devorada pela
vertigem da velocidade, incentiva-
da pelo vício capital da preguiça e
imposta, implacavelmente, pelas
condições da vida moderna.

No entanto, Sr. Brockman,
relendo com cuidado o seu pedi-
do, vejo que ele exige uma res-
posta bem séria, bem pensada e
bem fundamentada. Em outras
palavras, exige uma resposta filo-
sófica, ou pelo menos "filosofada"...

Por outro lado, julgo que, na
resposta a sua pergunta, por "in-
venção" deve-se entender não so-
mente aquilo que se convenciona
chamar de invenção no sentido
moderno do tempo - ou seja, aquilo
que é passível de registro no Institu-
to de Patentes e Marcas - mas toda
forma de descoberta e, ainda mais
amplamente, tudo quando, em to-
dos os campos, significa novidade
nos horizontes do espírito humano.

Respondo-lhe, pois, que no
meu modo de entender a mais

importante das invenções huma-
nas dos dois últimos milênios
foi a da noção da fraternidade
universal, decorrência imedia-
ta da instituição do Cristianis-
mo. Essa instituição se deu, como
é bem sabido, na primeira meta-
de do século I da Era Cristã.

O Cristianismo foi, realmen-
te, a primeira religião de cunho
mundial, que desde o seu início
pretendeu atingir e conquistar
toda a Humanidade e, assim,
inaugurou a ideia de que o gêne-
ro humano (entendido no senti-
do mais amplo, no espaço e no
tempo) tem uma relação frater-
nal, por cima de todas as barrei-
ras e distâncias estabelecidas pe-
las diversas nacionalidades.

"Ide por todo o mundo, pre-
gai o Evangelho a toda a criatu-
ra. O que crer e for batizado, será
salvo; o que, porém, não crer,
será condenado" (Mc, 16, 15-16)
- disse Jesus aos Apóstolos.

Até o aparecimento do Cristi-
anismo, todas as religiões e todos
os deuses eram nacionais. Mesmo
entre os hebreus, a religião mosai-
ca era entendida como algo exclu-
sivo do povo de Israel, e isso se con-
solidou de tal maneira que, entre
os Apóstolos e os primeiros discí-
pulos de Jesus Cristo, houve gran-
de resistência psicológica à ideia de
uma pregação aberta a todo o gê-
nero humano, fora dos limites do
Povo Eleito. O livro dos Atos dos
Apóstolos narra a conversão de
Cornélio, o centurião romano bati-
zado por São Pedro, e a profunda
estranheza que tal fato causou en-
tre os primeiros cristãos, que não

compreendiam como Pedro, sen-
do judeu, podia ter sequer en-
trado na casa de um pagão e
com ele tomado uma refeição.

Um grande historiador ecle-
siástico do século XIX, Dom Pros-
per Guéranger, chegou a afirmar
que o próprio sentido da História
Geral da Humanidade é uma no-
ção que teve início com o Cristia-
nismo, sendo desconhecido antes
de Jesus Cristo: "Os historiado-
res dos gentios não têm uma vi-
são de conjunto dos acontecimen-
tos humanos. Para eles, a ideia
de pátria é tudo, de tal forma que
o tom do narrador nunca permi-
te supor que ele se sinta tomado,
um pouco que seja, por qualquer
sentimento de afeto pela espécie
humana, considerada em si mes-
ma. Com efeito, a história só co-
meçou a ser tratada de maneira
sintética e geral a partir do Cris-
tianismo; remetendo constan-
temente o pensamento para o
destino sobrenatural do gêne-
ro humano, o Cristianismo ha-
bituou-nos o espírito a ver para
além do círculo estreito de uma
nacionalidade egoísta. Foi em
Jesus Cristo que a fraternida-
de humana se revelou, e foi des-
de então que a história geral pas-
sou a ser objeto de estudo" (Le
sens chrétien de l´Histoire. Pa-
ris: Librairie Plon, 1945, p. 17).

Essa noção de fraternida-
de universal, novidade da Era
Cristã, tem uma importância tão
evidente que, acredito, dispen-
sa mais comentários. Julgo ter,
pois, respondido suficientemen-
te a sua pergunta. Sem mais,
pois, despeço-me cordialmente.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Eleições da APEOESP
serão um marco histórico
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Professora Bebel

No dia Primeiro
de Maio, milha-
res de traba-

lhadoras e trabalhado-
res se reuniram no
Vale do Anhangabaú,
em São Paulo, para co-
memorar o Dia Inter-
nacional de Luta da
classe trabalhadora.

A presença do Presidente Lula,
anunciando políticas de valoriza-
ção do salário mínimo, com o novo
valor de R$ 1.320,00 já em vigor,
aumento da faixa de isenção do
Imposto de Renda, novas univer-
sidades e, no conjunto, o compro-
misso com a recuperação da eco-
nomia, geração de emprego e ren-
da e promoção de direitos. Mostra
o quanto o Brasil já mudou em ape-
nas quatro meses e renova a justi-
ficada esperança de que possa mu-
dar ainda mais em quatro anos.

É certo que vivemos um perío-
do de conflitos e grandes desafios.
E há setores que atuam para impe-
dir que o governo Lula possa cum-
prir os compromissos assumidos,
como é o caso do Banco Central,
sob a presidência do conhecido bol-
sonarista Roberto Campos Neto,
que novamente manteve a taxa de
juros no patamar de 13,75%, um
verdadeiro freio aos investimentos
e ao crescimento da economia.

Há, portanto, muita luta a ser
feita. No dia 26 de abril, mais de
dez mil pessoas estiveram presen-
tes na manifestação que organiza-
mos na Avenida Paulista, com ca-
minhada até a sede da Secretaria
Estadual da Educação, na Praça
da República, não apenas para re-
afirmar bandeiras importantes
para professores, funcionários, es-
tudantes e pais - como a revogação
da farsa do "novo" ensino médio,
escolas seguras, valorização sala-
rial e profissional, melhores condi-
ções estruturais nas escolas e ou-
tras - como também para dizer que
não aceitaremos redução de 30%
para 25% nas verbas da educação
e nem o fechamento desenfreado
de classes que vem ocorrendo.

No momento em que escrevo
este texto, 326 classes já foram fe-
chadas ou estão ameaçadas de fe-
chamento em 28 regiões do esta-
do de São Paulo. Para além de fa-
tos pontuais, esses fechamentos
representam a retomada, de for-
ma disfarçada, da política de "re-
organização" da rede estadual de
ensino, que busca esvaziar paula-
tinamente algumas escolas para
justificar seu fechamento. O que
governo deve, isso, sim, é fazer a
busca ativa pelos estudantes que
deixaram as escolas para trazê-los
de volta, desmembrar as salas su-
perlotadas e estabelecer o limite
máximo de 25 estudantes por clas-
se, entre outras providências. Se-

ria um enorme passo
para garantirmos a
melhoria da qualida-
de da educação públi-
ca no nosso Estado.

É nesse contexto de
dificuldades, lutas e de-
safios que irão ocorrer
as eleições para a Dire-
toria Estadual da APEO-
ESP, para o Conselho
Estadual de Represen-

tantes e conselhos regionais nas 94
subsedes do nosso sindicato.

Essas eleições serão históri-
cas, porque, entre as três chapas
que concorrerão à Diretoria Esta-
dual, uma delas, a Chapa 1, tem
como lema "APEOESP Unida".
Mais que um título, essas palavras
representam uma feliz realidade,
na qual a Articulação Sindical -
corrente à qual pertenço e que é
majoritária na atual diretoria - se
uniu a diversas outras correntes
que autodenominam de oposição
e que compõem a direção atual
pelo critério da proporcionalida-
de. É um importantíssimo passo à
frente na consolidação da APEO-
ESP, o maior sindicato da Améri-
ca Latina, como legítima represen-
tante dos professores da rede es-
tadual e de grande número de
municípios paulistas e como ator
social no processo de construção
da nação que todos almejamos.

Os últimos anos de luta con-
tra retrocessos e ataques, em de-
fesa da democracia, contra gol-
pes e tentativas de golpes da ex-
trema-direita e de participação
de todos nós na vitoriosa campa-
nha que derrotou Jair Bolsonaro
nas urnas, elegendo o Presidente
Lula para seu terceiro mandato
como presidente da República,
pavimentaram o caminho para
a unidade que agora se apresen-
ta na Chapa 1, que será lançada
no dia 6 de maio em São Paulo.

Você, leitor, leitora, professor,
professora ou que conheça associ-
ados e associadas da APEOESP,
participe do processo eleitoral da
APEOESP ou motive-os a votar no
dia 26 de maio. Queremos que nos-
so sindicato saia ainda mais for-
talecido dessas eleições para con-
tinuar lutando por educação pú-
blica de qualidade, uma pauta que
interessa a toda a sociedade.

———
Professora Bebel é presi-
denta da APEOESP e de-
putada estadual pelo PT

Max Pavanello

Uma das pautas
da semana, que
deu bastante o

que falar, é o polêmico
Projeto de Lei das Fake
News. Certamente o
nosso Capiau, que não
gosta de americanis-
mos, preferiria o termo
Notícias Falsas, mas o
termo Fake News já caiu no gosto
popular, por isso, é o que usarei.

Boa parte das pessoas que
tem discutido o assunto sequer
leu o projeto de lei e tem se res-
tringido a reverberar os conteú-
dos produzidos pelos interessa-
dos em aprová-lo ou engavetá-lo.

Lendo o projeto de lei, fazen-
do um exercício de abstração da
disputa entre direita e esquerda, é
possível se extrair pontos positi-
vos e negativos, ambos que justifi-
cam uma melhor discussão acer-
ca do tema, que deve ser feita com
seriedade e responsabilidade.

O projeto original foi apresen-
tado pelo Senador Alessandro Vi-
eira (Cidadania) e o relator é o
Deputado Orlando Silva (PCdoB).
Quando se apresenta um projeto
de lei, todos os parlamentares
possuem o direito de apresentar
emendas para aprimorar o texto.

No site do Senado há 152
emendas e no da Câmara Fede-
ral há 85, que foram apresentas
por parlamentares dos mais va-
riados partidos. No texto original
havia 31 artigos, enquanto no
Substitutivo atual constam 60.

O PL das Fakes News ganhou
comoção entre os parlamentares e
órgãos da imprensa nos últimos

dias por conta dos re-
centes ataques às esco-
las, como se fosse gran-
de solução para resolver
o problema. Não é, pode
até ajudar, mas a raiz do
problema dos ataques às
escolas não são as Fake
News, essa discussão é
muito mais ampla.

Acredito que o
grande problema das

Fakes News são o potencial para
influenciar eleições, se destruir re-
putações, disseminar ódio, boatos
e matérias sensacionalistas, que dis-
torcem acontecimentos e propagam
ideias errôneas, como, por exem-
plo, que a vacinas contra a COVID-
19 transmitiam AIDS. Produzem
mentiras e desinformações, que te-
mos obrigação de combater.

Como dito no início, há pon-
tos positivos no PL das Fakes
News e destaco: a preocupação em
coibir e punir as informações men-
tirosas, que possuem o condão de
prejudicar indivíduos e a socie-
dade; a defesa do Estado Demo-
crático de Direito; garantir mai-
or transparência em relação às
postagens em redes sociais; sal-
vaguarda de publicações de cu-
nho humorístico e religiosos;
responsabilização civil dos pro-
vedores como Facebook, Insta-
gram, WhatsApp, dentre outros.

Essa responsabilização civil dos
provedores é que gerou desconten-
tamento das Bigs Techs (gigantes
da tecnologia), que não se iludam,
não estão preocupadas com liber-
dade de expressão, direitos do povo
brasileiro, etc., estão preocupadas
porque estão com medo serem con-
denadas a pagar indenizações.
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O PL das Fakes News

Gutierres Fernandes Siqueira

O Projeto de Lei 2630, conhe-
 cido como o projeto de lei
das Fake News, tem enfren-

tado resistência de dois grupos po-
derosos: as Big Techs e a Bancada
Evangélica. Há uma preocupação
do lado evangélico de que trechos
das Escrituras Sagradas possam
ser censurados nas redes sociais,
especialmente aqueles que tratam
dos papéis familiares e a homos-
sexualidade. Os defensores do pro-
jeto, no entanto, negam qualquer
ameaça à liberdade religiosa.

A política do medo tem se
mostrado uma tática eficaz para
muitos deputados e influenciado-
res evangélicos, que utilizam o pâ-
nico para aumentar sua projeção
e influência. A pergunta que surge
é: esse medo é totalmente irracio-
nal? A resposta é não. Embora pos-
sa ser exagerado, o medo não é
completamente infundado. A to-
lerância para com os discursos re-
ligiosos tem diminuído no mun-
do ocidental, e os evangélicos e
católicos conservadores se perce-
bem cada vez mais como párias
da sociedade contemporânea.

Um caso emblemático que
ilustra esse clima de má vontade
contra religiosos ocorreu no ano
passado na Inglaterra, quando a
ativista católica Isabel Vaughan-
Spruce foi detida e processada (ago-
ra inocentada pela justiça britâni-
ca) por orar em silêncio próxima a
uma clínica de aborto. Os promo-
tores alegaram que a ativista vio-
lou a "zona de censura", que proí-
be manifestações contra o aborto
nas áreas das clínicas. Os defen-
sores da ativista, com razão, ar-
gumentaram que os promotores
estavam criando uma espécie de
"crime de pensamento", já que a

ativista não carregava placas e
nem se manifestou verbalmente.

Outro exemplo é a evolução do
conceito de homofobia. A homofo-
bia contemporânea engloba qual-
quer oposição discursiva à prática
da homossexualidade, o que, por
definição, inclui 99% dos evangéli-
cos e católicos conservadores - do
pastor da periferia até o Papa. No
entanto, é importante destacar que
há uma diferença entre acreditar
em uma doutrina religiosa e pro-
pagar discurso de ódio ou incitar
violência. A violência contra homos-
sexuais e outras minorias deve
ser objeto de intenso repúdio, in-
clusive por parte dos religiosos.

A religião é um elemento ine-
rente à realidade humana. Tratar
um indivíduo religioso como cri-
minoso por suas crenças conser-
vadoras não é uma abordagem
justa e pode aprofundar ainda
mais as divisões em nossa socie-
dade. Precisamos encontrar ma-
neiras de promover o diálogo e o
entendimento mútuo, sem com-
prometer os direitos fundamentais
de expressão e crença de cada pes-
soa. Além, também, garantindo a
proteção de direitos das minorias.

———
Gutierres Fernandes Si-
queira é teólogo e jornalis-
ta; autor do livro "Quem
tem medo dos evangéli-
cos?", publicado pela
Editora Mundo Cristão
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Delicado equilíbrio

Hoje, quando alguém tem
produzido contra si uma Fake
News e esta é publicada, por
exemplo, no Facebook ou Instra-
gram, apesar da vítima ter a pos-
sibilidade de propor ação judici-
al para o conteúdo ser retirado
do ar, as empresas não são res-
ponsabilizadas civilmente, ou
seja, não são condenadas a pagar
indenização. Isso é uma distor-
ção e chega às raias do absurdo.

Tome-se o exemplo desse pe-
riódico. Se eu escrever algo que atin-
ja a honra de alguém, a vítima po-
derá propor ações judiciais, inclusi-
ve, ação de indenização, contra mim
e contra o próprio jornal. Isso obri-
ga o jornal a ter redobrado o cuida-
do com o conteúdo que publica.

Mas, se ao invés de publicar o
texto ofensivo nesta coluna, publi-
cá-lo no Facebook ou Instragram,
aquelas empresas não serão res-
ponsabilizadas. O texto seria o
mesmo, o conteúdo ofensivo se-
ria o mesmo, mas o jornal poderia
ser punido enquanto a rede social
não. Isso é correto? É justo?

Quando essas empresas per-
ceberam esse "risco", lançaram a
ofensiva contra o projeto de lei.

Mas, há pontos negativos
também. Cito dois exemplos.

O primeiro grande problema
é o conceito de Fake News ou de-
sinformação. Não há no texto em
tramitação uma conceituação cla-
ra sobre o que é desinformação
ou mentira. Parece até ser fácil se
dizer o que é verdade ou mentira,
mas, num país que vive uma po-
larização raivosa como vivemos,
a verdade e a mentira têm sido
muito mais relacionadas com o

deus que a publicou. Escrevi deus
com letra minúscula pois é assim
que têm sido tratadas personali-
dades públicas e políticas. Aliás,
as discussões sobre o PL das
Fakes News são prova disso.

Outro problema grave, para
o qual se deve achar uma solu-
ção antes da aprovação do texto
legal, é o órgão fiscalizador.
Quem terá o poder legal de dizer
se é informação ou desinforma-
ção, se é verdade ou mentira?

A primeira solução pensada
era ruim. Criação de uma agên-
cia ligada ao governo, provavel-
mente, ao Ministério da Justiça.
O governo é formado por pesso-
as e essas pessoas possuem cren-
ças e raízes ideológicas. O gover-
no (seja de direita ou de esquer-
da) sempre terá tendência a con-
siderar desinformação as críti-
cas. Isso é uma fagulha eficiente
para a combustível da ditadura.

Outra solução, seria deixar
para as empresas esse controle. So-
lução péssima, que aliás não tem
surtido efeito. Também foi aventa-
da a hipótese de se deixar ao Poder
Judiciário, mas convenhamos, esse
já abarrotado poder republicano
não terá a agilidade necessária.

Uma agência independente,
sem vinculação com o governo,
formada pela sociedade civil,
pode ser uma solução, mas terá
que ser criada toda uma estru-
tura que não existe, inclusive, de-
ver ser criado um arcabouço (pa-
lavra da vez) jurídico novo.

Há mais, muito mais obser-
vações a serem feitas sobre o PL
das Fakes News, mais pontos
positivos, mais pontos negativos,
e por isso não é uma legislação
para ser aprovada de forma aço-
dada, deve ser mais bem deba-
tida por toda a sociedade, mas,
também, sem a demora costu-
meira do Poder Legislativo.

———
Max Pavanello, advo-
gado, associado do es-
critório Rocha & Filzek
Sociedade de Advoga-
d o s ,  p r e s i d e n t e  d o
PDT de Piracicaba
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PACIFICAÇÃO
Pacificação: outra palavra

bonita, doce, muito ouvida no
nosso meio político. Como demo-
cracia, por exemplo. Mas, é mui-
to diferente pronunciá-las e pra-
ticá-las. Quando terminaram as
eleições em 2022, os discursos
citavam a necessidade da pacifi-
cação em nosso país. "Precisamos
de entendimento e não de con-
fronto", diziam todos ou muitos.
Contudo, cadê a tal paz? Ou,
quem realmente está se preocu-
pando ou buscando a concilia-
ção?  Vemos sentimentos de re-
vanchismo e ódio, tudo o que se

possa imaginar, menos senti-
mento de harmonia. E, não tem
bonzinho ou inocente nesse
meio: é ataque de todo lado.
Assusta a facilidade como se
criam entraves e decisões polê-
micas, com pronunciamentos
desnecessários ou provocativos.
Simplesmente desanimador.

PONTO FINAL
Sábado importante: hoje (6),

em Piracicaba, a volta do nosso
XV (contra o Maringá) num cam-
peonato nacional, marcando re-
torno ao calendário da CBF. To-
mara que não seja momentâneo.

A obrigação é nossa
José Renato Nalini

Convicto de que as
mudanças climá-
 ticas represen-

tam o maior perigo que
ronda a humanidade,
não me iludo com as
promessas governa-
mentais de adequado
enfrentamento. A polí-
tica profissional con-
verteu-se num espaço contamina-
do. Excesso de partidos e ausên-
cia absoluta de ética não autori-
zam qualquer crédito aos profis-
sionais que fazem da vida parti-
dária a sua egoística vocação.

Sabe-se que a emissão de ga-
ses causadores do efeito estufa no
Brasil é devida ao desmatamento.
A destruição acelerada de todos
os biomas, principalmente da
Amazônia, incentivada pelo últi-
mo governo, fez com que nossa
pátria, considerada promissora
potência verde, fosse reduzida à
condição de "Pária Ambiental".

Todos sabem que reflores-
tar é o remédio. Remédio caro
e de efeitos lentos. O custo de
um reflorestamento em escala
reclama observância de várias
etapas: estudos customizados,
assistência técnica, treinamento,
produção de mudas, preparação
do solo e obras conexas, assim
como a construção de cercas. Em
seguida, acompanhamento zelo-
so ao longo de vários anos.

Enquanto a criminalidade

organizada se sofisti-
ca e atua em todos os
ramos de negócios,
imiscuindo-se na pró-
pria atividade estatal,
com os métodos efica-
zes de lavagem do di-
nheiro maligno, o go-
verno simplesmente
não faz reflorestamen-
to. Prefere custear os
milhões de cargos pú-

blicos distribuídos por todas as
esferas da complicada e perdu-
lária Federação tupiniquim.

Ainda que ele se propuses-
se a restaurar as áreas degra-
dadas, levaria mais ou menos
um século para que esse espaço
pudesse retornar ao que já foi
antes da devastação perpetra-
da pelo violento bicho-homem.

Por isso é que cada ser hu-
mano que ainda não perdeu um
resquício de consciência, que
ainda quer ser ético, se incumba
de fazer aquilo que pode. E o que
é possível no âmbito individual?

Um compromisso que todos
podem assumir e não há quem não
possa praticar, é semear a cultura
ecológica. Mostrar a todos, prin-
cipalmente às crianças, ainda não
corrompidas, que se a humanida-
de não criar juízo, não haverá mais
água, nem oxigênio, nem verde.
Ou, simplesmente, não haverá
mais vida neste sofrido planeta.

Disseminar a preocupação
com o ambiente. A começar pela
intensa e dolosa produção de re-
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síduos sólidos. O Brasil desperdi-
ça um tesouro considerável ao
jogar fora embalagens caras, ao
emporcalhar as ruas, ao arremes-
sar na água garrafas pets, col-
chões, geladeiras, carcaças de
automóveis. Um sintoma da fal-
ta de civilização nesta terra que
os índios conservaram durante
milhares de anos com exuberan-
te biodiversidade, é a existência
de "desmanches" e de "lixões".

Um país civilizado - exem-
plo, qualquer um da Escandiná-
via, ou seja, Dinamarca, Noru-
ega, Suécia, Finlândia - possui
há muitos anos a logística re-
versa. Quem fabrica algo é res-
ponsável por sua vida útil e pelo
aproveitamento do que restar
após ter servido às finalidades
para as quais esse produto foi
preordenado. Por isso é que na
Suécia não se encontra carcaça
de Volvo em qualquer lugar. A
indústria recicla o valioso mate-
rial com que fabrica um dos me-
lhores automóveis do mundo.

Também é possível plantar
ao menos uma árvore. O melhor
seria plantar muitas. Mas repor
aquelas que o descaso ou a mal-
dade própria a quem não sabe
"fazer" um vegetal, mas sabe
destruí-lo sem caridade, é algu-

ma coisa ao alcance de qualquer
indivíduo bem intencionado.

Há espaços ociosos que po-
deriam servir para abrigar jar-
dins, hortas, pomares, peque-
nas reservas florestais. Cultivar
espécies em vias de extinção.
Premiar as melhores práticas.

Cidadão consciente precisa
mostrar à juventude que o traba-
lho na terra é digno e prazeroso.
Muito melhor do que passar anos
numa faculdade que prometeu, há
tanto tempo atrás, uma chance de
"vencer na vida" e que hoje prati-
ca um quase estelionato. Pois
oferece um diploma que não vai
mudar a vida do formando.

O engajamento da sociedade
é a única fórmula para salvar o
mundo. As pessoas precisam ser
alertadas, depois capacitadas
para produzir e vender mudas,
para plantá-las, para cuidar de-
las. Mostrar que é uma vergonha
para o país que mais desmata,
dedicar à restauração florestal
apenas 0,01% do território brasi-
leiro. Exigir compostura aos go-
vernantes e alertar nossos seme-
lhantes em relação à catástrofe
que se avizinha com celeridade, é
obrigação nossa. Ou você não se
sente responsável por tudo isso?

———
José Renato Nalini, Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Ainda pela madrugada, vol-
távamos até a Casa de
 nosso Pai, pois há muitas

moradas e verdadeiras evidên-
cias espirituais. Pela sua nature-
za, ainda que o ensinamento do
evangelho seja o testemunho do
Mestre Jesus Cristo, Ele tornou-
se parte de nossa experiência pes-
soal, e trouxe Luz aos seres hu-
manos. A história traz registros
que dizem a verdade e em algum
tempo, a sua outorga terminal, o
símbolo pelo Mundo da Cruz é
profundo momento para refle-
xão. Reflita e observe que, mui-
tas coisas que acontecem no de-
curso de uma vida humana e em
cada Existência, são desafiado-
ras para serem compreendidas,
difíceis de serem reconciliadas
com a ideia de que este é um
Universo, no qual prevalece, a
verdade e onde a retidão tri-
unfa. As únicas palavras de
Jesus Cristo, quando o prega-
vam na viga da cruz, foram:
"Pai, perdoa-lhes, pois não sa-
bem o que fazem". Ele não po-
deria haver intercedido com
mais misericórdia e amor pelos
seus executores, se tais pensa-
mentos de devoção afetuosa
não tivessem sido, o motivo
principal de toda a sua vida de
serviço não egoísta. As ideias,
os motivos e as aspirações de
uma vida são abertamente re-
velados. E quando me dei por
conta, já estava no Lar terreno.

Amados e queridos leitores.
Viver pelo auto sacrifício é sentir
a Luz regida pelos Senhores do
Karma. Tão evidente de que, Je-
sus Cristo disse que, se quiser-
des tornar-vos os meus compa-
nheiros de serviço, fazendo a
vontade do Pai, no Reino que está
por vir, sentar-vos-eis comigo no
poder, fazendo também a vonta-
de do Pai na glória futura. Tudo
é sagrado. As vidas daqueles que
são guiados pelo espírito, isto é,
subordinados à verdade, enobre-
cidos pelo amor, dominados pela
misericórdia, e controlados pela

No Universo de Amor
prevalece a verdade
e a retidão triunfa

equanimidade, vivem na justiça
Divina. O que você faz, importa.
Um dia no tempo-espaço é ape-
nas minutos ou segundos. Em
outros mundos, o tempo é a mais
elevada devoção dos anjos. O
amor e a bondade é o que destrói
eficazmente o mal. A Alma que
conhece Deus eleva-se no Uni-
verso. A Alma em evolução não
se torna divina pelo que faz, mas
por aquilo que se esforça por fa-
zer. A insígnia da sua outorga
está entre os anjos e Deus. A cons-
ciência é símbolo da eternidade.
Os ensinamentos do evangelho
do Reino pertencem aos livres e
aos prisioneiros de si mesmo.
Nunca iremos perecer. O evan-
gelho é amor e verdade que por
meio da vida, portanto, deveis
amar uns aos outros, com afeto
novo e surpreendente, assim
como Deus vos tem amado. O
Filho do Criador coloca em or-
dem pelo panorama de revelar o
incomparável amor, a misericór-
dia e a paciência do Pai. Desfru-
te sempre das pequenas coisas,
pois, ao olhar para trás, se dará
conta de que tudo foram gran-
des coisas. Não seja guiado por
opiniões, mas por princípios. E
ainda em reflexão, finalizamos
cada expressão nestas linhas
com  Allan Kardec: "Você rece-
berá de retorno tudo o que der
aos outros, segundo a lei que
rege os destinos", "Às vezes é
necessário que o mal chegue ao
excesso, para se tornar compre-
ensível a necessidade do bem e
das reformas", "Ajude o que
erra, seus pés pisam o mesmo
chão, e, se você tem possibilida-
de de corrigir, não tem o direito
de censurar" e "Estude a si mes-
mo, observando que o autoco-
nhecimento traz humildade e
sem humildade é impossível ser
feliz". Do berço ao túmulo. Para
ir depressa, basta remar deva-
gar. E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

Um tributo ao "buracos" da política
José Osmir
Bertazzoni

Já houve quem dis-
sesse por aí que
Piracicaba se tro-

nou a cidade dos bura-
cos. Na verdade, não
há ruas em nossa urbe
que não esteja compro-
metida com os incômo-
dos convexos. A ideia que se faz
de Piracicaba é que é a cidade le-
vada ao abandono, vivemos sem-
pre surpresos quando transitamos
pelo centro e bairros, nunca foi tão
flagrante a falta de zeladoria.

Certamente que essa situa-
ção terá que ser solucionada,
mas a questão é, será proposi-
tal esse abandono para que de
repente se tomem as rédeas re-
solvendo tudo rapidamente
com muito dinheiro público?

São acidentais ou proposi-
tais esse abandono visível por
todos para se promova um final

de mandato do prefei-
to com muitas obras de
reparos nas ruas?

São acidentais ou
propositais o sofri-
mento que se impõe
aos piracicabanos?

Grande parte do
patrimônio público,
prédios, praças, vias
urbanas  e  rura is ,

unidades educacionais e em
especial a saúde está sendo
abandonada? Negligenciada?

Ou simplesmente preparadas
para ser entregues gratuitamente
e com grande paga com recursos
públicos a iniciativa privada?

Eu às vezes fico pensan-
do qual a estratégia política
da atual administração para
tentar sobreviver polit ica-
mente a esses desatinos?

Muitos políticos se inspiram
nos ensinamentos de "Niccolò di
Bernardo dei Machiavelli" ou Ma-
quiavel como conhecemos, e inver-

Já houve quemJá houve quemJá houve quemJá houve quemJá houve quem
dissesse por aídissesse por aídissesse por aídissesse por aídissesse por aí
que Piracicaba seque Piracicaba seque Piracicaba seque Piracicaba seque Piracicaba se
tronou a cidadetronou a cidadetronou a cidadetronou a cidadetronou a cidade
dos buracosdos buracosdos buracosdos buracosdos buracos

tem todas as ordens de justiça so-
cial como, por exemplo o texto clás-
sico desse escritor fiorentino:
"Quando fizer o bem, faça-o aos
poucos. Quando for praticar o
mal, é fazê-lo de uma vez só."

Invertendo essa ordem, Na-
poleão Bonaparte em sua inter-
pretação do texto orientava:

"Quando for  praticar  a
desgraça faça de uma única
vez;  em seguida faça o  bem
aos poucos para que todos
se lembrem de você".

Será essa a teoria inspiradora
que vivemos em nossa cidade?

A Noiva da Colina será
despida, exposta às agruras, ri-
dicularizada para somente de-
pois ser vestida a sua glória?

Minha visão pessoal, muito
particular, prefiro acreditar em
outra visão do escriba fiorentino:
"Dizem a verdade aqueles que afir-
mam que as más companhias con-
duzem os homens à forca".

Não estou acusando nin-
guém de cometimento de mal-
feito e muito menos de o pre-
boste ser influenciável, apenas
coloco minhas dúvidas sobre as
formas com que estão fazendo
política em nossa cidade; se se-
guirem cartilhas ou as fazem
por conforto das aurículas?

De toda sorte posto-me em
esperar respostas das quais
me retirem as dúvidas.

Preservo-me na esperança
de novas possibilidades, de
melhor conforto,  contando
com uma gestão pública que
traga méritos e seja respeita-
da pelos nossos cidadãos.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista e advogado

Tão bonita! Pena que fume!
Juliana Previtalli

- Você é tão boni-
 ta, uma pena
que fume! Por

que não pára? - a mulher
desconhecida comentou
e saiu de perto, numa
das paradas para des-
canso durante a excur-
são da Canção Nova.

A fumante termi-
nou o cigarro, procurou a acusa-
dora e, muito brava, questionou-a:

- Qual seu problema comi-
go? Você nem me conhece! Me
deixe fumar em paz!

A outra mulher não retru-
cou e saiu de perto.

Situações como essa repetiam-
se na vida da bela Ana Rosa. Os co-
mentários e as críticas relacionados
ao tabagismo deixavam-na irritada.

Havia tentado parar de fu-
mar inúmeras vezes, mas não
conseguia. O vício provocava-lhe
dependência intensa. Fumava
cerca de 40 cigarros ao dia e sen-
tia, fortemente, que, após mais
de 35 anos, precisava parar.

Próxima de completar 10
anos, a Lei Antifumo no Brasil -
aprovada em 2011 e regulamenta-
da em 2014 -, ao proibir o ato de
fumar em locais fechados, vem
colocando fumantes e não fuman-
tes entrincheirados em lados opos-
tos numa guerra que se acirra à

medida em que o cerco
aos fumantes se fecha.

Pior ainda quando
os familiares e os ami-
gos, não raro, assumem
postura de crítica extre-
mada e de impaciência
com aqueles que, ape-
sar de sofrer os males
do vício, nele persistem.

Ana Rosa apare-
ceu no meu consultório

dizendo que queria fazer o trata-
mento do cigarro. Veio acompa-
nhada de Érica, sua colega de
trabalho e fiel confidente, a quem
eu denominei de "madrinha".

Como parte da estratégia para
enfrentar o tabagismo, peço que o
paciente escolha uma "madrinha"
para acompanhá-lo - uma pessoa,
amiga e querida, que não levanta-
rá o dedo acusador porém, ao con-
trário, proporcionará acolhimento,
encorajamento e apoio durante o
tempo em que o doente se tratar.

Contou-me que começara a
fumar muito cedo na casa da avó
paterna. A matriarca, já cansada
dos seus 12 filhos, que, nos finais
de semana, enchiam a casa de no-
ras, genros e netos, costumava pe-
dir à menina que buscasse um ci-
garro. Ana Rosa trazia. Em se-
guida, a avó ordenava que o acen-
desse -como quando se está com
sede e se pede um copo d'água a
alguém. A velha ainda a advertia

ConsegueConsegueConsegueConsegueConsegue
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sentir o cheiro dosentir o cheiro dosentir o cheiro dosentir o cheiro dosentir o cheiro do
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os detalhesos detalhesos detalhesos detalhesos detalhes
na naturezana naturezana naturezana naturezana natureza

que não deixasse a fumaça na
boca - tinha que tragar. Obede-
cendo, tossia tanto que chegava a
vomitar. Assim, de um em um ci-
garro, Ana Rosa tornou-se fuman-
te regular aos 13 anos de idade.

Segundo o Dr. Dráuzio Vare-
lla, as primeiras tragadas que o
indivíduo dá na vida, geralmente,
provocam tontura, enjoo e mal-es-
tar. Depois, trazem a sensação de
prazer fugidio e, a seguir, as altera-
ções de humor causadas pela pri-
vação da droga - a abstinência e a
constatação do vício. Após consu-
mir apenas alguns cigarros já se
podem experimentar tais sensações.

Ao iniciar o tratamento anti-
tabagismo, Ana não contou ao fi-
lho Rafael, temendo ouvir uma
reprimenda, caso fracassasse.

Durante o horário de traba-
lho - as amigas são promotoras de
vendas -, a madrinha Érica não a
deixava sair para fumar. Ao invés

disso, a distraía com muita conver-
sa. Nos finais de semana, marato-
navam filmes de ação, de aventura,
de romance ou de comédia. Quan-
do a previsão do clima prometia tem-
po firme com sol, o destino eram os
campings em São Pedro ou em San-
ta Maria da Serra. Sentia o cheiro
da terra, colocava os pés no chão e
inspirava o ar puro. A simplicida-
de do lugar e o contato próximo à
natureza a impulsionavam a per-
sistir no propósito de não fumar.

Hoje, após um ano longe do
cigarro, Ana experiencia o camping
de forma diferente. Consegue de-
senvolver, com facilidade, cami-
nhadas mais longas, sentir o chei-
ro do mato e enxergar os detalhes
na natureza, antes escondidos
atrás da cortina de fumaça.

———
Juliana Previtalli, médi-
ca, idealizadora do Pro-
jeto Paradas de Sucesso
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Projetos em tramitação
na Câmara destacam
engenharia e urbanismo

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua!”, protocolou algumas
proposituras referentes às áreas de
engenharia, arquitetura e urbanis-
mo, a fim de atender a demanda
dos profissionais destes segmentos
e garantir maior dinamismo nos
procedimentos administrativos
adotados pelo Poder Público, “além
de prezar pela vida, segurança e
integridade física da população”,
ressalta a parlamentar, que tam-
bém é formada em engenharia.

Nesse sentido, o projeto de lei
54/2023 dispõe sobre controle de
sanidade estrutural das obras de
artes especiais existentes no muni-
cípio. Com parecer favorável da
comissão de Legislação Justiça e
Redação da Câmara Municipal e
atualmente em análise da comis-
são de Obras, Serviços Públicos e
Atividades Privadas, o projeto de-
termina que as obras de arte, como
pontes, viadutos, túneis e passare-
las, sejam objeto de vistorias técni-
cas periódicas que visam acompa-
nhar o estado de conservação dos
aspectos estruturais e da durabili-
dade das obras, e detectar eventu-
ais anomalias existentes ou que
venham a surgir, dando subsídi-
os em tempo hábil para que se-
jam reparados os fatores que pos-
sam prejudicar o bom funciona-
mento da obra, minimizando os
riscos de desastres e garantindo
a segurança de seus usuários.

Já no projeto de lei 53/2023,
que dispõe sobre auditoria técnica
em novas pavimentações, recape-
amentos e operações tapa buraco
no município, está sob a análise
da CLJR, aguardando parecer.
Esse projeto pretende que a pavi-
mentação asfáltica seja acompa-
nhada de controle tecnológico, que
garanta a qualidade do asfalto e
da sua respectiva execução.

Outra medida que a parla-
mentar considera relevante é o pro-
jeto de lei complementar  02/2023,
que altera a lei complementar 421/
2020, que disciplina o uso e ocupa-
ção, parcelamento, condomínio e
edificação do solo urbano no mu-
nicípio, para a volta da possibilida-
de de aprovação de projetos sim-
plificados para residências unifa-
miliares, de modo que as disposi-
ções internas dos compartimentos,
suas dimensões, áreas e destina-
ções, serão de responsabilidade dos
profissionais técnicos responsáveis
pela obra e do proprietário, garan-
tindo mais praticidade, celeridade e
eficiência ao processo de aprovação.

Este PLC foi proposto em
coautoria com o vereador Pau-
lo Paranhos e também está em
análise da CLJR, que apontou a
necessidade de realização de au-
diência pública para emissão de
seu parecer, como requisito do
procedimento legislativo.

Também em ação conjunta
com o vereador Paulo Paranhos,
foi protocolada a indicação 1790/
2023 ao prefeito municipal, para

que encaminhe à Câmara um
projeto de lei que contemple a re-
gularização de imóveis, conside-
rando as inúmeras edificações ir-
regulares existentes na cidade,
que já se encontram concluídas,
habitadas e consolidadas. Com
isso, os proprietários poderão pro-
ceder a regularização de seus
imóveis, averbando a construção
junto ao cartório, em suas matrí-
culas e possibilitando a atualiza-
ção do cadastro municipal e a re-
gular cobrança dos impostos so-
bre as respectivas edificações.

Outro projeto destacado por
Sílvia Morales, com viés social é o
projeto de lei complementar 9/
2022, que dispõe sobre a vedação
ao emprego de técnicas de arqui-
tetura hostil em espaços livres de
uso público. O projeto recebeu pa-
recer contrário da CLRJ, contu-
do, a recente alteração da lei fede-
ral 10.257/2001 - Estatuto da Ci-
dade, através da lei 14.489/2022,
denominada lei Padre Júlio Lan-
celotti, inseriu como diretriz geral
para política urbana a “promoção
de conforto, abrigo, descanso,
bem-estar e acessibilidade na frui-
ção dos espaços livres de uso pú-
blico, de seu mobiliário e de suas
interfaces com os espaços de uso
privado, vedado o emprego de ma-
teriais, estruturas, equipamentos
e técnicas construtivas hostis que
tenham como objetivo ou resulta-
do o afastamento de pessoas em
situação de rua, idosos, jovens e
outros segmentos da população”.

A partir deste fato novo, o
projeto poderá retornar à discus-
são para eventual derrubada do
parecer contrário pelo plenário
da Casa de Leis. Especificamen-
te aplicável à política habitacio-
nal, o projeto de lei 152/2022 au-
toriza o Poder Executivo a insti-
tuir o Programa Municipal de As-
sistência Técnica para Habitação
de Interesse Social – ATHIS.

A assistência técnica para pro-
jeto e construção de habitação; além
da formalização do processo de
edificação, reforma ou ampliação
da habitação perante o poder pú-
blico municipal é um direito das
famílias de baixa renda, assegura-
do pela lei federal 11.888/2008.

O Programa já está previs-
to no Plano Municipal de Habi-
tação de Interesse Social –
PMHIS (lei complementar 425/
2021), contudo, não foi regula-
mento por lei específica, de modo
que o projeto de lei 152/2022, que
tramita na Câmara Municipal,
tem o objetivo de viabilizar a im-
plementação do programa.

“Embora se trate de assun-
tos técnicos, é importante pen-
sar nessas questões, que podem
facilitar os procedimentos, tra-
zendo mais dinamismo e facili-
dades ao Poder Público, aos pro-
fissionais das áreas de engenha-
ria e arquitetura e para a popula-
ção usuária dos serviços”, escla-
rece a vereadora Silvia Morales.
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Proposituras são de autoria de Sílvia Morales, do mandato
Coletivo "A Cidade é Sua", com o objetivo de garantir
dinamismo nos procedimentos do Poder Público

Obesidade (VI) - Mitos
e Verdades

O tema obesidade carrega
muitos mitos. Os mais comuns:

 Sauna Emagrece: Mito.
O que se perde na sauna são
sais minerais e água no suor,
que logo será recuperado

  Musculação Engorda:
Mito. A atividade física da mus-
culação pode levar a um ganho
de peso de massa magra que dá
uma falsa impressão de engor-
da, sendo que esse ganho favo-
rece manter do peso ideal.

 Remédio para emagrecer
causa dependência: Mito. Inibi-
dores de apetite retiram da pes-
soa a responsabilidade por suas
emoções. Dependência é quando
na ausência da substância surge
a síndrome de abstinência. Po-
rém altas dosagens de anorexí-
genos conduzem à dependência.

 O que é diet não engor-
da: Mito. Produto diet é pro-
duto sem adição de açúcar.
Mesmo estes podem apresen-

tar alto teor calórico (chocola-
tes, sorvetes) e devem ser evita-
dos mesmo os diet. Não se deve
confundir com produtos light
(teor reduzido de calorias).

  Exerc íc io  abdominal
tira barriga: Mito. Exercíci-
os localizados para a mus-
culatura da parede abdomi-
nal não representam perda
localizada de gordura.

 Carboidratos engordam:
Apesar de verdade, as gorduras
engordam muito mais. Toda
dieta cortava pães, arroz, fei-
jão batata, massas. Se ingerir-
mos pouco carboidrato, há re-
dução na atividade da seroto-
nina, controladora do apetite.

 Refrigerante dietético en-
gorda: Mito. O sabor adocica-
do leva-nos a crer que sim, mas
não engorda mesmo. Um copo
de refrigerante não dietético
contém 90 Kcal, contra me-
nos de 1 Kcal dos dietéticos.

Tenho vitiligo e ao abrir
um cadastro em site de re-
lacionamento fui verdadei-
ra e falei. Depois me arre-
pendi e mudei a descrição.
Recebi mensagens da pri-
meira vez, mas suponho que
eles sejam desligados e nem
saibam o que significa essa
doença. Continuo receben-
do, mas estou insegura.
Como é visível também no
rosto não sei o impacto que
isso poderia causar. Estou
pensando em desistir.

Glória

A precipitação nunca é bem-
vinda, principalmente quando a
prioridade é deixar o coração
falar. Situações de conquista
amorosa facilmente deflagram
ansiedade, o que não colabora.

Se você inicia contatos vir-

INTERATIVO
tuais, mesmo que a proposta
seja o romance, é muito comum
iniciar-se uma amizade para
talvez abrir espaço ao amor ou
outros sentimentos. E nisso
não é preciso dizer sobre o vi-
tiligo, e nem por isso está sen-
do falsa ou faltando com a ver-
dade. Afinal, você pode ficar
amiga virtual de gente que
nunca conhecerá, não é? Não é
preciso dizer tudo de cara, mes-
mo porque isso é impossível.

Na medida em que os con-
tatos se tornam frequentes, e a
possibilidade do encontro mais
real você saberá o momento cer-
to de dizer e de que forma dizer.

Mas acima de tudo ficou-me
a sensação de um preconceito seu
com seu vitiligo. Projeta no ou-
tro a reação que parte de dentro
para se defender do que sente
com isso. Faz sentido? Pense...

O envenenamento da cadeia alimentar pela poluição
provocada por inseticidas e pesticidas, assim como
por metais pesados usados na mineração, afetam a

reprodução e a vida dos golfinhos amazônicos.

CITAÇÃO!

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430
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"APEOESP Unida" tem
chapa à eleição da entidade
Pela primeira vez na história do Sindicato, apresenta-se uma chapa
que reúne todas as principais correntes, de variadas matrizes políticas

A deputada estadual Professora Bebel é a atual presidenta da Apeoesp

Divulgação

Neste sábado (6), ocorre, na
Academia Paulista de Letras, em
São Paulo, no Largo do Arou-
che, 328, a partir das 14 horas,
o lançamento da Chapa 1 -
"APEOESP Unida", que concor-
re à Diretoria Estadual e Conse-
lhos estadual e regionais do Sin-
dicato dos Professores do Ensi-
no Oficial do Estado de São Pau-
lo, o maior da América Latina,
com 189 mil associados. A eleição
acontecerá no próximo dia 26.

Pela primeira vez na história
do Sindicato, apresenta-se uma
chapa que reúne todas as princi-
pais correntes, de variadas matri-
zes políticas, reafirmando a uni-
dade que vem se construindo e
dando o tom da atuação da APEO-
ESP nos últimos anos. A Chapa 1 é
a única das três inscritas que está
presente nas 94 subsedes e em to-
dos os municípios do estado de São
Paulo. A APEOESP vem sendo
presidida pela professora Maria
Izabel Azevedo Noronha - Professo-
ra Bebel, eleita e reeleita desde
2008 e que está no segundo man-
dato como deputada estadual.

Uma das principais motiva-
ções para esta união, cujo cami-
nho foi pavimentado pela insti-
tuição da proporcionalidade na

composição da Diretoria Estadu-
al de acordo com a votação obti-
da nas eleições a partir de um
patamar mínimo de 10% dos vo-
tos, foram os ataques à democra-
cia e os retrocessos que se verifi-
caram nos direitos econômicos,
sociais, educacionais e sindicais
do povo brasileiro a partir do gol-
pe de 2016, que retirou a presi-
denta Dilma Rousseff do gover-
no do país. A pandemia e seus
desafios também foi motivação
para a unidade na APEOESP.

Já nessa ocasião, as corren-
tes que hoje compõem a Chapa 1 -
APEOESP Unida, compreende-
ram que a resistência aos ataques
dos governos Temer e Bolsonaro,
assim como do governo de João
Dória no estado de São Paulo, só
seria possível com união e traba-
lho conjunto. Divergências exis-
tem, são debatidas de forma de-
mocrática e são também fator de
avanço na luta. Prevalece, porém,
o objetivo maior. Hoje a unidade
continua imprescindível para
enfrentar o governo de extrema
direita de Tarcísio de Freitas.

Foi essa unidade que permi-
tiu, entre outras, duas grandes
conquistas recentes: a prorroga-
ção dos contratos dos professores

temporários no final de 2022, evi-
tando em torno de 50 mil demis-
sões e o fim do confisco salarial de
aposentados e pensionistas, insti-
tuído por João Doria em 2021.

PONTOS - No programa da
Chapa 1 destacam-se pontos
como a revogação da reforma do
ensino médio, contra o atual
Programa de Ensino Integral,

que é excludente, por escolas se-
guras, pela revogação da carrei-
ra por subsídio e uma carreira
aberta, justa e atraente, por con-
curso público para 100 mil va-
gas, aplicação correta do piso
salarial nacional, não ao fecha-
mento de classes, Atividades Pe-
dagógicas Diversificadas em lo-
cal de livre escolha e outros itens.

A Tribuna Piracicabana
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As empreendedoras Silvana
Aparecida da Cruz Alves e San-
dra Maria Leite de Souza foram
homenageadas pela Câmara em
razão da criação do "Mulheres
Churrasqueiras". Elas receberam
a moção de aplausos 196/2022,
proposta pelo vereador Gustavo
Pompeo (Avante) e entregue em
ato solene no hall do salão nobre,
na noite desta quinta-feira (4).

Silvana e Sandra são auxili-
ares de limpeza e a entrada no
ramo da alimentação, que hoje
lhes complementa a renda, se deu
por acaso. Começou após terem
se prontificado a assar carne em
um evento custeado pela Vara da
Infância e Juventude para crian-
ças de uma entidade assistencial.

'M'M'M'M'MULHERESULHERESULHERESULHERESULHERES C C C C CHURRASQEIRASHURRASQEIRASHURRASQEIRASHURRASQEIRASHURRASQEIRAS'''''

Empreendedoras são
homenageadas com moção
de aplausos na Câmara

Pompeo reconheceu fundadoras do "Mulheres Churrasqueiras"

A coordenadora da institui-
ção na época as convidou, então,
para comandar o churrasco para
um grupo de amigos, e a propa-
ganda boca a boca pelo serviço foi
crescendo. "A ideia surgiu como
ato nobre, não como profissão.
Parabenizo vocês pela continuida-
de e pelo que já fizeram, as ações
sociais de que participaram. Vo-
cês são guerreiras", disse Gusta-
vo Pompeo às homenageadas.

Sandra expressou "grati-
dão" pelo reconhecimento. Sil-
vana fez menção ao apoio que
ambas recebem. "Agradeço a
Deus, à nossa família e ao ve-
reador Gustavo Pompeo. Esta-
mos nos sentindo muito felizes
e emocionadas", declarou.

VEM! PODE DANÇAR!
O projeto "Vem! Pode dançar!"
continua hoje, 6, e será minis-
trado pela bailarina e profes-
sora Greice Arthuso, do Cam-
mino Núcleo de Dança. O pro-
jeto é uma parceria entre o
Coletivo Anônimos da Dança

e o Sesc Piracicaba e tem
como objetivo oferecer, ao lon-
go do ano de 2023, oficinas
gratuitas de dança e apresen-
tações das pesquisas e estu-
dos corporais realizadas pe-
las integrantes do coletivo.

Divulgação
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Bebel marca encontro pelo
reajuste para o funcionalismo
Encontro está marcado para terça (9), às 10 horas, na Casa do Professor,
em São Paulo, localizada na rua Bento Freiras, 71, bairro do Arouche
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Teatro do Engenho
abriga show de 25 anos
da banda Ivory Gates

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Esta-
do de São Paulo), a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT)
marcou encontro estadual de en-
tidades que representam os ser-
vidores públicos estadual para
discutir a realização de um gran-
de movimento visando defender
reajuste salarial para o funciona-
lismo. O encontro está marcado
para a próxima terça-feira, 9 de
maio, às 10 horas, na Casa do Pro-
fessor, em São Paulo, localizada na
rua Bento Freiras, 71, Arouche.

Para a Professora Bebel, é fun-
damental que as entidades que re-
presentam o funcionalismo esta-
dual, das mais diversas áreas, se
unam para fazer uma grade mo-
bilização estadual, visando pres-
sionar o governador o Estado de
São Paulo que não garantiu, até
agora, nenhum reajuste salarial a
maior parte dos servidores. "Te-
mos que nos mobilizar e pressio-
nar o governador a valorizar todo

Divulgação

Bebel afirma que é fundamental a união das entidades que
representam o funcionalismo para pressionar o governo estadual

funcionalismo estadual, seja da
educação, da saúde, das univer-
sidades, assim como os que atu-
am na área social e no apoio ao
agricultor paulista", completa.

NEGOCIAÇÃO - Desde que
o novo governador tomou posse,
em janeiro, a presidenta da Apeo-
esp já encaminhou diversos ofícios
tanto a ele como  ao secretário es-
tadual da Educação, Renato Fe-
der, cobrando a criação de uma
mesa permanente de negociação
com a entidade, para discutir tan-
to os salários dos professores como
o magistério paulista. Apesar das
cobranças, o governo estadual,
apesar de informar que abriria a
negociação, durante encontro que
teve com o secretário estadual da
Educação, em meados de feverei-
ro, até agora não marcou nenhum
novo encontro com a Apeoesp.
"Não podemos nos calar diante de
tamanha insensibilidade do go-
vernador Tarcísio de Freitas para
com a maior parte do funcionalis-
mo estadual", completa Bebel.

SALÁRIOS

Bebel comemora equiparação dos salários entre homens e mulheres
A presidenta da Apeoesp

(Sindicato dos Professores
do Ensino Oficial do Estado
de São Paulo), deputada es-
tadual Professora Bebel (PT),
comemorou a aprovação do
projeto do presidente Lula
pela Câmara Federal que
equipara os salários entre
homens e mulheres no país.
O projeto foi aprovado na últi-
ma quinta-feira, 04 de maio,
e agora segue para ser apre-
ciado pelo Senado Federal.

Em suas redes sociais, a
deputada Professora Bebel
escreveu: "Nosso presidente
continua cumprindo seus
compromissos de governo.
Aqueles que dizem 'ah, esse
problema não acontece no
Brasil" ou "essa igualdade já
existe', não conhecem a reali-
dade brasileira ou preferem
ignorá-la. O machismo e a
desigualdade entre homens e
mulheres é, sim, fato incon-
testável no nosso país, e me-
didas como esta e outras ado-

tadas pelo governo Lula são ab-
solutamente necessárias".

O texto aprovado altera a
Consolidação das Leis do Tra-
balho (CLT) para definir que a
igualdade salarial será obriga-
tória. Para isso, estabelece
mecanismos de transparência
e de remuneração a serem se-
guidos pelas empresas, deter-
mina o aumento da fiscaliza-
ção e prevê a aplicação de
sanções administrativas.

Ato do Poder Executivo defi-
nirá protocolo de fiscalização
contra a discriminação salarial e
remuneratória entre homens e
mulheres. Em caso de discrimi-
nação por motivo de sexo, raça,
etnia, origem ou idade, além das
diferenças salariais o emprega-
dor deverá pagar multa admi-
nistrativa equivalente a dez ve-
zes o valor do novo salário devi-
do ao empregado discriminado
- será o dobro na reincidência.

Na última segunda-feira,
primeiro de maio, durante as
comemorações do Dia do Tra-

Divulgação

A deputada Bebel com a ministra das Mulheres, Maria Aparecida
Gonçalves, que vem lutando contra o machismo e misoginia no país

balhador, a deputada Profes-
sora Bebel se encontrou com
a ministra das Mulheres do
governo Lula, Maria Aparecida
Gonçalves. "Tive o grande pra-
zer de encontrar nas comemo-
rações do Primeiro de Maio, a

ministra das Mulheres do
Brasil, Maria Aparecida Gon-
çalves. Após anos de desca-
so, machismo e misoginia
no governo, voltaram as polí-
ticas para as mulheres", dis-
se Bebel ao lado da ministra.

 Acervo Estadão

DIA DAS MÃES
O mestre Mauro Pereira Vianna gravou, em
1978, pelos Discos Continental, um com-
pacto simples no qual emprestou sua voz à
duas mensagens intituladas "Dia das Mães"
e "Saudação à Aurora". Item de coleciona-
dor da terrinha ... Boa recordação de um ma-

rketing fraternal e com um sentimento que
ainda emociona, numa época em que as
boas coisas eram feitas com dedicação e
amor. (Edson Rontani Júnior - Piracicaba
Antiga no Facebook e no Youtube - Face-
book e Instagram : edsonrontanijr)

Aldo Guimarães

NA PRAÇA DAS BANDEIRAS
O deputado Alex de Madureira participou, na
manhã de sexta (5), da inauguração da Praça
das Bandeiras "João Hermann Neto", no Par-
que da Rua do Porto, marco simbólico em
lembrança da instituição da Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP), ao lado do depu-
tado estadual Helinho Zanatta (PSC), do pre-
feito Luciano Almeida (sem partido). "Como
deputado estadual tenho a honra de repre-
sentar e trabalhar por esses municípios na
Assembleia Legislativa. Nosso mandato está
sempre à disposição das demandas da po-

pulação", afirmou Madureira. A cerimônia con-
tou com o hasteamento das 24 bandeiras
municipais que representam cada uma das
cidades que compõem a RMP. Em seguida,
aconteceu a primeira reunião ordinária da
Região Metropolitana de Piracicaba de 2023.
"A inauguração deste marco simboliza muito
bem o avanço que a criação da RMP significa
para todos os 24 municipais que compõe o
aglomerado regional", destacou o parlamentar
que representou a Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp) na solenidade.

A apresentação especial da Ivory Gates terá dois atos

Divulgação

Considerada uma das bandas
mais tradicionais do rock piraci-
cabano, na ativa desde 1998, a Ivo-
ry Gates retorna hoje 6, ao Teatro
Erotides de Campos, o Teatro do
Engenho, para show especial em
que celebrará 25 anos de carreira.
O evento começa às 20h e tem apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural). Os ingres-
sos estão à venda por meio do nú-
mero de Whatsapp (19) 3375-4721.

A apresentação especial da
Ivory Gates será dividida em dois
atos. No ato inicial, a banda toca-
rá músicas de toda a carreira, com
destaque para o lançamento mais
recente, o quinto disco Behind The
Wall, de 2022, com distribuição
na Europa em formato físico
pela gravadora alemã GB Recor-
ds na Europa e as plataformas
de streaming em todo o mundo.

A banda é hoje Felipe Trava-
glini (vocal), Matheus Armelin
(guitarras), Hugo Mazzotti (bai-
xo) e Thiago Siqueira (bateria).

Já no segundo ato, o experi-
ente quarteto piracicabano, que
tem professores de música na for-
mação, apresenta o espetáculo
Rock no Engenho, em que tocarão
repertório apenas com clássicos do
rock, como Queen, Toto, Led Ze-
ppelin, entre outros nomes.

Será, ainda, uma noite com
convidados especiais, como um
quarteto de cordas (primeiro e se-
gundo violino, viola e violoncelo),

formado por músicos da Empem
(Escola de Música de Piracica-
ba) e da Orquestra Educacional
Piracicabana. Outra participação
é da cantora Sarah Cândido, que
interpretará, com banda e quar-
teto de cordas, versão do tema
da obra Fantasma da Ópera.

Para o baixista Mazzotti,
membro fundador da Ivory Ga-
tes, os 25 anos são encarados
como uma conquista. "Este show
no Teatro do Engenho acontece
há 25 anos de uma conversa, sem
grandes pretensões, minha com
o Matheus, que acaba virando
um projeto musical com tanto
tempo. Continuamos na luta
dentro do estilo que entendemos
que nos expressamos melhor".

Mazzoti também enaltece o
palco do teatro, dentro do Par-
que do Engenho Central, esco-
lhido para abrigar este show es-
pecial. "O Teatro do Engenho é
maravilhoso, tanto em termos
acústicos e visuais como em
conforto pra quem assiste. Por
isso estamos também caprichan-
do na parte de iluminação e pro-
jeção em todas as músicas".

SERVIÇO
Rock no Engenho com a ban-
da Ivory Gates. Hoje, 6, às
20h, no Teatro Municipal Ero-
tides de Campos. No Parque
do Engenho Central, aveni-
da Maurice Allain, 454, Nova
Piracicaba. Ingresso e infor-
mações: (19) 3375-4721.

O processo de tramitação
dos processos para aprovação
de construções na cidade será
debatido em audiência pública
que será promovida pela Câma-
ra Municipal de Piracicaba no
próximo dia 24 de maio, às 14
horas, no Plenário Francisco
Antônio Coelho. A convocação
da audiência está prevista no re-
querimento nº 390/2023, de
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Câmara convoca audiência pública para debater projetos simplificados
autoria da vereadora Sílvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
A Cidade é sua, aprovado na 24ª
Reunião Ordinária, nesta quinta-
feira (4), em regime de urgência.

O debate envolve o projeto
de lei complementar nº 2/2023,
de autoria da parlamentar e do
vereador Paulo Henrique (Repu-
blicanos), que propõe alterações
na Lei de Uso e Ocupação do

Solo. Para a audiência pública,
serão convocados os secretári-
os municipais de Obras e Zela-
doria, de Habitação e Gestão
Territorial, de Governo e Desen-
volvimento Econômico e o procu-
rador-geral do Município. Tam-
bém será convidado o prefeito
Luciano Almeida (sem partido).

A vereadora justificou, no
requerimento, a necessidade

de debater questões oriundas
da revisão do Plano Diretor,
como a supressão de disposi-
ções acerca da aprovação de
projetos de residências unifa-
miliares, o que teria acentua-
do a morosidade da aprova-
ção dos projetos. No PLC, os
parlamentares propõem o re-
torno do projeto simplificado
para obras dessa natureza.

EEEEEMPREGOMPREGOMPREGOMPREGOMPREGO

Semdettur realiza ação para auxiliar
na elaboração de currículos até 15/6

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), auxilia, até 15/06,
pessoas que desejam elaborar
currículos em busca de vagas no
mercado de trabalho. O atendi-
mento acontece sempre às quar-
tas e quintas-feiras, das 14h às
16h30, no Centro de Apoio ao
Trabalhador (CAT), no Térreo 1
do Centro Cívico. Os interessa-
dos devem fazer o agendamen-
to pelo whatsApp 3437-2221.

Sarah Giangrossi, assesso-
ra de políticas públicas da Sem-
dettur, disse que o erro mais co-
mum ao preencher um currícu-

lo é não especificar a que cargo
a pessoa deseja concorrer, além
de adicionar ao texto muitas in-
formações desnecessárias.

"Um currículo deve ser
montado de forma sucinta por-
que os recrutadores não levam
mais que 15 segundos para ana-
lisá-lo. Se houver interesse a
empresa convoca o candidato
para obter novas informações",
revelou Sarah. Recomenda-se
que os interessados tragam um
currículo básico para que ele pos-
sa ser atualizado no CAT. O do-
cumento ficará à disposição de
forma online e a pessoa também
vai receber uma cópia impressa.
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Prefeitura vai higienizar
e reformar mais de
170 pontos de ônibus

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes),
homologou ontem, quarta-feira,
3/05, após processo licitatório, a
empresa responsável pela limpe-
za, reforma e manutenção dos
pontos de ônibus da cidade. Ao
todo, serão 173 pontos. O investi-
mento será de R$ 1.199.999,99.

Após a emissão da Ordem de
Serviço, prevista para acontecer
neste mês, a empresa terá o prazo
máximo de até 30 meses para a
execução dos serviços, que
abrangem reforma, pintura e ma-
nutenções nos bancos de assento
e nas coberturas, seguindo os pa-
drões estabelecidos no edital.

Conforme a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, os
equipamentos do tipo Estação es-
tão instalados há aproximada-
mente 16 anos em Piracicaba e so-
freram, devido ao tempo, o desgaste
natural da pintura e também com
deterioração na cobertura e ban-
cos, situações também vistas nos

abrigos tipo ACM, que estão ins-
talados há mais de cinco anos
na cidade e também foram dani-
ficados em atos de vandalismo.

"Estamos atentos às deman-
das dos usuários do transporte
público coletivo da cidade e agora
vamos trazer melhorias nas estru-
turas dos pontos de ônibus. São
mais de 170 equipamentos que re-
ceberão manutenções, higienização
e reformas, inclusive com substi-
tuição das partes danificadas. Es-
ses serviços resultarão na prolon-
gação da vida útil dos equipa-
mentos, promovendo segurança
e o melhor atendimento à popu-
lação que utiliza o mobiliário ur-
bano", comentou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Todos os equipamentos
que receberão os serviços po-
dem ser consultados no site
da Prefeitura de Piracicaba
(piracicaba.sp.gov.br),  cl i-
cando na aba Licitações e, na
sequência, em Editais/Atas. O
n ú m e r o  d a  l i c i t a ç ã o  p a r a
consulta é o 186/2023.

A aprovação do novo valor
do subsídio a ser pago ao prefei-
to que governar Piracicaba a par-
tir de janeiro de 2025 tende a as-
segurar a permanência de pro-
fissionais da saúde no serviço
público municipal. Isso porque o
teto do funcionalismo, após 12
anos congelado, será de R$ 25.500
quando se iniciar o mandato do
próximo chefe do Executivo.

O projeto de lei 76/2023, que
fixou o futuro subsídio do prefei-
to, do vice-prefeito e dos secretári-
os municipais respectivamente em
R$ 25.500, R$ 12.750 e R$ 18.500,
foi aprovado pela Câmara na noi-
te desta quinta-feira (4), primeiro
em reunião extraordinária e, de-
pois, em sessão extraordinária.

Já o projeto de resolução 14/
2023, que estabeleceu em R$
18.500 o subsídio dos vereadores
da legislatura que se inicia em

2025, foi aprovado em discussão
única na 24ª Reunião Ordinária.

A votação de ambas as pro-
posituras, que tiveram a Mesa Di-
retora da Câmara como autora,
foi acompanhada por servidores
da saúde presentes na galeria do
plenário e sucedida por aplausos
dos vereadores à categoria, uma
vez que o teto atual, de R$
15.500, tem retido parte dos ven-
cimentos de médicos, dentistas e
outros trabalhadores da área,
sendo a causa da saída recente
de profissionais para outras cida-
des com remuneração superior.

O presidente da Câmara,
Wagner de Oliveira (Cidadania),
disse que a atualização do teto do
funcionalismo é um reconheci-
mento aos servidores, em especial
os da saúde, "por tudo que já fize-
ram pela nossa cidade". Gustavo
Pompeo (Avante) ressaltou que
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Teto do funcionalismo será de
R$ 25.500 a partir de 2025
Valor deve influenciar na permanência de profissionais da saúde em Piracicaba,
avaliaram vereadores após aprovação do subsídio que valerá para futuro prefeito

2025, quando os novos valores
entram em vigor, marcará "12
anos em que não se reajustava o
teto", período em que "Piracica-
ba perdeu competitividade".

Cássio Fala Pira (PL) afir-
mou que a medida "vai trazer
mais profissionais para a nossa
cidade". "Quem ganhou foi a po-
pulação de Piracicaba", assina-
lou. Líder do governo Luciano
Almeida na Câmara, Josef Bor-
ges (Solidariedade) chamou a
aprovação do novo teto de "gran-
de conquista". "Os médicos, quan-
do forem prestar concurso, a par-
tir de janeiro de 2025 vão ter o
salário que merecem", comentou.

Durante a 24ª Reunião Ordi-
nária também foram aprovados,
em primeira discussão, o projeto
de lei complementar 1/2023, de
autoria da vereadora Alessandra
Bellucci (Republicanos), que trata

da fixação de placas "Cuidado cão
bravo", e o projeto de lei 23/2023,
do vereador Acácio Godoy (PP),
pelo qual servidores públicos
municipais e empregados celetis-
tas terão direito a um dia de fol-
ga anual para a realização de
exames de controle de câncer.

Outros dois projetos de lei em
primeira discussão e um em se-
gunda, além de um projeto de re-
solução e onze requerimentos
(dos quais dois em regime de ur-
gência) em discussão única, fo-
ram aprovados pelo plenário.

Tiveram a votação adiada o
projeto de emenda à Lei Orgânica
2/2022, que trata da apresentação
de projetos de iniciativa popular, e
a análise do veto total do Executivo
ao projeto de lei 103/2021, que dis-
põe sobre a elaboração e implemen-
tação das políticas públicas para a
primeira infância pelo munícipio.

A Fórmula Vee promove um
fim de semana de muita veloci-
dade no autódromo do ECPA (Es-
porte Clube Piracicabano de Au-
tomobilismo). Hoje, 6, será dis-
putada a segunda etapa da Copa
ECPA. Já no domingo (7) acon-
tece o FVee Festival, com opor-
tunidades para drive day, trei-
nos livres e aulas de pilotagem.

Após dominar na estreia, o
piloto Levi Simões tenta abrir van-
tagem na competição realizada no
ECPA. Ele venceu as duas provas
na etapa inicial e lidera na Elite 1
(soma dos resultados da 1ª bate-
ria) e na Elite 2 (2ª bateria).

Simões leva seis pontos de
vantagem sobre o garoto Kevin
Lima, uma das jovens revelações
da categoria e destaque na FVee
Júnior. "O Levi realmente foi o
nome da primeira etapa, mas os
pilotos estão se adaptando ao cir-
cuito, melhorando sua técnica e
acredito que a disputa será muito
acirrada neste sábado", afirma
Flávio Menezes, diretor da FVee.

Com os bons resultados na
estreia, Levi Simões também li-
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Fórmula Vee oferece
treinos para novatos

Divulgação

As provas neste sábado serão realizadas às 11h20 e às 16h30

dera na Máster, para pilotos aci-
ma de 40 anos. Mas neste caso a
diferença é de apenas dois pon-
tos para Vinas de Andrade.

As provas neste sábado serão
realizadas às 11h20 e às 16h30,
sempre com transmissão ao vivo
pelo site www.fvee.com.br e pelo
canal oficial da Fórmula Vee
Brasil no YouTube. A entrada no
ECPA é gratuita, apenas com co-
brança de estacionamento.

CHANCE PARA NOVA-
TOS - No domingo, será a vez de
mais uma edição do FVee Festival.
O evento oferece oportunidades
para novos pilotos participarem de
drive day, treinos livres (com op-
ção de análise de dados) e aulas
de pilotagem. Para participar, basta
apresentar a CNH. Menores a par-
tir de 15 anos também podem se
inscrever, com autorização dos
pais. As atividades incluem todo o
equipamento, como macacão e ca-
pacete, além de equipe técnica com
mecânicos, engenheiros e instru-
tores. As inscrições são feitas dire-
tamente no site da Fvee. Para sa-
ber mais, acesse www.ecpa.com.br
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Varejão neste domingo abriga
Feira Vegana e Agroecológica

No domingo, 7, acontece mais
uma edição da Feira Vegana e
Agroecológica, uma iniciativa de
produtores locais em parceria com
a Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento).

Das 10h às 16h, o espaço do
Varejão da Paulista (Av. Dr. Paulo
de Moraes, 2.110) contará com cer-
ca de 20 expositores comercializan-
do alimentos 100% veganos e arte-
sanais, além de hortifruti agroeco-
lógico e artesanato ecológico.

Neste mês, a feira será te-
mática em comemoração ao Dia
das Mães, e contará com uma
parceria com a Droga Raia, que
está realizando aferição de pres-
são, teste de glicemia e balança

de bioimpedância, de forma
gratuita, das 13h às 15h30.

No local também haverá
um Espaço do Livro, onde o
consumidor poderá escolher
um livro para levar para casa
e devolver na próxima feira,
podendo trocar por outro.

A feira irá oferecer um es-
paço infantil com recreador, qui-
ck massagem com contribuição
voluntária. Os expositores orien-
tam que o público leve sua pró-
pria caneca, além de suas saco-
las, já que a feira preocupa-se em
reduzir a geração de resíduos.

As novidades da feira e a
programação podem ser confe-
ridas no instagram da Feira:
@feiraveganaeagroecologica.
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Vereador acompanha reparos na avenida Comendador Dedini
Na manhã desta quinta-fei-

ra (4), o vereador Fabrício Pole-
zi (Patriota) esteve no distrito
industrial Unileste, na avenida
comendador Leopoldo Dedini
para acompanhar a manutenção
desta via pública, que passa por
uma operação tapa-buracos.

Os trabalhos em andamento
refletem a preocupação do parla-
mentar, que ainda no mês de janei-
ro deste ano catalogou mais de 200
buracos em toda a extensão da pis-
ta, em apontamentos e indicações
enviadas à Semozel (secretaria mu-
nicipal de Obras e Zeladoria).

"A equipe do titular da pasta,
o secretário Paulo Roberto respon-
deu rapidamente e em fevereiro
realizou uma operação tapa-bura-
cos próximo ao pontilhão, sobre a
rodovia Luiz de Queiroz. Mas, a
manutenção não procedeu, foi
identificado que o problema esta-
va na massa asfáltica, pois a que
estava sendo usada era para a

Colocação de massa asfáltica adequada garante o fluxo
de veículos pesados pela região; constata o vereador
Fabrício Polezi, que agradece a Semozel pelas obras

Assessoria Parlamentar

manutenção asfáltica na cidade,
onde o trânsito é para tráfego leve
e médio", explica o vereador Pole-
zi, que também esclarece que di-
ante disso foram feitas licitações
de compra de massa asfáltica para
trânsito pesado, onde a prefeitura
vem investido com prioridade de
urgência em massa asfáltica, repo-
sição e reforma de vias públicas.

O parlamentar também in-
forma que agora, no mês de
maio, está sendo feito a manu-
tenção completa, através da ope-
ração tapa-buracos. "Com a
nova massa asfáltica pretendi-
da, para trânsito pesado, a ope-
ração começou na terça-feira dia
2 de maio e provavelmente se fin-
dará na sexta-feira, onde toda a
avenida passará por manuten-
ção asfáltica", destaca Polezi.

"Ressalvo a importância do
atendimento de demanda daque-
la via como prioridade de urgên-
cia e agradeço ao secretário da Se-

mozel, Paulo Roberto e sua equipe,
pelo excelente trabalho realizado na
avenida Comendador Leopoldo
Dedini. Essa é uma entrega de re-
sultado positivo para a população,
que faz uso constante daquela via.

Só foi possível através dessa parce-
ria e trabalho em equipe, entre Le-
gislativo e Executivo, que sempre
abre essa linha de diálogo a fim de
sanar os principais problemas da
população", disse o vereador.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Falta de cloro em piscinas públicas afeta atendimento
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, na 24ª Reunião Or-
dinária, nesta quinta-feira (4), o
requerimento nº 349/2023, de au-
toria do vereador André Bandeira
(PSDB), que questiona o Poder
Executivo sobre a falta de cloro nas
piscinas do Complexo Aquático Dr.
Samuel de Castro Neves. O parla-
mentar se baseia em uma reporta-
gem publicada pela imprensa na
semana passada sobre a suspen-
são das atividades no local por fal-
ta do produto. O vereador ainda
aponta, no documento, que rece-
beu reclamações no gabinete so-

bre vazamentos nas piscinas e fal-
ta de conservação dos vestiários.

"Importante ressaltar que o
complexo ficou fechado durante
quatro anos, o que causou um
enorme prejuízo a todos que rea-
lizavam as atividades no local e
as novas pessoas que poderiam
ter ganhos significativos com as
aulas", argumentou o vereador,
no requerimento. "Contudo, apro-
ximadamente seis meses depois da
sua reabertura já estão ocorrendo
problemas no complexo". Ele sali-
enta ainda que a Prefeitura preci-
sa fazer investimentos na infra-

estrutura do complexo para que
ofereça também acessibilidade
para pessoas com deficiência.

André Bandeira questiona
quando foi realizada a última com-
pra de cloro, qual foi a quantidade
comprada e o valor e que empresa
forneceu o material. Ele ainda quer
saber se a Prefeitura realiza estudo
para verificar a quantidade de clo-
ro necessária, por que ocorreu a
falta do produto, quem é o respon-
sável por fazer essa verificação, se
o problema já foi resolvido, se há
previsão para o reabastecimento,
quais são as medidas preventivas

para que o problema não ocorra
mais e como será feita a fiscaliza-
ção. O vereador ainda questiona
quantos alunos foram afetados
pela interrupção das atividades, se
a Prefeitura tem ciência do vaza-
mento das piscinas e o que tem sido
feito para melhorar as condições
dos vestiários. Ele também quer
saber qual é o orçamento destina-
do para a manutenção e limpeza
das piscinas e quais são as condi-
ções da piscina acessível, as condi-
ções de acessibilidade do complexo
e quais são os projetos para melho-
rar a acessibilidade no local.

VILA ÁFRICA
No mês de maio será
dada continuidade ao
Projeto Universidade da
Vila África, aprovado
pelo Proac 39/2022, e
que tem por objetivo
proporcionar ao público
o acesso ao universo de
sabedorias que consti-
tui os valores ancestrais
da comunidade. Os sa-
beres anunciados se-
rão transmitidos por
mestres e detentores
que compartilham e tro-
caram experiências por
meio de oficinas, rodas
de conversas e apre-
sentações. As ativida-
des acontecerão nos
sábados -- dias 6, 13, 20
e 27 de maio -- com
duas oficinas: uma de percus-
são de Batuque de Umbiga-
da, com Thiago Vila África e
Antônio Paula Filogenio Ju-
nior, das 14h às 15h30, no
Centro Cultural Faé (rua Pas-
coalina Orlando, 177 Vila In-
dependência), e, a partir as

16h, a oficina de percussão
de Samba de Terreiro com o
Grupo Batucada, no Ponto de
Cultura Vila África. Todas as
atividades são gratuitas para
todas as idades e as inscri-
ções acontecem com 15 mi-
nutos de antecedência.

PETPIRA CERCADO
A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel), instalou cercas de
alambrado no entorno do Pe-
tPark, localizado no Parque da
Rua do Porto, próximo à Pra-
ça das Bandeiras. O serviço
visa garantir a segurança e
evitar fuga de animais. O Pet-
Pira foi inaugurado em agos-
to de 2022 e é o primeiro es-
paço para recreação de pets
na cidade. É aberto ao públi-

co e funciona diariamente, das
6h às 21h. A ideia do PetPira,
que tem 1.200 m2, é oferecer
um espaço destinado ao la-
zer e recreação dos pets, vi-
sando o bem-estar e a convi-
vência entre eles. O equipa-
mento conta com cerca de dez
aparelhos, dentre eles, rampa,
salto simples, túnel, gangorra,
túnel fechado, pneu, salto em
distância, slalon, passarela,
salto duplo e módulos.

Divulgação Divulgação
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Helinho Zanatta pede aumento do
teto de financiamento para a RMP
O governo federal ainda não reconheceu a Região Metropolitana de Piracicaba;
deputado do PSC envia documento para equiparação às demais regiões do Estado

Nesta semana, o vice-presi-
dente da Assembleia Legislativa,
deputado estadual Helinho Za-
natta (PSC), solicitou, por meio
de documento enviado ao gover-
no federal, que a Região Metro-
politana de Piracicaba (RMP)
seja também equiparada às de-
mais regiões do Estado com a
elevação do teto de financiamen-
to do programa habitacional
"Minha Casa Minha Vida".

De acordo com o deputado,
a região ainda não foi reconhe-
cida para fins de financiamen-
tos habitacionais como as ou-
tras. Isso faz com que o valor
disponível para financiamento
para os municípios da RMP seja
menor do que as cidades que inte-
gram outras regiões do Estado.

Segundo Helinho Zanatta,
"nas demais regiões o teto é maior
que o observado na RMP. Por isso
fiz essa solicitação para que a nos-
sa região seja equiparada às demais
do Estado no programa habitacio-
nal federal "Minha Casa Minha
Vida". Sem esse reconhecimento, a
Caixa Econômica Federal disponi-

Divulgação

Deputado Helinho Zanatta quer o mesmo teto para todas as regiões

biliza valores menores de financi-
amento à nossa região", disse.

O deputado acredita que o
aumento do teto viabilizará a
aquisição de mais unidades ha-
bitacionais pelos moradores das
cidades da RMP. Para Helinho,
"o valor menor em vigor atual-
mente gera redução considerável
do número de imóveis disponíveis
para financiamento popular.
Embora o assunto seja em tese é
federal, estamos pleiteando a
equiparação. Nosso objetivo é tra-
balhar pela região e uma das nos-
sas bandeiras é a habitação po-
pular. Vamos buscar programas
habitacionais, em níveis federal ou
estadual, que consigam atender ao
maior número possível de famíli-
as", ressaltou o parlamentar.

Helinho destaca que prefeitos,
vereadores e lideranças têm bus-
cado apoio para a efetivação dessa
medida, que tem respaldo do Par-
lamento da Região Metropolitana
de Piracicaba, presidido por Thia-
go Braggion. A demanda já foi,
anteriormente, apresentada como
pleito em âmbito regional.

RMP - A Região Metropoli-
tana de Piracicaba foi criada pela
Lei Complementar nº 1.360, de
24 de agosto de 2021, num total
de 24 municípios. Além de Piraci-
caba, a Região é integrada pelos
municípios de Águas de São Pe-
dro, Analândia, Araras, Capiva-

ri, Charqueada, Conchal, Cordei-
rópolis, Corumbataí, Elias Faus-
to, Ipeúna, Iracemápolis, Leme,
Limeira, Mombuca, Pirassunun-
ga, Rafard, Rio Claro, Rio das
Pedras, Saltinho, Santa Cruz da
Conceição, Santa Gertrudes, San-
ta Maria da Serra e São Pedro.

EEEEEXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃOXPOSIÇÃO

Centro Cívico recebe
a mostra 'Bem-te-vi'

Divulgação

Talento e criatividade eviden-
ciam a exposição Bem-te-vi, aber-
ta na tarde quinta-feira, 4, no hall
do Centro Cívico. A mostra conta
com 35 trabalhos produzidos du-
rante as oficinas de arte no Cen-
tro Pop (Centro de Referência da
População em Situação de Rua). A
abertura contou com a participa-
ção de Carlos Beltrame, secretário
de Governo e da Ação Cultural (Se-
mac), Euclidia Fioravante, secretá-
ria da Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads), os curado-
res Rafael Gonzaga, Jefferson Mar-
gutti, Raquel Schramm e artistas.

Lucas Velasco, um dos ar-
tistas, abriu o evento falando
sobre a essência da arte e as opor-
tunidades que ela oferece. "A
arte se fez presente desde o iní-
cio dos tempos. Ela se tornou
tudo pra mim e hoje posso dizer
que esse projeto mudou muita coi-
sa em minha vida, ele me fez forte
quando eu enfrentava um mo-
mento de muita fragilidade e ago-
ra tenho a possibilidade de expor
meus trabalhos aqui", ressaltou.

As obras expostas foram fei-
tas por 30 artistas, produzidas
com tinta acrílica em telas de pa-
pelão. Entre os trabalhos, desta-
cam-se imagens de pássaros, pai-
sagens e pinturas abstratas.

A mostra é resultado das
oficinas de pintura elaboradas
pelo projeto Bem-te-vi e aconte-
cem semanalmente no espaço do

Da esquerda para a direita, Carlos Alberto Beltrame,
Euclidia Fioravante, Jefferson Margutti, Raquel Schramm,
Lucas Velasco e Reinaldo Soares

Centro Pop, visando a oportuni-
dade de expressão, desenvolvi-
mento de habilidades e talentos.

"Gostaria de enaltecer o tra-
balho realizado com os usuários
do serviço; o resultado é lindo de
ver. Quando recebemos essa pro-
posta de arte, abraçamos de pron-
to porque entendemos que as ofi-
cinas seriam como um espaço de
expressão e convivência entre a
população que se utiliza desse ser-
viço e isso tem muito a ver com a
Assistência Social", disse Euclidia
Fioravante, secretária da Smads.

Para Carlos Alberto Beltra-
me, o impacto desse projeto é sig-
nificativo, não apenas na vida
das pessoas que participaram
dessa iniciativa, mas também
para quem vê o resultado em for-
ma de obra de arte. "Agradeço a
oportunidade da Semac abraçar
e apoiar esse projeto intitulado
Bem-te-vi, que é uma forma de
descobrir novos talentos", disse.

Reinaldo Soares, o Dinho,
falou sobre a oportunidade que
a oficina gerou a todos os par-
ticipantes. "É como uma ala-
vanca de crescimento na vida
de uma pessoa, principalmen-
te, se, como eu, deseja crescer
na área da arte", contou.

Os trabalhos poderão ser vis-
tos até o dia 31/05, de segunda a
sexta, das 8h às 16h. O Centro Cívi-
co fica na rua Antônio Corrêa Bar-
bosa, 2.233, Chácara Nazareth.

NO PINTADO NA BRASA
O empresário Rogério Ca-
nadá - da Canadá Seguros
- e sua esposa, Gisele Del-
mone, em almoço no Res-
taurante Pintado na Brasa
( rua Bom Jesus,  1663) ,
sendo recebidos pelo pro-
prietário, Reginaldo Jesus

da Costa, que comemora o
sucesso do prato que em-
presta o nome ao estabele-
cimento. Sucesso, saúde e
Paz. E Reginaldo lembra:
reservas para o  Dia  das
Mães ou encomenda deli-
very estão abertas, desde já.
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Piracicaba e Santa Bárbara
realizam o 'Bacia Caipira'

O primeiro encontro de 2023
do programa Bacia Caipira foi re-
alizado na quarta-feira, 3, no Horto
de Tupi. A realização do programa
é das Prefeituras de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap), e
de Santa Bárbara D'Oeste, do Ins-
tituto de Pesquisas Ambientais
(IPA) e do DAE de Santa Bárbara.

Destinado a grupos da tercei-
ra idade das duas cidades, o Bacia
Caipira é um programa de educa-
ção ambiental e o tema deste ano é
Ser humano e Natureza: Respon-
sabilidade, Equilíbrio e Diversida-
de. Tem como objetivo integrar e
proporcionar vivências ambien-
tais, envolvendo temáticas como
plantas medicinais, saúde e quali-
dade de vida, contato com a natu-
reza, observação de fauna e flora.

Durante o encontro, os parti-
cipantes participaram da Trilha
das Águas, seguindo o caminho
que vai do lago Marcelo até o ri-
beirão Tijuco Preto, no qual apren-
deram sobre o conceito de bacia
hidrográfica e o papel da floresta
na formação das chuvas e no com-
bate às mudanças climáticas.

"Para além dos diálogos so-
bre as questões ecológicas, a visita
ao Horto propiciou uma boa troca
de histórias de vida dos partici-
pantes e suas relações com as

plantas e a convivência no cam-
po", comentou Bruno Fernandes,
educador ambiental da Simap.

O pesquisador científico do
IPA, Maurício Ranzini, apresen-
tou alguns resultados de pesqui-
sa sobre a qualidade da água do
ribeirão Tijuco Preto. "A área é
impactada por causas antrópi-
cas, como esgoto doméstico, re-
síduos industriais, comerciais,
fertilizantes aplicados no mono-
cultivo em seu entorno e a ocu-
pação de Áreas de Preservação
Permanente (APPs) por pasta-
gens e cana-de-açúcar. Por ou-
tro lado, a Estação Experimental
de Tupi tem um papel importan-
te na conservação deste ribeirão".

Ana Sueli Coelho Prates, par-
ticipante da Estação do Idoso de
Piracicaba, elogiou a iniciativa.
"Amei tudo, senti paz, tranquili-
dade, aprendi muita coisa boa.
Excelentes explicações, as pessoas
tiveram paciência para responder
as nossas perguntas. Gostei tam-
bém das plantas, da paz e das pes-
soas que conduziram", afirmou.

"Achei muito legal.  É a
primeira vez que participo e
achei maravilhoso esse encon-
tro.  Foi  muito gratificante",
completou Leonice Cristina Fer-
reira de Mello, do Grupo Vida
Nova de Santa Bárbara d'Oeste.

Para aprimorar a implemen-
tação do Fundo de Apoio à Cul-
tura (FAC) em Piracicaba, a Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), com o Com-
cult (Conselho Municipal de Po-
lítica Cultural), lança uma con-
sulta pública online, em formato
Google Forms, para ouvir a soci-
edade civil em relação ao plane-
jamento do edital de 2023.

Acesse a consulta pública: https:/
/ docs.google.com/forms/d/e/1FAI-
pQL SfjKj_0h9H4Zycd1YPS
zgz2Sd2GG2XnQozkNEZgfyAg
VxSS0g/viewform. As sugestões
poderão ser enviadas até 19/05.

O FAC vai contemplar em
2023, por meio das diretrizes
traçadas com dados desta con-
sulta pública, projetos culturais
nas áreas de música, artes cêni-
cas, audiovisuais, artes visuais,
literatura, cultura popular e me-
mória cultural, proteção e pro-
moção das culturas negras, pro-
moção das manifestações cultu-
rais com temática LGBTQIA+.

Para Carlos Beltrame, secre-
tário de Governo e da Semac, o
FAC é um importante fomento à
cultura. "É uma maneira de apoi-
ar produções culturais de quali-
dade produzidos na cidade".

Como destaca o edital, o ob-
jetivo é dar apoio cultural, com
recursos do FAC, a projetos que
promovam bens, produtos e

serviços culturais tendo como
proponentes pessoas físicas e
jurídicas, inclusive MEI (Micro-
empreendedor Individual).

As condições de participação,
assim como valores, prazos para
envio de propostas e contraparti-
das serão anunciados em breve.

Sobre a consulta pública on-
line, o conselho do Comcult, co-
ordenado por Camila Lara, res-
salta que a resposta ao questio-
nário não implica em cadastro
definitivo de projeto, uma vez que
será necessária a regulamenta-
ção, elaboração de editais e, pos-
teriormente, a apresentação de
projeto nos termos do edital, re-
passe e prestação de contas.

Camila comenta sobre a reto-
mada do FAC após três anos - o
último edital foi oferecido em 2020.
"Devido ao período de pandemia,
só tivemos editais emergenciais
que visavam mais a ajuda aos ar-
tistas nesse período tão compli-
cado. Esse ano a ideia foi soltar
um edital mais 'robusto', visando
poder abranger todas as áreas e,
assim, ajudar os artistas com uma
quantia melhor e assim garantir
uma qualidade de projetos".

Se houver dúvidas sobre o
preenchimento ou sobre o conteú-
do do formulário, é só entrar em
contato com a Semac pelos e-mails
semac@piracicaba.sp.gov.br e
comcult@piracicaba.sp.gov.br
ou pelo telefone (19) 3421-2289.
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Prefeitura lança consulta pública
on-line para elaboração do FAC
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Requerimento pede informações
sobre instalação de semáforo

Após encaminhar indicação
ao Executivo sobre a instalação
de semáforo na rua Governador
Pedro de Toledo, cruzamento
com a rua Riachuelo, no Centro
de Piracicaba, o vereador Pedro
Kawai (PSDB) solicitou informa-
ções sobre o pedido por meio do
requerimento 352/2023. A propo-
situra foi aprovada na noite des-
ta quinta-feira (4), durante a 24ª
reunião ordinária de 2023.

No texto da propositura, Pe-
dro Kawai relata que protocolou
em fevereiro a indicação 1099/
2023, que solicitava a instalação
de semáforo, com a justificativa
de promover a segurança no
trânsito daquela localidade.

Em resposta à indicação, a
secretária Municipal de Trânsito
e Transportes, Jane Franco Oli-
veira, informou que os estudos
técnicos serão iniciados, uma vez
que, necessitam de contagens vei-
culares classificadas e análise de
sinistros (últimos 24 meses).

No requerimento aprovado,
o vereador pergunta se os estu-
dos técnicos para instalação do
semáforo foram iniciados e quem
responde pelo departamento que
é responsável pela implantação
de semáforos na cidade. O vere-
ador também solicita informa-
ções sobre a quantidade de es-
tudos em andamentos e os lo-
cais que estão sendo analisados.

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO O O O O ORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Câmara discute veto a políticas públicas para primeira infância
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba delibera com priorida-
de, na 25ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (8), a par-
tir das 19h30, sobre o veto total
do Poder Executivo ao projeto
de lei nº 103/2021, de autoria
do vereador Thiago Ribeiro, que
estabelece a implementação das
políticas públicas para a primei-
ra infância no município.

Nas razões de veto, a admi-
nistração municipal sustenta
que a matéria é inconstitucional
e possui elementos de ilegalida-
de por invadir a competência
exclusiva do Poder Executivo.
Aponta ainda que a propositura
recebeu parecer contrário da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), que foi derru-
bado em Plenário, garantindo a
aprovação posterior da proposta.

De acordo com as razões de
veto, a matéria estabelece atri-
buições aos órgãos do Poder Exe-
cutivo nas áreas de saúde, edu-
cação, assistência social, cultu-
ra e lazer, além de criar Comitê
Gestor Intersetorial para articu-

lar as políticas, o que configura-
ria o vício de iniciativa. A admi-
nistração salienta ainda que não
houve levantamento dos custos
para a adoção das medidas, o que
estaria em desacordo com a Lei
de Responsabilidade Fiscal e a
Lei Orgânica do Município.

PARECER CONTRÁRIO -
Também de autoria do vereador
Thiago Ribeiro (PSC), o Plenário
deverá se posicionar em discussão
única, na 25ª Reunião Ordinária,
em relação ao parecer contrário
emitido pela CLJR ao PL 123/2021,
que dispõe sobre política pública
municipal para garantia, proteção
e ampliação dos direitos das pes-
soas com Transtorno do Espectro
Autista (TEA) e seus familiares.

A propositura estabelece po-
líticas para atendimento dessas
pessoas para inclusão social, pres-
tação de serviços e conscientiza-
ção da sociedade, que envolvem
as áreas da saúde, educação,
transporte e segurança, entre
outras questões relacionadas ao
TEA. No parecer contrário, a
composição anterior da CLJR

manifestou entendimento de que
a matéria também é inconstitucio-
nal por apresentar vício de iniciati-
va, já que invadiria a competência
privativa do Poder Executivo.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS - Ainda de origem do gabi-
nete de Thiago Ribeiro, a Pauta
da Ordem do Dia conta, em pri-
meira discussão, com o PL 21/
2023, que altera a Lei Municipal
9.852/2022, também de autoria
do parlamentar, que instituiu a
implantação de adesivos indicati-
vos de ponto cego nos veículos do
transporte coletivo. A proposta é
que, da mesma forma, os ônibus
escolares passem a adotar o aviso.

A 25ª Reunião Ordinária se
dedicará ainda à apreciação de
outras 34 proposituras, entre
elas um projeto de decreto le-
gislativo para concessão de
honraria; um projeto de resolu-
ção da CLJR; quatro moções de
aplausos; 24 requerimentos; em
segunda discussão, dois proje-
tos de lei que instituem datas
comemorativas no calendário
oficial do município e, em pri-

meira discussão, um projeto de
lei de denominação de espaço pú-
blico e uma data comemorativa.

TRIBUNA POPULAR - A
Tribuna Popular, na 25ª Reunião
Ordinária está reservada para
uso de três oradores. Paulo Davi
Polesi deverá abordar o tema
"Atuação da Prefeitura referente
a buracos, corte de mato, poda
de árvores, orçamento participa-
tivo e demais questões pertinen-
tes ao bairro Santa Rosa"; a ora-
dora Jussara Cristiane Teixeira
Bueno vai falar sobre o projeto
"Amigos do Diabetes Lions Clube
Piracicaba Leste" e Wilson João
da Trindade quer parabenizar os
defensores da Tribuna Popular e
às mães, pelo "Dia das Mães".

Os trabalhos legislativos
poderão ser acompanhados, ao
vivo, pela TV Câmara (sintoni-
zada nos canais 11.3 em sinal
aberto digital, 4 da Claro/Net e
9  da  Vivo  Fibra ,  no  s i te
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.
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Desfile das Rainhas acontece no sábado
As rainhas desfilam no Trenzinho Turístico; itinerário começa no Centro Cívico, com concentração às 10h; festa será de 17 a 21 deste mês

Fotos: Divulgação

As Rainhas vão desfilar a bordo do Trenzinho Turístico
pelas principais ruas e avenidas de Piracicaba As Rainhas da 38ª edição da Festa das Nações, de 17 a 21 de maio, em benefício de várias entidades

Para promover e divulgar a
38ª Festa das Nações de Piracica-
ba, as Rainhas das 17 nações que
integram o evento neste ano, desfi-
lam pela cidade neste sábado, 06/
05. Com concentração a partir das
10h, o itinerário terá saída no Cen-
tro Cívico, na rua Coronel Antônio
Correa Barbosa, 2.233. A 38ª Fes-
ta das Nações acontecerá de 17 a
21/05, no Engenho Central. As
Rainhas vão desfilar a bordo do
Trenzinho Turístico pelas princi-
pais ruas e avenidas de Piracicaba.

"O desfile das Rainhas da
Festa das Nações é um momento
de celebração, porque enaltece
todo o trabalho voluntário que
elas realizam incansavelmente.
Por isso, convidamos a todos que
participem, que prestigiem, que
levem suas famílias para acom-
panhar o desfile. É um momento
único", ressalta Andréa Almeida,
presidente do Fundo Social de So-
lidariedade de Piracicaba.

O Trenzinho passará por al-
gumas das principais ruas e aveni-
das de Piracicaba para divulgar a
Festa das Nações. O itinerário, que
começa com a saída do Centro Cí-
vico, contempla a avenida Dr. Paulo
de Moraes, rua do Rosário, Praça
Takaki, avenida Madre Maria

Teodora, ruas Dona Anésia e
Sud Mennucci, até, novamente,
a avenida Dr. Paulo de Moraes.

O Trenzinho segue depois pela
Benjamin Constant, avenida São
Paulo, rua Chavantes, rua Fernan-
do Lopes, rua Dona Lica e rua Vir-
gínia Zaia até a rua da Glória.

Na região central, o percur-
so segue pela rua José Pinto de
Almeida até a avenida Indepen-
dência, seguindo depois a aveni-
da José Michelletti e rua Quinze

de Novembro para acessar a ave-
nida Armando de Salles Oliveira.

Na sequência, o desfile passa
pelas avenidas Rui Barbosa, Dona
Francisca e Barão de Serra Negra.
O trajeto, então, segue pela rua Sal-
danha Marinho, avenida Carlos
Martins Sodero e avenida Dr. Cás-
sio Pascoal Padovani até a aveni-
da Antonia Pazinato Sturion.

O desfile passa em seguida pe-
las ruas Cabo Alcides Trevisan,
Prof. José Galuci Filho, avenida

Dois Córregos, avenida Piracicami-
rim e travessa da Saudade. Por fim,
o itinerário retorna ao Centro, pela
rua Quinze de Novembro, seguindo
até a avenida Beira Rio e avenida
Alidor Pecorari, retornando e fina-
lizando o desfile no Centro Cívico.

Realizada pela Associação Cul-
tural Festa das Nações (Fenapi), a
Festa das Nações é promovida pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
do Fundo Social de Solidariedade
de Piracicaba (Fussp), com orga-

nização da Secretaria Municipal
de Governo. Uma parte dos re-
cursos são oriundos da Lei de In-
centivo à Cultura, via Ministério
da Cultura do Governo Federal.

Os patrocinadores desta edi-
ção, já confirmados até o momen-
to, são Caterpillar, Embraplan e
Hyundai (Ouro); ArcelorMittal,
Drogal, Grupo Pirasa, Pecege,
Unimed e Unimil (Prata); e Neu-
rônio Adicional (Bronze). A cerve-
ja oficial é a Itaipava 100% Malte.

SERVIÇO
38ª Festa das Nações de Pira-
cicaba. De 17 a 21 de maio, no
Engenho Central, avenida Mau-
rice Allain, 454. Contatos com a
Fenapi podem ser feitos pelo
e-mail diretoria@fenapi.org.br.
Site:
www.festadasnações.org.br
Facebook:
festadasnacoesdepiracicaba
Instagram:
festadasnacoesdepiracicaba
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Prefeitura realiza vacinação contra
gripe e covid-19 em quatro pontos
Imunização dos públicos prioritários será das 8h às 14h, no CRABs
Vila Rezende e Piracicamirim além das UBSs Centro e Caxambu

A Prefeitura, por meio da
Secretaria de Saúde, vai dispo-
nibilizar quatro pontos de vaci-
nação contra a Covid-19 e a Gri-
pe/Influenza por demanda es-
pontânea - sem agendamento -
hoje, 6, das 8h às 14h. Estarão
abertas para aplicação as seguin-
tes unidades de saúde: CRABs
Vila Rezende e Piracicamirim além
das UBSs Centro e Caxambu.

A imunização contra a gripe
será para os grupos prioritários já
definidos conforme orientações do
Ministério da Saúde; no caso da
vacina Covid-19, estará disponível
o reforço da Bivalente para todas
as pessoas com mais de 18 anos;
pessoas imunocomprometidas
com 12 anos ou mais; gestantes e
puérperas a partir dos 12 anos de
idade; pessoas com deficiência per-
manente a partir de 12 anos de
idade e a população a partir de 12
anos de idade com comorbidades
(de acordo com as comorbidades
listadas pelo Ministério da Saúde);
além do reforço da Pfizer Pediá-
trica para as crianças e adolescen-
tes de 5 a 11 anos que receberam a
2° dose há, pelo menos, 4 meses.

Divulgação

Saúde tem quatro unidades abertas para imunização
contra a Covid-19 e contra a Gripe neste sábado

Para receber o reforço da Pfi-
zer Bivalente o cidadão precisa ter,
pelo menos, o esquema vacinal pri-
mário completo (1° e 2° doses) e
um intervalo mínimo de quatro
meses da última dose recebida.

Para a vacina da gripe/in-
fluenza poderão receber a vaci-
na crianças de 6 meses a meno-
res de 6 anos (5 anos, 11 meses e
29 dias); Trabalhador da Saúde
dos serviços públicos e priva-
dos; gestantes em qualquer ida-
de gestacional; puérperas: todas
as mulheres no período até 45
dias após o parto; professores
do ensino básico a superior e
funcionários das escolas; idosos
com 60 anos ou mais; profissio-
nais das forças de segurança e
salvamento; Profissionais das
Forças Armadas; pessoas com
deficiência permanente; cami-
nhoneiros; pessoas com doenças
crônicas não transmissíveis e ou-
tras condições clínicas especiais.

A Secretaria de Saúde refor-
ça que para se vacinar é necessá-
rio apresentar documento de
identificação com foto, CPF, com-
provante de vacinação com a úl-

tima dose (no caso da vacina da
Covid-19). Além destes documen-
tos, para receber a vacina contra
gripe, os trabalhadores e afins
devem apresentar comprovante
de vinculação ativa de trabalho
(holerite ou Carteira de Trabalho).

PRÓXIMA SEMANA - A
Secretaria de Saúde segue com as
campanhas de imunização con-
tra a gripe/influenza e covid-19

(vacina bivalente) para todos os
grupos prioritários, nas 68 uni-
dades de saúde da cidade - CRA-
Bs e UBSs das 8h às 15h, exceto
CRAB Paulista, e PSFs das 8h às
16h -, por demanda espontânea,
ou seja, sem agendamento, de se-
gunda a sexta-feira. No período
de 08 a 12/05, as UBSs Caxambu
e Centro também atenderão em
horário especial, das 17h às 20h.

Noventa e seis obras de 40
artistas podem ser vistas na 35ª
edição da Mostra Almeida Jr.,
que será inaugurada hoje, 6, às
19h, no hall do Teatro Munici-
pal Dr. Losso Netto. A exposi-
ção é realizada pela Apap (Asso-
ciação Piracicabana dos Artis-
tas Plásticos), em parceria com
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural). A en-
trada é gratuita e a mostra fica-
rá no espaço até o dia 4/06.

Os trabalhos expostos foram
produzidos com técnicas em óleo
e acrílica sobre tela, escultura e
fotografia. Como destaca o pre-
sidente da Apap, Odair Demar-
chi, a 35ª edição acontece em maio
em alusão ao Dia do Artista Plás-
tico, celebrado no Brasil no dia
8/05, que também é o dia do nas-
cimento de Almeida Júnior.

A mostra é uma homena-
gem ao pintor e desenhista José
Ferraz de Almeida Júnior, na-
tural de Itu, mas que passou
parte de sua vida em Piracica-
ba. O artista é considerado um
dos maiores artistas plásticos
nacionais pela abordagem da te-
mática regionalista e da cultura
caipira, sendo o principal precur-
sor do regionalismo brasileiro.

Para o secretário de Gover-
no e da Semac, Carlos Beltrame,
a Mostra Almeida Jr. reforça a
tradição de Piracicaba no univer-

MMMMMUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPUNICIPALALALALAL

Mostra Almeida Júnior realiza
a 35ª edição no hall do Teatro

Mostra Almeida Júnior deste ano poderá ser visitada até 4 de junho

Divulgação

so das artes plásticas, lembran-
do que a cidade, sempre com
apoio da Prefeitura por meio da
Semac, também abriga outras
mostras como o Salão de Belas
Artes e o de Arte Contemporâ-
nea. "É uma mostra com talen-
tos em estilos diversificados que
podem expor suas obras em um
importante espaço cultural da
cidade, como é o hall do Teatro
Municipal Dr. Losso Netto".

Demarchi também ressal-
t a  q u e  a s  p r e m i a ç õ e s  d a s
duas categorias, Acadêmica e
Contemporânea, acontecem
na noite de inauguração.

A curadora desta edição, a
artista Viviane Gibin, fala sobre
o processo de seleção das obras.
Este ano foram 120 inscritas. "O
desafio nesta 35ª Mostra Almei-
da Júnior foi organizar tanta
diversidade: visões, ideias e re-
sultados, tanto física quanto
virtualmente (pois contaremos
tanto com a mostra física no te-
atro quanto virtual, em nossos
endereços eletrônicos), em uma
solução coesa e equilibrada".

SERVIÇO
35ª Mostra Almeida Júnior.
Inauguração hoje, 6, às 19h,
no hall do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto. Na avenida In-
dependência, 277, Bairro
Alto. A exposição fica aberta
à visitação gratuita até 4/06.
Informações: 3434-2168.
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Servidores municipais poderão ter
1 dia de folga para exames de câncer

A Câmara aprovou nesta
quinta-feira (4), na 24ª Reunião
Ordinária, o projeto de lei 23/
2023, para a concessão de um
dia de folga anual aos servido-
res públicos municipais e empre-
gados celetistas para a realiza-
ção de exames de controle de
câncer. O autor da propositura é
o vereador Acácio Godoy (PP).

A folga poderá ser concedida
aos servidores e empregados pú-
blicas da Administração Direta e
Indireta do Município de Piracica-
ba, com idade igual ou superior a
40 anos. Os exames preventivos
de controle do câncer de mama e
do colo de útero devem ser com-
provados com atestado medico.

O direito à folga anual so-
mente será concedido aos servi-
dores estatuários que completa-
ram o período de estágio probató-
rio e, no caso dos que trabalhem
pelo regime CLT (Consolidação das
Leis do Trabalho), após um ano
da contratação ou nomeação.

Caberá às chefias imedia-
tas de cada departamento do

órgão, da entidade ou da em-
presa pública, a organização da
escala de folgas para os servi-
dores ou empregados públicas.

Acácio Godoy traz, na justi-
ficativa da propositura, dados so-
bre os casos de câncer no país em
2020. Segundo ele, são mais de
600 mil registros de câncer, dos
quais 316.280 em mulheres.

Ele diz que o objetivo do proje-
to é conferir materialidade às cam-
panhas do Outubro Rosa. "Para o
município, um dia de folga da ser-
vidora ou empregada pública é in-
significante. Para a mulher que
tem a prerrogativa de se cuidar,
beneficiar-se com um diagnóstico
precoce, representa uma vida sal-
va, uma mutilação poupada, a
vida em família e convívio social
garantia", argumenta o vereador.

O texto foi aprovado em pri-
meira discussão nesta quinta-
feira, portanto, precisa retornar
ao plenário para nova apreciação,
em segunda discussão. Se apro-
vado, segue para o Executivo,
responsável por sancionar a lei.

A Comissão de Educação da
Câmara Municipal de Piracicaba
recebeu, em reunião realizada nes-
ta sexta-feira (5), a diretora do
Numape (Núcleo Municipal de
Apoio Pedagógico de Educação
Especial de Piracicaba), Vanessa
Souto e as coordenadoras da
Educação Básica, Ana Lúcia
Marra e Viviane Gimenes, para
discutir sobre o atendimento pres-
tado pela rede municipal de ensi-
no a estudantes com deficiência.

O tema entrou em pauta em
função de um ofício encaminha-
do por uma munícipe, que apon-
tava a falta de professor auxiliar
para acompanhamento de crian-
ças autistas. Na reunião, a comis-
são identificou que a reclamação
referia-se ao serviço prestado em
escolas estaduais, apesar de, no
ofício, ser solicitado que a comis-
são questionasse a Prefeitura so-
bre esse tipo de atendimento.

A diretora do Numape ex-
plicou que o núcleo existe desde
2002 para executar as políticas
de educação inclusiva. Ela disse
que, atualmente, a unidade aten-
de 1.100 estudantes com defici-
ência e que 60% do grupo é com-
posto por crianças diagnostica-
das com TEA (Transtorno do
Espectro Autista). Ela explicou o
protocolo de encaminhamento

dos casos, que são avaliados in-
dividualmente pelo núcleo assim
que é acionado pelas escolas.

É com a equipe escolar que o
Numape indica a estrutura para
atendimento pedagógico da crian-
ça, a partir de um trabalho itine-
rante executado por 60 professo-
res para proceder a avaliação. O
núcleo ainda promove a formação
de professores e dispõe de salas de
recursos para o trabalho pedagó-
gico com os estudantes com de-
ficiência no contraturno escolar.
O Numape também atua com o
grupo de pais, com reuniões pe-
riódicas para orientação e com-
partilhamento de experiências.

De acordo com a diretora, a
indicação de professor auxiliar é
feita com base na avaliação rea-
lizada pelo núcleo e pela equipe
escolar. Atualmente, mais de 500
professores atuam na função.
São profissionais da própria
rede, que estendem a carga ho-
rária para prestar esse atendi-
mento. Ela disse que não há dé-
ficit de professores auxiliares na
rede e que tem sido possível aten-
der a demanda, com prazo de até
algumas semanas de espera.

A presidente da comissão, ve-
readora Rai de Almeida (PT), elo-
giou o trabalho e avaliou que a reu-
nião foi bastante esclarecedora. A

Presidente e relatora da comissão querem ampliar o
debate sobre atendimento a crianças com autismo

Divulgação

relatora da comissão, vereadora
Ana Pavão (PL), também parabe-
nizou a equipe da rede municipal.

SISTEMA ABA - Rai de
Almeida aproveitou a reunião
para debater sobre a proposta de
implementação do sistema de in-
clusão escolar "ABA" para crian-
ças com autismo nas escolas da
rede, através do projeto de lei nº
27/2023, de autoria do vereador
Rerlison de Rezende (PSDB), que
está em tramitação na Casa.

A vereadora adiantou que,
quando a matéria chegar à co-
missão, vai levantar o debate e
requisitar parecer à secretaria e

ao Numape sobre o tema. As re-
presentantes da pasta explicaram
que o sistema é uma das alter-
nativas de atendimento às crian-
ças com autismo e que a necessi-
dade de aplicação deve ser avali-
ada de forma individualizada.
Além disso, depende de outras
questões, como o atendimento
da criança na área da saúde para
que a escola atue em parceria,
após a indicação da metodologia.

Ana Pavão destacou que tem
recebido cobranças no gabinete em
relação à atuação da Casa sobre a
questão do autismo e avaliou que
é necessário ampliar o debate.

CCCCCOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃO

Numape esclarece atendimento a crianças com deficiência
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Prefeitura cria nova categoria e aumenta valores dos prêmios
O Salão Internacional de Hu-

mor de Piracicaba, que no dia 26/
08 deste ano abre a emblemática
edição de número 50, ganha duas
novidades, publicadas essa sema-
na no Diário Oficial do Municí-
pio. Por meio da Lei Municipal
9.904, aprovada pela Câmara
Municipal, foi criada a categoria
Escultura e, além disso, o valor
do prêmio de todas as categorias
- cartum, charge, caricatura, qua-
drinhos, temática, escultura e
Grande Prêmio - foi reajustado.

O reajuste nos valores dos
prêmios das categorias do Sa-
lão de Humor já começa a valer
a partir desta edição. O valor
para os prêmios das categorias
cartum, charge, caricatura,
quadrinhos, temático - o tema
em 2023 é 50 anos: A Crise da
Meia Idade - e escultura saltou
de R$ 5.000 para R$ 7.500.

O aumento também vale para
o prêmio Unimed, que tem como
tema saúde; Prêmio Júri Popular
Alceu Marozi Righetto, feito por
votação do público pelo site do Sa-
lão, e Prêmio Câmara Municipal,
sempre para uma caricatura.

Já o Grande Prêmio, que

Categoria Escultura é uma demanda antiga dos
artistas que participam do Salão de Humor

Divulgação

enaltece e premia o melhor traba-
lho da edição entre os já premia-
dos nas categorias bases (cartum,
charge, caricatura, escultura, tira
ou temático), segundo a apura-
ção do Júri de Premiação, salta
de R$ 10 mil para R$ 15 mil.

O diretor do Cedhu (Centro
Nacional de Humor Gráfico de Pi-
racicaba), equipamento da Semac
(Secretaria Municipal da Ação
Cultural), responsável pela produ-
ção do Salão de Humor, Júnior
Kadeshi, comemora o reajuste dos
prêmios e a criação da nova cate-
goria. "Não havia reajuste nesses
valores desde 2012. Esse aumento
vai incentivar a participação de
mais artistas para manter vivo o
Salão, que é uma das principais
mostras de humor gráfico do mun-
do e que leva o nome de Piracicaba
para diversos países. Já a criação
da categoria Escultura é um pedi-
do antigo de artistas de trabalhos
3D. A cada ano, recebemos mais
inscrições desta expressão artís-
tica, que agora tem o seu prêmio
garantido", ressalta Kadeshi.

Para o secretário de Governo
e da Semac, Carlos Beltrame, a atu-
alização do valor dos prêmios do

Salão de Humor é um presente do
Executivo, em nome do prefeito
Luciano Almeida, à edição histó-
rica. "O Internacional no nome
mostra a grandeza do evento que
existe há 50 anos em terras piraci-
cabanas, uma idade de respeito e
que merece muitos presentes, como
os reajustes e a nova categoria".

O presidente da 50ª edição, o
humorista Paulo Bonfá, enfatiza
que os reajustes reforçam o cará-
ter competitivo do Salão de Hu-

mor. "O Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba é um concurso
artístico. Evidente que o fato de os
trabalhos serem exibidos já é um
reconhecimento para os artistas de
todo o mundo, mas a premiação
das categorias é o símbolo maior
do reconhecimento. Então, conse-
guir aumentar estes prêmios na
50ª edição mostra ainda quanto a
Prefeitura de Piracicaba respeita
a tradição e relevância deste even-
to no universo do humor gráfico".
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

Piracicaba tem agora a Praça
das Bandeiras, espaço alusivo aos
24 municípios que integram a RMP
(Região Metropolitana de Piracica-
ba) composto pelas bandeiras des-
tas cidades, alocadas ao redor do
chafariz do Parque da Rua do Por-
to João Hermann Neto. A inaugu-
ração da praça aconteceu na ma-
nhã de ontem, 5, com a presença
de autoridades municipais e es-
taduais. Na sequência, os chefes
de Executivo participaram, no En-
genho Central, da primeira reu-
nião ordinária de 2023 da RMP.

Durante o evento de inau-
guração da praça, o prefeito de
Piracicaba, Luciano Almeida,
que é presidente do Conselho
da RMP, falou da importância
do planejamento regional e de
regiões administrativas autôno-
mas, com o intuito de solucio-
nar problemas relacionados à
gestão pública nas mais varia-
das áreas, como educação, saú-
de e segurança. "O conceito de
regionalização é fundamental. É
preciso pensar regionalmente e
agir localmente. Não adianta

ser ilha de prosperidade cerca-
da de pobreza", comentou.

Junto das bandeiras munici-
pais está uma placa/totem infor-
mativo sobre a Praça, com os no-
mes de todas as cidades da RMP,
que são, além de Piracicaba, Águas
de São Pedro, Analândia, Araras,
Capivari, Charqueada, Conchal,
Cordeirópolis, Corumbataí, Elias
Fausto, Ipeúna, Iracemápolis,
Leme, Limeira, Mombuca, Piras-
sununga, Rafard, Rio Claro, Rio
das Pedras, Saltinho, Santa Cruz
da Conceição, Santa Gertrudes,
Santa Maria da Serra e São Pedro.

Também presente na soleni-
dade da Praça das Bandeiras, o
deputado estadual Helinho Za-
natta ressaltou o quão fundamen-
tal é a união das cidades. "Nossa
missão é colocar, de fato, a RMP
em pé, para que os recursos do
Estado cheguem aos municípios,
trazendo desenvolvimento e be-
nefícios à população", afirmou.

Outro deputado estadual que
participou da inauguração foi
Alex de Madureira, que comen-
tou sobre o simbolismo da Praça

das Bandeiras. "Representa o
simbolismo da unidade, a união
dos municípios desta região. Pi-
racicaba é uma cidade acolhedo-
ra e esperamos que agora haja
mais um momento para ares no-
vos e efetividade das propostas,
com estrutura administrativa
para trazer coisas boas às cidades,
inclusive transporte metropolita-
no, com tarifa única", comentou.

Representando o Poder Legis-
lativo, participou o vereador Wag-
ner Oliveira, presidente da Câmara
Municipal. "Este é um dia come-
morativo para nós. Motivo de or-
gulho e alegria, com a inauguração
desta Praça, que é mais um marco
histórico para a cidade", disse.

Junto do prefeito Luciano
Almeida, dos deputados esta-
duais e do presidente da Câma-
ra de Vereadores, compôs o pa-
lanque do evento a prefeita de
Iracemápolis, Nelita Cristina
Michel Franceschini, vice-pre-
sidente do Conselho da RMP.

REUNIÃO - Após o descer-
ramento da placa da Praça das
Bandeiras, os prefeitos se des-

locaram para o Engenho Cen-
tral, no Armazém 14, onde ocor-
reu a primeira reunião ordiná-
ria de 2023 da RMP. Na ocasião
foram abordados diferentes te-
mas relacionados à gestão pú-
blica dos municípios, abrangen-
do saneamento, esporte, segu-
rança e agricultura e abasteci-
mento, com a presença do secre-
tário estadual de Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação,
Marcelo Cardinale Branco, e do
secretário estadual dos Direitos
da Pessoa com Deficiência, Mar-
cos da Costa. Na reunião houve
apresentação do novo coman-
dante do CPI-9 (Comando do
Policiamento do Interior 9), co-
ronel Rodrigo Arena, e do novo
diretor da DRS-X, Moisés Tagli-
etta. O superintendente estadu-
al da Abin (Agência Brasileira
de Inteligência), José Paulo Me-
lhado; do diretor-presidente da
Agência das Bacias PCJ, Sérgio
Razera; os secretários municipais
Hermes Balbino (Esportes) e Nan-
cy Thame (Agricultura e Abaste-
cimento) também participaram.
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COOP distribui as sobras
financeiras de R$ 12,7 mi

Com o faturamento bruto de
R$ 2,8 bilhões em 2022, a Coop
coloca à disposição de seus coope-
rados, a partir do dia 8 de maio, o
valor total de R$ 12,7 milhões, re-
ferente às sobras financeiras apu-
radas no exercício.  Têm direito
ao montante todos aqueles que re-
alizaram compras nesse período
em um dos negócios Coop.

O retorno das sobras - uma
das vantagens do cooperativismo -
é calculado de forma proporcional
aos gastos do cooperado, privilegi-
ando aqueles que mais contribuem
para o fortalecimento da sua coo-
perativa.  Ou seja, quanto maiores
as aquisições nas drogarias e su-
permercado da rede Coop, maior
será o valor retornado, que é con-
cedido direto no caixa no momen-
to do registro das novas compras.

Ao se associar, o cooperado
passa a ter vários benefícios,
como preços diferenciados, con-
dições especiais de parcelamen-
to com o cartão de crédito Coop
e ações de relacionamento exclu-
sivas, de acordo com o perfil de
compra. Um bom exemplo é a
Confraria de Vinhos Coop, cria-
da pela área de Relacionamento
com o Cliente (CRM) para reu-
nir os cooperados que apreciam
a bebida para conhecerem em
primeira mão alguns lança-
mentos ou para degustações.

Outro benefício é o bolo de
aniversário, que pode ser adquiri-
do de acordo com a escolha do
cooperado, mediante o pagamen-
to de apenas R$ 1,00 - sendo ne-
cessário atender ao regulamento
do programa, disponível no portal

da Coop, no SAC 0800 772 2667
ou no atendimento das lojas.

A Coop disponibiliza ainda aos
seus cooperados um programa de
qualidade de vida, que envolve ati-
vidades físicas em 18 lojas do ABC.
São duas aulas semanais, orienta-
das por educadores físicos que pro-
movem circuitos de alongamento,
ginástica, caminhada, além de in-
formações sobre qualidade de vida.
Esse movimento de combate ao se-
dentarismo é realizado desde 2011.

Nos momentos envolvendo
perdas, a Coop também está
presente na vida dos coopera-
dos. Através do auxílio-funeral
no valor de R$ 1.000,00, em
2022, foram atendidos 1.856
cooperados ou dependentes.

Esses são apenas alguns
dos vários benefícios concedidos
pela Coop aos seus cooperados e
para se tornar um, basta com-
parecer em qualquer unidade da
rede ou acessar o portal Coop.

No ano passado, foram re-
gistradas mais de 139 mil no-
vas associações, acumulando
625 mil ao longo dos últimos
10 anos. Hoje, são mais de 1
milhão de cooperados ativos.

Atualmente, a Coop possui 30
lojas de supermercado, sendo 23
no Grande ABC, uma em Piracica-
ba, duas em São José dos Campos,
duas em Sorocaba, duas em Tatuí,
um atacarejo em São José dos Cam-
pos e 73 drogarias, além dos canais
digitais. Por ser uma cooperativa,
seu principal objetivo é oferecer os
melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.
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Luciano Almeida inaugura
a Praça das Bandeiras
Evento aconteceu ontem, 5, com a presença de autoridades municipais
e estaduais; espaço é alusivo aos 24 municípios que integram a RMP

FALECIMENTOS
SRA. DIJANIRA MARIA DA SILVA
ZOCCA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 72 anos, filha dos fina-
dos Sr. Manoel Franquilin da Silva e
da Sra. Anna Gianesin da Silva, era
casada com o Sr. Euvaldo Zocca;
deixa os filhos: Evandro Zocca, ca-
sado com a Sra. Liliane Aparecida
Barbosa Zocca e Mateus Zocca,
casado com a Sra. Ariane de Mora-
es Zocca. Deixa os netos: Camila
Zocca Xavier, casada com o Sr. Eli-
el Xavier e Mateus Zocca Filho. Dei-
xa a bisneta: Livia Zocca Xavier;
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 do ve-
lório no “Salão Nobre” do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TELMA COSTA LIRIO fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
58 anos, filha do Sr. Ezequiel dos
Santos Lirio, já falecido e da Sra.
Eunice Costa Lirio, era viúva do Sr.
José dos Santos Garcia; deixa os
filhos: Kidina Garcia Costa, casada
com o Sr. Rafael C. Martins e Alex
Fabiano Costa Garcia. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA IZABEL SANTOS fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava
91 anos, filha dos finados Sr. Ber-
tolino Pereira de Oliveira e da Sra.
Izabel Maria da Conceição, era viú-
va do Sr. João Alves dos Santos;
deixa os filhos: Maria Alves Gomes;

Rosa Alves Farias, casada com o
Sr. Izaias Farias; Iraci Alves Queri-
no, casada com o Sr. Teodoro Que-
rino; Carlos Alves de Andrade, ca-
sado com a Sra. Fatima Araujo; Da-
niel Silva Santos; Irene Alves Nas-
cimento, casada com o Sr. Elias Fer-
reira Nascimento; Marta Izabel dos
Santos, casada com o Sr. Marcos
Verza; Luzia Izabel dos Santos, ca-
sada com o Sr. Antonio Sergio Do-
nateli; Josue Alves dos Santos, ca-
sado com a Sr. Guilhermina Santos;
Elenita Alves dos Santos, casada
com o Sr. Esmeraldo Santos da Sil-
va; Arlindo Alves dos Santos, ca-
sado com a Sra. Dinere Darine e Lin-
dalva Oliveira, casada com o Sr.
José de Oliveira. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h30
da sala “B” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TERESA EVANGELISTA
FERREIRA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 66 anos, filha do
Sr. Jorge Evangelista, já falecido
e da Sra. Maria Antoniolli Evange-
lista, era casada com o Sr. Moacir
de Jesus Ferreira; deixa o filho:
Moacir de Jesus Ferreira Junior,
casado com a Sra. Claudia Ap.
Parolina Ferreira. Deixa o neto
Renan, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será rea-
lizado hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório da Saudade, sala
“02”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDISIEL ANTONIO TEIXEIRA
faleceu ontem, nesta cidade, con-

tava 77 anos, filho da Sra. Geral-
da Candida Teixeira, já falecida;
deixa os irmãos: Heloisa; Luiz Mar-
cos e Carlos Alberto. Deixa sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 15h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Sa-
fira”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOAO CARLOS BALILLA fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 70 anos, filho dos finados
Sr. Salvador Balilla e da Sra. Isau-
ra Boccia Balilla. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sain-
do o féretro às 14h00 da sala “A”
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IVONE DE CAMPOS faleceu
ontem, nesta cidade, contava 94
anos, filha dos finados Sr. Jose
Sebastiao de Campos e da Sra.
Benedicta Maria; deixa os filhos:
Nanci Aparecida da Silva; Wilson
Aparecido Orsalino, casado com
a Sra. Sandra Maria Aparecida
Matias Orsalino; Nilson Apareci-
do Orsalino, casado com a Sra.
Clarice de Fatima Ferreira e Jose
Fabio de Campos. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será rea-
lizado hoje, saindo o féretro às
15h30 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, sala
“02”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JAIR BENEDITO SCHIRNER fa-
leceu  anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 70 anos de idade e era
casado com a Sra. Neuza Pissoca-
ro Schirner. Era filho do Sr. Mario
Schirner e da Sra. Ana Maria Rosa
Schirner, falecidos. Deixa os filhos:
Mario Dominique Schirner casado
com Maria Eliete Ferreira Soares
Schirner, Giuliano Aparecido Schir-
ner,  falecido, Margarete Rene Schir-
ner Pommer e Ana Paloma Schirner.
Deixa netos, bisneta, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para a cida-
de de Charqueada e o seu  sepulta-
mento deu-se ontem as 15:00 hs
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada  seguindo
para o Cemitério Municipal naquela
localidade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA PAIVA
ROSA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 66 anos de
idade e era viúva do Sr. Antenor
Rosa. Era filha do Sr. João Pereira
Paiva e da Sra. Albertina Maria da
Conceição. Deixa os filhos: Celso
Ricardo Alves de Souza casado
com Raquel Aparecida Rubia Al-
ves de Souza, Sueli Paiva de Sou-
za casada com Rodrigo Oliveira de
Moraes, Sandreo Alves de Souza,
Sidmar Alves de Souza casado
com Deneide de Souza, Marise Al-
ves de Souza casada com Rinal-
do Felicio Cardoso e Bruno Vinici-
os Rosa. Deixa também netos e
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
14:00 hs saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Itirapina
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de Ibitiruna. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MIRTES APARECIDA DE-
CHEN FORMAGGIO faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 60
anos de idade e era casada com o
Sr. Osvaldo Adriel Formaggio. Era
filha do Sr. Romeu Antonio Dechen,
falecido e da Sra. Izaira de Olivei-
ra Dechen. Deixa os filhos: Driele
Formaggio e Felipe  Formaggio.
Deixa 3 netos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 10:00 hs saindo a
urna mortuária do Templo Evangeli-
co de Piracicaba situado a  Rua: São
João, 1212 - Centro - seguindo em
auto fúnebre para o Cemiterio da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EMILIO FERNANDO FABRIS
faleceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 78 anos de idade e era
casado com a Sra. Joceli Luzia Gava
Fabris. Era filho do Sr. Emilio Fabris
e da Sra. Maria Gracia Sanches
Fabris, falecidos. Deixa as filhas:
Lea Fabris casada com Antonio Ro-
drigues Coelho Neto e Cintia Fabris.
Deixa netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade - Sala
03, seguindo para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROSELI VIANA faleceu on-
tem  na cidade de Piracicaba, aos
58 anos de idade. Era filha do Sr.
Jose Viana e da Sra. Izaura Viana,
falecidos. Deixa os filhos: Simone
Thais Viana Lopes, Luan Felipe Vi-
ana Lopes, Anderson Luis Viana
Lopes, Sidnei Aparecido Viana.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RUDINEY ALTAIR DIAS fale-
ceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 89 anos de idade e era
casado com a Sra. Suely Truffi Dias.

Era filho do Sr. Francisco Antonio
Dias e da Sra. Adelaide Marina,
falecidos. Deixa os filhos: Marcelo
Dias casado com Gabriela Pentea-
do, Juliana Dias de Almeida Carva-
lho casada com Neilson de Almeida
Carvalho Junior, Rogerio Dias casa-
do com Mery Hellize Pereira.  Deixa
3 netos.  O seu sepultamento dar-
se-a hoje as 13:00 hs saindo a urna
mortuária do Velorio da Saudade -
Sala 03 seguindo  para o Cemiterio
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANDRE SEVERINO DOS SAN-
TOS OLIVEIRA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 47 anos
de idade e era casado com a Sra.
Cristiana Correia dos Santos Olivei-
ra. Era filho do Sr. Severino Cota de
Oliveira - falecido e da Sra. Maria
Auxiliadora dos Santos Oliveira.
Deixa a filha: Rafaela Leticia dos
Santos Oliveira. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O Velório ocorrerá
na Sala Esmeralda no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, á partir
das 7:30 hs do dia 06/05. Às 12:00
hs haverá a cerimônia de homena-
gens póstumas no Salão Nobre tam-
bém no Memorial.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OTAVIO BORGES DOS SAN-
TOS faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba aos 70 anos de idade
e era casado com a Sra.Sonia Apa-
recida dos Santos. Era filho dos fi-
nados Sr.Betolino Borges dos San-
tos e da Sra.Lucina Pereria da Silva
Santos.Deixa os filhos: Catia Bor-
ges Santos de Souza, Luciene Bor-
ges dos Santos Quiterio e Otavio
Borges dos Santos Junior.Deixa ne-
tos e demais parentes. O corpo foi
transladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu se
ontem saindo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumado em
jazigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consulte
os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Laranjal registra 118
casos esta semana
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Campanha Maio Amarelo
tem várias ações educativas
Iniciativa tem como objetivo conscientizar a população sobre os cuidados
necessários no trânsito; é a campanha do Maio Amarelo em favor da segurança

As inscrições para elei-
ção dos conselheiros tutela-
res de Laranjal Paulista ter-
minam na próxima quarta
(10). Os interessados devem
ler o edital completo e apre-
sentar os documentos ne-
cessários na Secretaria Mu-
nicipal de Promoção Social,
localizada na rua Guilherme

A campanha Maio Ama-
relo é destinada a conscien-
tizar motoristas, motociclis-
tas e pedestres sobre os cui-
dados necessários no trânsi-
to. O movimento internacio-
nal, que está completando 10
anos, tem o objetivo de cri-
ar uma ação coordenada
entre o poder público e a
sociedade civil, com a in-
tenção de colocar em pauta
o tema segurança viária e mo-
bilizar toda a comunidade.

Em Laranjal Paulista,
esse trabalho está sendo fei-

to por meio de atividades
promovidas pela Prefeitura,
através da Secretaria de Se-
gurança Pública e Trânsito.
Durante todo o mês, nas ruas
e nas redes sociais, haverá
distribuição de materiais es-
peciais sobre o assunto para
alcançar o maior número de
pessoas e sensibilizar a po-
pulação sobre a importân-
cia de redobrar a atenção
e assim evitar acidentes. A
informação é a principal
aliada para salvar vidas.
Faça parte dessa corrente!

TUTELAR

Inscrições para a eleição do
Conselho terminam quarta

Marconi, 36, no Centro. A uni-
dade funciona de segunda a
sexta-feira, das 7h às 11h e
das 13h às 17h. A escolha dos
membros será feita por vota-
ção popular no dia 1º de ou-
tubro. O documento está dis-
ponível no site oficial do mu-
nicípio ou pelo link https://
bit.ly/edital_ConselhoTutelar.

A campanha contra a prolife-
ração do mosquito Aedes aegypti
continua em Laranjal Paulista. Na
última semana, o município teve
118 confirmações. Ao todo, foram
2.366 registros, sendo 95 em ja-
neiro, 319 em fevereiro, 934 em
março e 900 em abril. Felizmente,
não houve nenhum óbito. Além
disso, de acordo com um levanta-
mento feito pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde, o bairro com mais
incidência da doença foi o São
Roque, com 501 notificações. A Vila
Zalla, segundo ponto, teve 388 e o
Centro o terceiro local, 270.

Por esse motivo, a adminis-
tração mantém as medidas de
conscientização com distribuição
de cartilhas, carros de som, di-
vulgação em veículos de impren-
sa e nas mídias sociais e amplian-
do os serviços dos agentes de ins-
peção de residências e estabeleci-

mentos comerciais. Também foi
realizado um fumacê e dado con-
tinuidade no Programa Cata-Tre-
co, que tem o objetivo de deixar a
cidade limpa e longe da propaga-
ção do mosquito. O funcionamen-
to do Posto de Saúde Central ain-
da permanece aos sábados, das
8h às 16h, a fim de atender pes-
soas com suspeita e realizar tes-
tes de dengue e COVID-19.

Todos podem ajudar evitan-
do a proliferação do vetor da do-
ença, permitindo a entrada da
equipe de controle de endemias em
suas casas e eliminando os objetos
que possam acumular água da
chuva. A atenção nos vasos das
plantas que podem servir como
depósito dos ovos do transmis-
sor é outro passo necessário. A
cooperação dos moradores é fun-
damental para impedir o surgi-
mento de novos casos. Colabore.
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São Pedro conquista prêmio estadual de
excelência na administração pública

APM

Além do status de estância
turística, São Pedro vem se tor-
nando referência também de
boa gestão pública. Nesta sema-
na, a Associação Paulista de
Municípios (APM) de São Paulo
colocou o município no topo do
ranking das cidades mais bem
administradas do Estado.

A novidade foi divulgada nes-
ta semana, após longa e minuciosa
radiografia sobre a situação das
contas públicas de 612 cidades de
São Paulo, da dimensão fiscal, do
desempenho social e da gestão dos
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Oito em cada dez pessoas com deficiência sofreram preconceito

recursos públicos. O sistema de
análise da APM tem o objetivo de
definir o prêmio e também estimu-
lar a cultura da responsabilidade
administrativa entre as prefeituras.

“Não poderia ser mais atual
essa premissa. É, por um lado, a
participação e, por outro, a des-
centralização que auxiliam na
construção de uma sociedade
mais justa, mais eficiente e hu-
mana. A democracia não é feita
por uma pessoa ou por um pe-
queno grupo, nem por um parti-
do político. Mas se insere numa
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Colégio PoliBrasil apresenta o
Convivência e Cultura da Paz

Hoje, o centro das atenções de
nossa sociedade está voltado para
o combate da violência nas esco-
las, com várias sugestões por par-
te do governo municipal, estadual
e federal, algumas com caráter pu-
ramente político e outras sem co-
nhecimento de como funcionam
as salas de aula nas escolas.

A quase totalidade dessas
sugestões, tanto do poder públi-
co como do privado, visam au-
mentar o policiamento fora das
escolas, quando, raríssimas ve-
zes, o ato criminoso ocorre de fora
para dentro das salas de aula.

O projeto CCP – Convivência e
Cultura de Paz –, desenvolvido pelo
PoliBrasil, tem o foco nos alunos e
nas famílias, objetivando minimi-
zar o comportamento agressivo
dentro da sala de aula por meio da
sondagem, convivência, do diálo-
go e acolhimento, e, quando ne-
cessário, com a intervenção de es-
pecialistas para obtenção de diag-
nósticos socioemocionais para os
acompanhamentos necessários.

Segundo a Vice-Diretora do
Colégio PoliBrasil, Fernanda Mar-
tinelli Simoni, “o projeto é baseado
em um dos três pilares que susten-
tam a proposta pedagógica do colé-
gio: aluno–escola–família, tendo
como protagonista o combate ao
comportamento violento dos alunos,
tanto na forma física como verbal.”

O projeto de sondagem foi ela-
borado em parceria com Ana Chris-
tina Martins, pedagoga e pós-gra-
duada em Arteterapia que atua se-
manalmente no colégio, com base
em 15 questões respondidas pelos
alunos, divididas em três segmen-
tos que se completam, ou seja,

questões para os alunos refleti-
rem sobre si mesmos, sobre a fa-
mília e questões sobre a escola.

“Após a tabulação das res-
postas e a aplicação dos gabari-
tos, encontramos como resulta-
do três áreas distintas nas quais
se enquadram os alunos analisa-
dos: área verde, amarela e ver-
melha, que são representadas por
meio de gráficos, tanto das res-
postas do aluno, da classe e tam-
bém da escola toda”, comenta o di-
retor do Colégio, Luiz Andre Filho.

“A partir dessa sondagem,
iniciamos as ações junto ao alu-
no, à classe e, principalmente,
junto à família, ações estas que
estão programadas para ocor-
rerem até o final do ano letivo”,
complementa a Fernanda.

Escolas e instituições que
se interessarem pelo projeto
CCP – Convivência e Cultura de
Paz –, sem nenhum custo, podem
entrar em contato pelo WhatsA-
pp número 19-99781-5709.

No próximo dia 11, a cidade receberá da Associação Paulista de Municípios
o Prêmio Governador Franco Montoro na categoria “Fiscal, Social e Gestão”

tarefa de todos, numa ferra-
menta contínua de luta partici-
pativa e comunitária”, afirma o
presidente da Associação Paulis-
ta de Municípios, Fred Guidoni.

PREMIAÇÃO — O prefeito
de São Pedro, Thiago Silva, foi
convidado pela APM para rece-
ber, em nome da Prefeitura, o
Prêmio Governador Franco Mon-
toro na categoria “Fiscal, Social e
Gestão”. A cerimônia será no pró-
ximo dia 11, no encerramento do
65º Congresso Estadual de Muni-
cípios (CEM), em Ribeirão Preto.

Divulgação

Projeto tem foco nos
alunos e nas famílias

Detalhes das perguntas que serão tabulados

Uma pesquisa do Instituto
Locomotiva, com o apoio da Uber,
mostrou que 77% das pessoas com
deficiência já passaram por pelo
menos uma das situações de pre-
conceito apresentadas pelo estudo
durante seus deslocamentos. 86%
dos entrevistados também afirma-
ram ter algum medo relacionado à
segurança como ser furtado/assal-
tado, ser agredido fisicamente ou
sofrer um acidente de trânsito du-
rante os seus deslocamentos.

A pesquisa traça ainda um pa-
norama sobre o perfil de desloca-
mento dessa população com 45%
dos entrevistados que utilizam
transporte público afirmando que
possuem algum tipo de restrição
na região onde moram. 79% dos
entrevistados afirmaram que já
chegaram atrasados ou até mes-
mo perderam algum tipo de com-
promisso por conta da falta de
acessibilidade nos trajetos que
fazem. O número representa cer-
ca de 13 milhões de pessoas.

Ir a pé ou se deslocar com ca-
deira de rodas (50%) e carro parti-
cular (47%) são as formas de des-
locamento mais populares entre a
população PCD. 43% também de-
claram utilizar transporte por apli-
cativo, 34% utilizam ônibus ou van
municipal e 14% metrô. Conside-
rando somente as pessoas com de-
ficiência visual, aplicativos de mo-
bilidade urbana como Uber e ca-
minhar são as opções mais popu-
lares com 54% dos entrevistados.
De acordo com os entrevistados,
67% se deslocam por razões rela-
cionadas a atendimentos de saú-
de para a própria pessoa, 36% por
visitas a familiares e amigos e 34%
para tratar de assuntos pessoais.

Para Renato Meirelles, presi-
dente do Instituto Locomotiva, o
estudo revela inúmeros desafios
enfrentados pelas pessoas com de-
ficiência em seus deslocamentos
pelas cidades, onde a grande mai-

oria dos entrevistados concorda
que faltam opções de transporte
seguro e confortável, evidencian-
do a carência de acessibilidade e a
discriminação enfrentadas por
essa população em seus trajetos”.
A escassez de informação é apon-
tada pelos entrevistados como uma
das principais causas para o pre-
conceito, que acarreta uma série de
restrições em seus deslocamentos
pelas cidades. Para combater o pre-
conceito e promover uma socieda-
de mais inclusiva, é necessário edu-
car a população para a inclusão de
pessoas com deficiência. Empresas
e governos precisam trabalhar jun-
tos para implementar soluções efe-
tivas e sustentáveis que garantam
o direito de ir e vir, assegurando às
pessoas com deficiência mais opor-
tunidades de mobilidade pelas ci-
dades.”, afirma Meirelles.

Para Bárbara Galvão, líder
global de Diversidade e Inclusão
da Uber, a pesquisa é uma impor-
tante fonte para aprimorar pro-
cessos e entender a experiência das
pessoas com deficiência e sua re-
lação com a mobilidade urbana.
“Esse cenário de dificuldades em
diversos modais de transporte que
a pesquisa revela é algo que em-
presas, poder público e sociedade
precisam estar atentos para con-
duzir um processo de educação
sobre o tema. Na Uber, estamos
comprometidos em tornar a pla-
taforma cada vez mais inclusiva
para todos que precisam se deslo-
car pelas cidades, inclusive com
diversos materiais educativos so-
bre o tema como o Guia de Acessi-
bilidade e podcasts. Importante
destacar também que o Código da
Comunidade Uber e diversas polí-
ticas internas reforçam que o res-
peito é uma parte fundamental
em qualquer interação e com-
portamentos discriminatórios
podem levar à desativação da con-
ta envolvida”, afirma Bárbara.

 95% dos entrevistados
concordam que pessoas
com deficiência têm mais di-
ficuldades para se deslocar
pelas cidades.

  92% concordam que
discr iminação é a lgo co-
mum para PCD’s.

 61% dizem que já se
sentiram tristes ou deprimi-
dos após terem problemas
com acessibilidade durante
seus trajetos.

  94% acreditam que a
maioria dos casos de discri-
minação acontecem porque
as pessoas não tem informa-
ção suficiente sobre o tema.

 3 a cada 4 pessoas com
deficiência temem sofrer al-
gum tipo de discriminação.

 77% das pessoas com
deficiência afirmam que já
mudaram a forma como se
deslocam pela cidade por
conta  de preconce i to  ou
discriminação.

 A maioria dos casos de
discr iminação durante os
deslocamentos re latados
nas entrevistas ocorreram
na rua/trânsito (66%), se-
guido do transporte público
(63%) e táxis/aplicativos de
mobilidade (43%)

 70% dos entrevistados

HISTÓRICO — Não é a
primeira vez que São Pedro se
destaca nacionalmente como
exemplo de excelência adminis-
trativa. Recentemente, por três
anos consecutivos, a cidade foi
campeã nacional e estadual de
boa gestão, segundo o índice Fir-
jan, elaborado pela Federação
das Indústrias do Estado do Rio
de Janeiro.  Nas ocasiões, o mu-
nicípio recebeu a nota máxima
nos quatro indicadores analisa-
dos: autonomia; gastos com pes-
soal; investimento; e liquidez.

Congresso Estadual de Municípios do ano passado aconteceu
em Campos de Jordão; edição deste ano será em Ribeirão Preto

PESQUISA

Confira outros dados
da “PCD e mobilidade”

acreditam que não haverá
uma punição adequada
àqueles que cometeram al-
gum tipo de preconceito ou
discr iminação com uma
pessoa com deficiência.

DEFICIÊNCIA — De acor-
do com a última Pesquisa
Nacional de Saúde (PNS),
10.3% da população adulta
possuem algum tipo de defi-
ciência (aproximadamente
16.8 milhões de pessoas de
acordo com a projeção do
IBGE para 2023). Dentre es-
sas pessoas, 6.1% possu-
em algum tipo de deficiência
motora, 4.2% visual, 2.3%
múlt ip la,  1.4% audit iva e
1.4% intelectual ou mental.

METODOLOGIA — A pes-
quisa presencial** foi realiza-
da com 800 pessoas com de-
ficiência visual, auditiva, mo-
tora, intelectual ou múltipla
com moradores de 11 Regi-
ões Metropolitanas (Belém,
Fortaleza, Recife, Salvador,
Belo Horizonte, Rio de Janei-
ro, São Paulo, Curitiba, Porto
Alegre, Goiânia e Brasília),
acima de 18 anos, entre os
dias 28 de fevereiro e 17 de
março de 2023. A margem de
erro é de 3.5 pontos percentu-
ais para mais ou para menos.

SOBRE O INSTITUTO LOCOMOTIVA
Fundado em 2016, o Instituto Locomotiva nasceu para

transformar dados em estratégias e ações para que empre-
sas, instituições públicas e organizações do terceiro setor
dialoguem com uma população cada vez mais informada e
exigente. O instituto desenvolve pesquisas e estudos com
variadas metodologias, colocando-se ao lado dos cidadãos
e consumidores como porta-voz de suas demandas.

SOBRE A UBER
A missão da Uber é repensar a forma como o mundo se

move, para torná-lo melhor. A empresa iniciou suas opera-
ções em 2010 para resolver um problema simples: como
conseguir um carro ao toque de um botão? Mais de 25 bi-
lhões de viagens depois, criamos soluções para colocar as
pessoas mais perto de onde elas querem estar. Ao mudar a
maneira como as pessoas, a comida e as coisas se mo-
vem ou se conectam pelas cidades, a Uber é uma platafor-
ma que repensa novas possibilidades para o mundo.
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Horta no balde e sem agrotóxico!

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apresen-
tadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos em
nossas edições. Hoje vou comen-
tar um pouco sobre montar seus
próprios vasinhos de hortaliças
em casa ou no seu jardim, mas
não sabe por onde começar.

Para quem gosta de manter
uma vida saudável, à base de
uma alimentação com frutas e
verduras, ter uma horta em casa
é um grande benefício. Já pensou
que delícia colher uma hortaliça
fresquinha da sua horta particu-
lar? Ter uma horta orgânica pró-
pria é ter a certeza de que você
está se alimentando com algo
natural, livre de agrotóxicos e
outros produtos nocivos para a
sua saúde. Pois é, o que vou dizer
aqui, é direcionado para você que
quer montar seus próprios vasi-
nhos de hortaliças em casa ou no
seu jardim, mas não sabe por
onde começar. Bora me acompa-
nhar por aqui seguindo algumas
dicas que preparei para você com
muito carinho em sugerir algu-
mas hortaliças deliciosas para
plantar em vasos, baldes ou na
terra e que vão lhe ajudar a
manter uma boa alimentação.
Vamos começar com a Alface,
essa não pode faltar na sua hor-
ta em casa. O alface é um dos
vegetais mais fáceis de cultivar
quando o assunto é horta. As
sementes se adaptam super bem
em todo o tipo de espaço, e elas
podem ser colocadas diretamen-
te na terra ou em mudas em um
recipiente com 4 litros ou mais.

É importante que o local em
que a horta irá ficar seja bem ilu-
minado, pois o alface precisa de
muita luz solar para se desenvol-
ver, então, não se esqueça desse
detalhe! Outra dica importante é
que elas crescem bem e facilmen-
te, basta polvilhar-las no vaso e
dar um pouco de água, claro,
para ajudar que se desenvolvam

lindas e saborosas. Espinafre Tão
fácil quanto a alface para ter na
sua horta é plantar espinafre. Ele é
uma hortaliça própria para plan-
tar em casa, além de muito saboro-
sa e rica em fibras. O espinafre, além
de ser comido puro, fica super bem
em um suflê, e é ingrediente perfei-
to para sucos. Ele pode ser cultiva-
do em pequenas hortas, separadas
por 30 cm de distância entre si ou
completamente espalhado, e prefe-
re solos ricos e úmidos, ainda que
possa crescer em qualquer tipo. Ao
contrário da alface, que precisa bas-
tante do sol, o espinafre dispensa os
excessos de sol e de calor. Recomen-
da-se que o vaso para ele tenha qua-
tro litros ou mais e três dedos de
distância entre as sementes.

Em uma horta caseira, este é
um item que não pode faltar devi-
do ao seu alto valor nutritivo. Ce-
nouras: A comida preferida dos
coelhos tem o seu valor na mesa de
qualquer cidadão e ter a oportuni-
dade de retirá-la fresquinha da
horta do seu quintal é um privilé-
gio não é mesmo? A cenoura é cul-
tivada em vasos ou baldes de plás-
tico de oito a 20 litros, com espaço
de três dedos entre cada semen-
te. Ela pode ser plantada o ano
inteiro, mas se você experimen-
tar o plantio no meio do verão
até o fim do outono para ter um
crescimento mais rápido. A cenou-
ra, apesar de muitos acharem que

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre "Horta no balde
e sem agrotóxico". No próxi-
mo domingo estarei aqui no-
vamente com muitas novida-
des para você. Obrigada pela
gentil atenção dos leitores do
Jornal A Tribuna Piracicaba-
na, aos meus ouvintes, fãs e
admiradores que me acom-
panham no rádio, todas as
quintas-feiras, ao vivo, às 13h
do Brasil e às 16h de Portu-
gal, na rádio Funchal FM, pelo
site: www.radiofunchalfm.

com, aos amantes da nobre
arte das Bonecas de pano KM,
no site: www.bonecaskm.com,
pelo whatsapp +551197822-
3809, e-mail: bonecaskm@
gmail.com e com muitas no-
vidades no instagram,  www.
instagram.com/bonecas_km.
¨Depo i s  de  t odo  o  seu
cuidado com a planta, ela
sempre lhe recompensa-
rá  com a  sua  be leza  e
f ru tos ! .  Dese jo  a  todos
uma ótima semana. Bei-
j inhos da Karol Mathos.
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Ano Missionário (10):
Amor à Igreja

A Igreja nasceu da vontade
de Deus e foi instituída no tem-
po pelo ministério de Jesus. Ao
final da sua presença entre os
discípulos, o Senhor soprou o
Espírito e os enviou em missão a
todas as nações. A Igreja é assim
continuadora da missão do Fi-
lho, sob a ação do Espirito.

Pela pregação e pelo teste-
munho, às vezes até com o
martírio, os apóstolos segui-
ram o mandamento do Senhor
Jesus e eles também escolhe-
ram seus sucessores para con-
tinuar a missão. Assim a Igre-
ja que temos hoje é aquela mes-
ma fundada por Nosso Senhor,
numa continuação apostólica
e com a missão de evangelizar.

Por ser uma intenção di-
vina, a Igreja é santa, mas por-
que é formada, no tempo, por
nós, ela experimenta o sofri-
mento do pecado. Como reali-
dade divina e santa, nos cami-
nhamos para ser Igreja, bus-
cando a conversão das fragili-
dades a cada dia. Isso só é pos-
sível por causa do amor de
Deus, que nos amou por pri-
meiro e continua nos amando.

Antes de nós, muitos santos,
homens e mulheres, fizeram essa
experiência de amor e conversão
e testemunharam a santidade.
Na vida dos santos brilha a San-
tidade de Deus e a beleza da Igre-
ja, que anima nossa caminhada.

Por sua natureza, a Igreja é
ao mesmo tempo visível no tem-
po e invisível na eternidade. A
Igreja visível somos nós, batiza-
dos e convidados a viver a vida
sob a luz do Evangelho. A Igreja
invisível é formada por aqueles
que, antes de nós, já testemu-
nharam a fé com fidelidade ao
Cristo. Por isso, formamos com

os santos uma grande família,
envolvida pelo amor do Pai.

A Igreja não é lugar, cons-
trução de tijolos ou um barra-
cão, ela é família de irmãos em
Cristo, filhos adotivos do Pai,
conduzida pelo Espírito. A Igre-
ja é família que se reúne em tor-
no da mesa da Palavra e da Eu-
caristia para alimentar-se.

Por nossas deficiências, às
vezes, fazemos aparecer muito
mais aquilo que divide a família
e que destrata a beleza da Igreja.
Nossas palavras e gestos podem
afastar irmãos mais frágeis ou
mesmo impedir a aproximação
daqueles que poderiam fazer par-
te da família. O que fazemos não
é apenas de nossa responsabili-
dade, nós apresentamos a Igreja
ao mundo. Na vida cotidiana ou
familiar, no trabalho ou nos
momentos de lazer, somos Igre-
ja inserida na realidade. Pode-
mos trabalhar para a constru-
ção de uma sociedade mais jus-
ta ou manchar a imagem da
Igreja, separando a fé e a vida.

A Igreja nos gera como mãe
e nos ensina como mestra, a ela
devemos amar e defender com
nossas palavras e atitudes.
Onde está um filho da Igreja,
aí a Igreja está presente. Onde
está um filho da Igreja, aí deve
brilhar o ensinamento da Igre-
ja. Onde está um filho da Igre-
ja, aí deve prevalecer a verda-
de, a honestidade e justiça.

Somos filhos da mãe Igreja,
uma senhora sábia e paciente,
capaz de amar e perdoar. O ano
missionário é um tempo propício
para apresentar toda a beleza da
Igreja, a força dos seus ensina-
mentos, essa nossa tarefa como
discípulos de Jesus e filhos da
Igreja, inseridos na sociedade.

Dom Devair Araújo da Fonseca
Diocese de Piracicaba
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Divulgação

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui.
Nesta edição vamos destacar o cultivo de algumas hortaliças deliciosas para plantar
em vasos, baldes ou na terra e que vão lhe ajudar a manter uma boa alimentação

ela não se enquadra no grupo de
hortaliças, tem um elevado valor
nutritivo, sendo uma das melho-
res fontes de vitamina A, além de
fornecer cálcio, sódio e potássio.

Cebolinha: Essa é outra hor-
taliça simples de plantar e que pode
produzir lindas flores na sua hor-
ta. Seu cultivo costuma ser rápido
e, depois de plantada, demora de
três a quatro meses para ser colhi-
da. A cebolinha é uma ótima opção
para uma horta caseira, pois, com
ela, você pode preparar uma mara-
vilhosa salada, sanduíches, sopas
e omeletes. Além disso, a cebolinha
dá um sabor especial em mantei-
gas, queijos cremosos e patês, sem
contar o benefício para a saúde, já
que, além de auxiliar na digestão,
ainda ajuda no combate à gripe e
com as doenças respiratórias: ou
seja, excelente pedida para quem

Vida saudável à base de uma alimentação natural e sem agrotóxico

IGREJA EM NOTÍCIAS
CLERO - Aconteceu na manhã
desta quinta-feira (4), nas de-
pendências da Paróquia Imacu-
lada Conceição, em Piracicaba, a
2ª Reunião Geral do Clero na
Diocese de Piracicaba em 2023.
O encontro contou com a par-
ticipação de aproximadamente
115 clérigos, entre padres, diá-
conos e o bispo diocesano, Dom
Devair Araújo da Fonseca.

EDITAL - A CNBB publicou em
abril, o edital que regulamenta a
destinação dos recursos do Fun-
do Nacional de Solidariedade. Os
projetos que serão apoiados devem
estar em sintonia com o tema da
Campanha da Fraternidade, nes-
te ano relacionado à fome no país.
Em 2023, a Campanha da Frater-
nidade teve como tema "Fraterni-
dade e fome" e lema "Dai-lhes vós
mesmos de comer" (Mt 14, 16).
Acesse: https://bit.ly/3AZweDo.

VOCACIONAL I - Aconte-
ceu no último final de sema-
na o terceiro encontro voca-
cional do ano na Diocese de
Piracicaba. Realizado no Se-
minário Diocesano, em Cam-
pinas,  a atividade contou
com a participação de 15 jo-
vens de diferentes paróquias da
Diocese e teve o seguinte tema:
"A pessoa de Jesus Cristo e o
nosso encontro pessoal".

VOCACIONAL II - Focado no
encontro pessoal de cada jovem
com Cristo, o evento buscou
despertar nos participantes a
necessidade de um íntimo e pro-
fundo relacionamento com o
Senhor antes de se colocar no
caminho vocacional. O próximo
encontro vocacional de 2023
está previsto para os dias 20 e
21 de maio.  Informações:
WhatsApp (19) 99822-5048.

precisa cuidar da saúde. Você
pode escolher uma infinidade de
variedades como: brócolis, salsi-
nha, couve, e diferentes ervas,
manjericão, hortelã etc... Todos
estes elementos juntos colaboram
para aliviar o estresse e a ansi-
edade, reduzindo os riscos de
várias doenças, Só de imaginar
estar colhendo uma verdura
que plantamos, totalmente na-
tural e sem agrotóxico já nos
beneficia em todos os sentidos,
que nos faz sentir mais feliz.

Já pensou ter todos esses ali-
mentos sendo cultivados dentro
da sua casa, em sua horta parti-
cular? Gostou das minhas di-
cas de hortaliças para plantar
em vasos, baldes, garrafas pets
ou naquele cantinho reserva-
do no seu jardim? Eu tenho vári-
as... e você já cultiva alguma?



VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-XIMO
À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobiliado na
Vila independência 02 quartos, banheiro
amplo, sala de jantar, sala de estar, cozi-
nha, lavanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acabamento
em porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e churrasquei-
ra; Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 056/2023 - PROCESSO N.º 000961/2023

PROCESSO LICITATÓRIO COM RESERVA DE COTA PARA MICROEMPRESA E EMPRESA DE
PEQUENO PORTE. Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO BRITA GRADUADA SIMPLES (BGS) FAIXA C. Início da sessão pública para
entrega e abertura dos envelopes: 22/05/2023 às 08h30min, na Sala de Licitações do SEMAE. O edital
completo poderá ser obtido pelos endereços eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br e
www.pregaoeletronico.cebi.com.br e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623. Piracicaba,
05 de maio de 2023. ARTUR COSTA SANTOS. Presidente do Semae

R$ 360,00

S.J. DS.J. DS.J. DS.J. DS.J. DA BOA BOA BOA BOA BOA VISTA VISTA VISTA VISTA VISTAAAAA, 99 ANOS, 99 ANOS, 99 ANOS, 99 ANOS, 99 ANOS

Fundada em junho de 1824, São João da Boa Vista está
perto do seu centenário, agora com seus olhos voltados tam-
bém para o turismo. A cidade oferece 10 eventos anuais,
além de outros dois mensais, destacando-se no artesanato e
na gastronomia. São vários os seus atrativos, a começar por
seu Teatro Municipal, não apenas bonito, mas com frequen-
tes apresentações. Museu de Arte Sacra, Fonte Luminosa,
Estação das Artes, Bosque, Parque da Cachoeira, Pedra Ba-
lão, Gruta NS das Montanhas Azuis, mirantes e muito mais
para você visitar. Mais Informações: (19) 3631-0313.

TURISMO NÁUTICO EM ZACARIASTURISMO NÁUTICO EM ZACARIASTURISMO NÁUTICO EM ZACARIASTURISMO NÁUTICO EM ZACARIASTURISMO NÁUTICO EM ZACARIAS

Os melhores condomínios para você ficar, com estrutura comple-
ta para atividades náuticas, estão localizados no município de
Zacarias, na região de São José do Rio Preto. A cidade foi homo-
logada somente em 1991. 'Marina Bonita' é uma de suas atra-
ções com infraestrutura completa de decks, píer, plataforma de
embarque e desembarque, com a maior garagem náutica de
toda a região, além de restaurante com vista panorâmica. 'Arara
Azul', 'Quinta de Santa Bárbara", e grande área de lazer são ou-
tros itens convidativos para você visitar a cidade de Zacarias.

UNIDADES DE CONSERVAÇÃOUNIDADES DE CONSERVAÇÃOUNIDADES DE CONSERVAÇÃOUNIDADES DE CONSERVAÇÃOUNIDADES DE CONSERVAÇÃO
O Estado de São Paulo cuida bem dos seus lugares que preci-
sam de proteção ambiental. No território paulista encontramos
252 unidades de conservação de acordo com os parâmetros
requeridos. Apenas a Fundação Florestal cuida de 119 unida-
des, sendo 66 de proteção integral e 53 de uso sustentável,
além de outras 32 unidades de produção florestal. O Governo
do Estado também delegou poderes à outras duas instituições:
Instituto de Pesquisas Ambientais IPA) e Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Sima). Distribuídas por inúmeras regiões,
tais unidades têm importante papel de proteger a geo e biodiver-
sidade e o serviço ecossistêmico para o nosso bem-estar.

Parque Intervales, São Paulo. Foto Jarbas DelphinoTeatro de SJ da Boa Vista (SP). Foto Ken Chu

Cidade de Zacarias (SP)

O Roteiro dos Bandeirantes tem locais incríveis

Santuário de Santo Expedito (SP). Foto Jornal Imparcial

A CIDA CIDA CIDA CIDA CIDADE SIMPADE SIMPADE SIMPADE SIMPADE SIMPAAAAATIATIATIATIATIA

Entre Presidente Prudente e Adamantina encontra-se o 'Mu-
nicípio de Interesse Turístico' de Santo Expedito. Entre os seus
atrativos há um destaque maior para o Turismo Religioso
através das caminhadas e romarias. Encontra-se em fase
final o Santuário Diocesano Santo Expedito com mais de 10
mil m2, em espaço para acomodar 1.800 fiéis sentados.
Outro lugar que atrai muitos visitantes é a Gruta de Santo
Expedito, um local místico inaugurado em 2005 e localizada
ao lado do Santuário. Mais informações: (18) 3267-1121.

ROTEIRO DOS BANDEIRANTESROTEIRO DOS BANDEIRANTESROTEIRO DOS BANDEIRANTESROTEIRO DOS BANDEIRANTESROTEIRO DOS BANDEIRANTES

Cabreúva, Santana de Parnaíba, Pirapora do Bom Jesus, Porto
Feliz, Araçariguama, São Roque, Salto e Itu fazem parte do Rotei-
ro dos Bandeirantes, instituído em 2003, mas as Agências de
Turismo já promoviam excursões nesse roteiro desde a década de
1970. Nos idos do século XVI teve início as "bandeiras" visando
garantir a expansão e a posse da terra, além de criar delineamento
para as fronteiras do território, antes delineado pelo Tratado das
Tordesilhas. Daquelas expedições foram surgindo as cidades aqui
citadas. Agora, tais cidades formam um rico roteiro turístico.

caio em minha própria
armadilha e se torna
impossível não pensar
nos olhos arregala-
dos de um molequi-
nho que via sua irmã
de três anos engolin-
do água e se debaten-
do enquanto morria.
Imagino que as crian-
ças formavam naque-

le dia uma massa compacta de
meninos e meninas que se agar-
ravam, em tentativa inútil de
buscar proteção uns nos outros.

Um menininho de quatro
anos segura a mão do irmão
de sete anos, que é seu herói,
como são heróis tantos irmãos
mais velhos naquele grupo.
Então, o irmão herói é arran-
cado de sua mão e o menininho
vê seu corpo afundar sob a água.
Não há no universo, nem em
arte alguma, como descrever o
que se passou na cabeça daque-
le menininho assustado. Até
que ele mesmo fosse arremes-
sado para morrer. Até que todo
o grupo de crianças fosse.

Assombra-me, seja lá em
Canudos, seja hoje, imaginar
momentos longos e lentos refle-
tidos no olhar perplexo e gran-
de demais de uma criatura que
está para morrer, que vê o ver-
dugo se aproximar e no entan-
to, em idade em que fantasia e
realidade não estão ainda deli-

R. Colini

Enquanto pesqui-
sava sobre a guer-
 ra civil de Canu-

dos, encontrei uma in-
formação que não
consegui colocar no li-
vro “Entre as chamas,
sob a água”. Era algo
tão monstruoso, per-
verso e nojento, que não tive es-
tômago para escrever. Talvez
porque, quando escrevemos, re-
memoramos o que não vivemos,
ouvimos os gritos e enxergamos
as expressões nos olhos dos per-
sonagens. No caso, eram crian-
ças, e para mim seria difícil de-
mais construir a cena maldita.

Escrevo sobre isso agora,
porque acredito que devo e, afi-
nal, isso não é um romance. Por
não ser um romance, posso ir di-
reto ao fato: soldados do exército
brasileiro achavam divertido afo-
gar crianças de quatro, cinco, seis
anos. Nessa idade, o corpo é mui-
to leve, mais ainda tratando-se de
crianças que viveram em Canu-
dos. Portanto é muito fácil, sobre
uma ponte ou um barranco, se-
gurar os pequenos corpos pelos
pés e arremessar longe nas
águas. Simples assim. Cru assim.

O escritor costuma se afer-
rar diante do desumano, mas se
desmonta diante do humano.
Agora que toquei no assunto,

Massacre de crianças
Com melhorCom melhorCom melhorCom melhorCom melhor
distribuição dedistribuição dedistribuição dedistribuição dedistribuição de
riqueza, maiorriqueza, maiorriqueza, maiorriqueza, maiorriqueza, maior
bem-estar socialbem-estar socialbem-estar socialbem-estar socialbem-estar social
e reforçoe reforçoe reforçoe reforçoe reforço
intelectual, talvezintelectual, talvezintelectual, talvezintelectual, talvezintelectual, talvez
a gente possaa gente possaa gente possaa gente possaa gente possa
minimizar ominimizar ominimizar ominimizar ominimizar o
sofrimentosofrimentosofrimentosofrimentosofrimento
e o ódioe o ódioe o ódioe o ódioe o ódio

mitados, não consegue conceber
aquilo que chamamos definitivo.

Não sabem ainda, como sa-
bemos nós adultos, o que é a
morte. A morte para elas é quase
uma impossibilidade; está sem-
pre nos outros. Embora assusta-
dora. Talvez por isso os compa-
remos a anjos. Para nós, que sa-
bemos o que a morte é, um mas-
sacre de crianças por diversão
será mais ou menos terrível do
que o massacre por perversão?

Eu não tenho essa resposta.
Para as vítimas, isso seria inútil.
Mas para os vivos, aqueles que
carregam ainda um pingo de hu-
manidade, isso interessa. Se não
temos respostas, podemos ao me-
nos observar. Não dá para deixar
de perceber que teremos sérios pro-
blemas e sofrimento profundo em
uma civilização voltada apenas
para o gozo completo, obrigató-
rio e narcisista, exercitado em es-
paços virtuais desenfreados.

Violentos, sempre fomos.
Perversos, também. Nossos sol-
dados assassinos comprovam
isso. Mas estamos piorando. Por
absoluta falta de proteção inte-
lectual, capacidade criativa e, por-
tanto, leitora, estamos aderindo
ao pior do que a pior cultura do
mundo possui de sobra: o tal do
bullying e o conceito de loser. Isso
nos traz um reforço de ódio e res-
sentimento que enterra longe um
país onde havia ainda certa cor-
dialidade e laços humanos.

Esse mesmo tipo de modismo
importado cria círculos particula-
ristas voltados para o próprio
umbigo, um verdadeiro des-empo-
deramento da sociedade civil e
que, como todo particularismo,
termina em fanatismo e exclusão.
Acontece que poder, poder mesmo,
poder de verdade, está nas mãos
de cinco mil famílias que detém
metade da riqueza do país.

Dinheiro jamais vai eliminar
a perversidade, porém, com me-
lhor distribuição de riqueza, mai-
or bem-estar social e reforço in-
telectual, talvez a gente possa mi-
nimizar o sofrimento e o ódio,
que são duas faces da mesma
triste moeda em países injustos.
O resto, é morte por doença ou
massacre. Inclusive de crianças.

———
Colini é autor de ‘En-
tre as chamas, sob a
água’ e ‘Curva do Rio’
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Hop Flyers Brewing
comemora sete 7 anos

Divulgação

Alexandre Augusto Peres Moraes, criador e fundador
da Cevada Pura e proprietário da Hop Flyers Brewing

Criada em 2016 para ser uma
cerveja cigana, há quatro anos a
Hop Flyers Brewing ganhou casa
própria e agora vai comemorar seu
primeiro aniversário na cervejaria
Cevada Pura. Para tanto, os sete
anos de existência da marca serão
celebrados com muita música em um
evento no dia 13 de maio (sábado).

Estão confirmadas para a
festa as bandas Far From Alaska,
Jet Set, Sam - O Ermo homem
banda e o DJ Ueno. A sonzera
terá início a partir das 13h.

O evento contará ainda com
vários expositores de peso, como
o grafiteiro Tomás Leme Simoni,
o artista Diogenes Moura e a loja
Only Hops expondo seus produ-
tos e serviços. Estará presente
também a Vila Charutaria e o
Flash Tattoo com Bardini Jr.

“Será uma festa completa e
com a cara da Hop Flyers. Uma
cervejaria que produz estilos de
cervejas mais lupulados e fruta-
dos que traduzem o seu espírito
jovem e aventureiro. Tanto é que
o paladar desafiador e os rótulos
descolados caracterizam a marca
que está ficando muito mais co-
nhecida”, afirma Alexandre Au-
gusto Peres Moraes, criador e fun-
dador da Cevada Pura e proprie-
tário da Hop Flyers Brewing.

CIGANA — A cigana Hop

Flyers já vem sendo produzida
desde 2019 pela Cevada Pura,
onde acabou se fixando, após ter
passado por outras três cerveja-
rias. Neste mesmo ano, a Cevada
Pura adquiriu a Hop Flyers de for-
ma definitiva e a marca passou a
fazer parte do portfólio da cerveja-
ria piracicabana, que em setembro
de 2023 completará 22 anos.

Atualmente, a Hop Flyers
conta com cinco estilos de cerve-
jas - Free Fly (American IPA);
Flying Melon (Witbier); Session
IPA com Goiaba; Hazy Breeze
(New England); Mosaic (Lager) -
que respondem por 15% de toda
a produção da Cevada Pura.

INGRESSOS — O primei-
ro lote de ingressos, que está
disponível no Sympla, inclui: -
Copo personalizado; - Lata
Hazy IPA (cerveja 473 ml); -
Sorteio Salto de Paraquedas; -
Sorteio Flash Tattoo. https://
www.sympla.com.br/evento/hop-
flyers-happy-birthday/1943592

SERVIÇO
7 anos da Hop Flyers Brewing
na cervejaria Cevada Pura -
Dia 13 de maio, a partir das
13h (sábado) - Av. Dr. João
Teodoro, 35 - Vila Rezende -
Mais informações pelos (19)
3403-2929 e 97418-0141 -
@hopflyersbrewing
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Afocapi homenageia associados
Para comemorar o Dia do

Associativismo, que aconteceu
dia 30 de abril, o Grupo AFOCA-
PI (HFC Saúde, Operadora de
Saúde e AFOCAPI) homenageou
associados que trabalham para o
desenvolvimento do associativis-
mo no agronegócio. “Temos uma
associação com milhares de pro-
dutores rurais. Trabalhamos para
dar suporte a todos eles, e neste
dia queríamos homenagear, enal-
tecer o trabalho e a história deles”,
disse o presidente, José Coral. 

O evento aconteceu no Centro
Canagro - José Coral e associados
foram homenageados com um tro-
féu e também com um chapéu que
representa a sucessão familiar,
tema que tem sido trabalhado com
os associados. “Precisamos falar
e preparar os associados para a
sucessão familiar, as novas gera-
ções que darão continuidade ao

Fotos: Divulgação

legado no campo”, disse a direto-
ra, Lucimeire Ravelli Peixoto. 

Os associados homenageados
receberão uma uma consultoria
com a UNE, empresa com profissi-
onais especializados em Planeja-
mento da Sucessão e contuidade
de empresa familiar. “Queremos
que as próximas gerações também
desfrutem do Amor pela terra e
pelos negócios! Afinal essa história
tem que continuar”, disse Coral.

O evento contou ainda com
um show de recordação e nostal-
gia com a dupla de palhaços do Ci-
rurgiões da Alegria. Eles trouxeram
na mala objetos antigos, que fize-
ram os presentes revisitarem a
memória. “Nossa missão é sempre
trazer o avanço tecnológico para o
campo, mas não podemos esque-
cer da história e precisamos valori-
zar a trajetória de cada família” fi-
nalizou a diretora da AFOCAPI. Família Cezarin Família Gudmon

Família Martim Família Pastre Família Santin

Família Schiavon Família Soave Família Zambianco

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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PROSA

DE CIPRESTES SOLITÁRIOS
E SUAS CONFIDÊNCIAS

Carmen PilottoCarmen PilottoCarmen PilottoCarmen PilottoCarmen Pilotto

VERSO

LUZ E SOMBRA
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

Na janela entreaberta
Entra trêmula a luz.

Na cama sobras da relação incerta.
Quanto mais longe a luz,

Menor a sombra.
Romance estranho,
Diferente na beleza.
A claridade regula

O tamanho
Da tristeza.

Ciprestes são árvo-
res altaneiras, que habi-
tam penhascos com os
olhares voltados para o
infinito e de raízes entra-
nhadas em ínfimos peda-
ços de terra, retirando
seus nutrientes do orva-
lho das madrugadas.

Naquela última ár-
vore da Califórnia vivia
Bhumi, único druida da
terra em 2020. Desde os
primórdios de Atlândida
e Lemúria seu povo já
havia previsto a destrui-
ção do planeta. Seu ami-
go Trhon tentara em vão
na década anterior apre-
sentar evidências, sinais
que os homens simples-
mente ignoravam: ciclo-
nes, tsunamis, altera-
ções climáticas, terre-
motos, entre outros.

Ano a ano a terra gradativamente alinhava-se ao sol, em solstícios que
alteravam o centro da galáxia em decorrência dos danos causados. Ações
isoladas como as do Greenpeace ou as de alguns parcos políticos pareciam
inócuas. No início do século 21, o penúltimo druida, Gemini, insistia em
incutir nas mentes, usando a voz dos ecologistas, pequenas atitudes de
preservação: consumo de energia apropriado, economia de recursos natu-
rais, descobertas pelos governos de alternativas de energias limpas.

Propagava que riqueza e prosperidade sem um pensamento sustentá-
vel não teriam o melhor sentido. Os efeitos devastadores eram observa-
dos ao olhar alienado dos humanos, que tratavam a Natureza como fonte
inesgotável: o aumento do nível dos oceanos, o derretimento das calotas
polares, a extinção de animais e plantas, as catástrofes climáticas e os
altos níveis de dióxido de carbono.

Na última década a fragmentação da Amazônia, o último reduto verde
da terra, teve um efeito avassalador. Com a partida de seus dois últimos
amigos, Bhumi, entoava, para espantar a solidão, os antigos cânticos sagra-
dos lembrando rituais e colheitas. Sua memória sensorial estava melancó-
lica pela saudade das plantas e dos animais extintos do planeta.

Bhumi voltou o olhar para o Absoluto cismático. Sabia que tudo em
breve se transformaria em poeira cósmica.

Milagrosamente naquele penhasco o último cipreste resistia brava-
mente diante de um braço de mar com um velho e desalentado druida que
carregava em seus ombros a triste derrocada do planeta dos insensatos...

A vizinha antipática que sabia ma-
temática de Eliana Martins conta a his-
tória de Theo, um menino que não gos-
tava nem um pouco de matemática.

Dona Maria Lucia Quete, sua nova
vizinha, amava matemática, e como boa
professora que era, contou-lhe que ti-
nha um segredo e que gostaria muito
de compartilha-lo com ele.

Entretanto a única maneira de Theo
ter acesso ao certo Manual do Sábio
Matemático, seria passando pelos Tes-
tes Rachacucalógicos que ela lhe en-
tregaria. Intrigado ele aceita o desafio
e começa a ver a matemática com ou-
tros olhos. Recomendamos!

Faixa etária: 08 a 11 anos
Encontramos a história narrada em:

https://youtu.be/YAkJ8hHgxKc

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

 Sábado, dia 29 de abril, a Biblioteca Municipal de Piracicaba contou
com um expressivo público de amigos, escritores, autoridades, acadêmi-
cos que foram prestigiar duas obras esmeradamente publicadas pelo Insti-
tuto Histórico de Piracicaba: "Teoria e Prática da História oral de Piracica-
ba" de Armando Alexandre dos Santos e a "História Oral em Piracicaba" de
João Umberto Nassif. Sucesso pelo maravilhoso conteúdo que apresentam.

 NOTÍCIAS:

"Se recolhes um cahorro faminto e lhe"Se recolhes um cahorro faminto e lhe"Se recolhes um cahorro faminto e lhe"Se recolhes um cahorro faminto e lhe"Se recolhes um cahorro faminto e lhe
deres conforto ele não te morderá. Eis aderes conforto ele não te morderá. Eis aderes conforto ele não te morderá. Eis aderes conforto ele não te morderá. Eis aderes conforto ele não te morderá. Eis a
diferença entre o cachorro e o homem."diferença entre o cachorro e o homem."diferença entre o cachorro e o homem."diferença entre o cachorro e o homem."diferença entre o cachorro e o homem."

MarMarMarMarMark Tk Tk Tk Tk Twwwwwainainainainain

PALAVRA DO ESCRITOR:

Samuel Langhorne Clemens,
mais conhecido pelo pseudô-
nimo Mark Twain, foi um es-
critor e humorista estaduni-
dense crítico do racismo. É
mais conhecido pelos roman-
ces The Adventures of Tom
Sawyer e sua sequência Ad-
ventures of Huckleberry Finn,
este último frequentemente
chamado de "O Maior Roman-
ce Americano".

Nascimento: 30 de novembro
de 1835, Florida, Missouri,

EUA
Falecimento: 21 de abril de
1910, Stormfield, Redding,

Connecticut, EUA

    Fonte: WikipédiaFonte: WikipédiaFonte: WikipédiaFonte: WikipédiaFonte: Wikipédia

AS BAILARINAS
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Um farfalhar de roupas transpa-
rentes, esvoaçantes perpassa no pal-
co daquele circo recém-chegado na
cidade. Está totalmente lotado nessa
noite quente. Com garbo de gazelas
esbeltas, as bailarinas desfilam, cor-
rem nas pontas dos pés, fazendo o pú-
blico ovacioná-las com entusiasmo. Ini-
ciam a apresentação do espetáculo.

Ao ritmo da banda dançam, en-
saiam cambalhotas, enfeitam a core-
ografia com seus trajes multicores.
Quando os tambores rufam, elas
abrem as sombrinhas coloridas e se
equilibram em escorregadios aram

De novo há o espocar dos tam-
bores, tentando acompanhar os pas-
sos arrojados das garotas, que ora
dançam resvalando os pés nos fios,
ora se jogam balançando todo corpo.
Um oh! ... é ouvido na plateia, quando
uma das moças morenas escorrega e ameaça cair. Mas, num lance sur-
preendente se recompõe e com as demais se prepara para a apoteose.

Agora cada uma delas segura um arco e rodeando o palco, o
colocam em suportes, não muito distantes do solo. Como que desper-
tando com o som forte dos instrumentos da banda, cada círculo se
transforma em halo de fogo crepitante.

As bailarinas parecem alçar voo e atravessam todas as bolas circun-
dantes de luz. Os expectadores juram estar vendo o sol com todas as
cores do arco-íris e não param de aplaudir, até as artistas desaparecerem,
atrás das pesadas cortinas.

O show e a vida continuam!

O VENTO E AS FLORES
Ludovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da Silva

O vento chegou de mansinho e acariciou as flores do jardim.
Alegres e agradecidas, as flores ensaiaram um bailado.
O vento foi embora, mas prometeu voltar. E voltou.
O tempo passou e das flores despertaram sementes viçosas. O vento

as levou para longe, para dar vida a outros jardins.
Faça como o vento: semeie flores no jardim de sua vida.

A PAZ FUJONA
Lino Vitti (Príncipe dos Poetas Piracicabanos)Lino Vitti (Príncipe dos Poetas Piracicabanos)Lino Vitti (Príncipe dos Poetas Piracicabanos)Lino Vitti (Príncipe dos Poetas Piracicabanos)Lino Vitti (Príncipe dos Poetas Piracicabanos)

Que foi feito da Paz? Que foi feito da Paz?
Foi um sonho talvez que o tempo já apagou?

Mas um sonho se vai como a brisa fugaz,
Deixando uma ilusão nas mãos de quem sonhou...

Por que a Paz foi embora e por que desertou?
Faltou talvez amor - o amor que tudo traz?

Foi quiçá criminosa e o mundo a encarcerou
Numa inóspita e atroz e insólita Alcatraz? ...

Decerto a humanidade, invés de muito amá-la,
Do nosso mundo a fez fugir tragicamente
Armou-se do desprezo e quis assassiná-la.

E por isso no céu, na terra e no universo
- Caim que busca amor, mas tudo inutilmente-

O homem vive infeliz, solitário, disperso...

PELAS ARTÉRIAS!
Milton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de MedeirosMilton de Medeiros

Pelas artérias
Líquido primoroso

Divinas substâncias
Magnífico valoroso.

Em pleno curso
Desfilam predicados

Farta de recursos
Corações conectados.

Seres que doam
Ao bem coletivo

As vidas perpetuam
Operantes sadios.

Saudamos doadores
Voluntários sublimes

Elos construídos
Em favor da vida

Relevante altruísmo.

Nobres benevolentes
Amor irradiam

Formando correntes
Vidas primazia.

Retribuição
À deus onipotente
Pelo dom da vida

E a graça recebida!!!
ooOoo

ooOoo

ooOoo
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Saudações aos torcedores
quinzistas! Semana meio turbu-
lenta próxima a estreia no Campe-
onato Brasileiro, estamos de volta
e como é gostoso sentir e respirar
este ar de cenário nacional nova-
mente. O torcedor estava ansioso,
mas chegaram os reforços e antes
de fazer qualquer crítica, vou es-
perar entrar em campo para en-
fim analisar o desempenho deles,
pois o futebol não é uma matemá-
tica exata e está cheio de exemplos
espalhados pelo Brasil. Já veio  jo-
gador com alta expectativa de de-

JOGADOR E TORCEDOR FAKE
Daniel Campos

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

sempenho e nos decepcionou como
também já vieram jogadores sem
grife desconhecido e muito criti-
cados, que quando contratados, e
após os jogos deixaram uma óti-
ma impressão nesses últimos anos,
é só o torcedor relembrar que verá.

Semana também que foi mui-
to turbulenta, pois começaram a
se espalhar em cadeia uma série
de "Fake News", não sei se para
tumultuar o ambiente, ou oposi-
ção, ou algo assim. Eu sou um tor-
cedor que onde está falando de XV
eu acompanho e tiro minha pró-
pria opinião, não fico indo na onda
de pessoas que só sabem criticar e
prejudicar o clube. Acompanhei o
presidente Luís Guilherme dando
entrevistas em vários meios de co-
municação e também o diretor fi-
nanceiro e de futebol Arnaldo
Bortoletto em vários meio de co-
municação assim como o gestor
de futebol de onde veio a verda-
de. Existiu realmente o atraso sa-
larial, ou melhor, o salário está
em dia, porém os direitos de ima-

INÍCIO, MEIO E FIM

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol  e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba

Renato Bonfiglio

Olá amigos torcedores do
amado XV de Piracicaba bom dia!
Nosso assunto preferido sempre
será o alvinegro mais importante
do planeta, e para esse centenário
clube vamos hoje dedicar nosso
espaço, que agradecemos demais
ao amigo Evaldo Vicente pela opor-
tunidade. Hoje sem dúvida algu-
ma e sem medo de errar, A Tribu-
na é o matutino com o maior con-
teúdo para os leitores Piracicaba-
nos, parabéns Evaldo, a aula diá-
ria de democracia que você minis-
tra a todos nós é imensurável.

O Nhô-Quim estreia neste fi-

nal de semana pelo campeonato
brasileiro da série D, vai enfren-
tar o forte Maringá no Barão e
a presença do torcedor é funda-
mental para a busca da confi-
ança, em os jogadores saberem
que estão tendo o incentivo da
maior torcida do interior e po-
der estufar o peito e correr pelo
clube e pelos que ali estão pre-
sentes na busca do acesso.

Não será fácil, a caminhada é
longa, cheia de imprevistos, difi-
culdades, oponentes mais fortes,
artimanhas de adversários e de
favorecimentos para alguns clu-
bes, mas quem quer algo, almeja e
projeta uma meta tem que saber
passar por tudo isso. Na dúvida
se é possível basta se espelhar em
clubes que estiveram na mesma
situação, com elencos muito mais
modestos que seus adversários e
conquistaram títulos e acessos
para a alegria do torcedor. Etti
Jundiaí e Santo André pela copa
do Brasil são exemplos claros que
nem sempre os menos favorecidos
não podem chegar. Quer outro
exemplo bem próximo? XV de Pi-
racicaba na disputa da copa pau-
lista 2022 aonde um elenco reche-
ado de garotos da base e jogado-

res totalmente desconhecidos le-
vantaram a taça de campeão, pos-
sibilitando estar o clube hoje esta-
rem às vésperas de estrear mais
uma vez na competição nacional.

Entra ano e sai ano e os co-
chichos e múrmuros (é disso que
vivem as fofoqueiras e traíras) é
sempre o mesmo nos arredores do
Barão, os que jogam contra mesmo
estando dentro ao invés de dimi-
nuir com as boas campanhas au-
mentam assustadoramente, o XV
dá o azar de além de ter essa linha-
gem de "candinhas e maria vai com
as outras" seguindo de perto o tra-
balho e fazendo de tudo para aze-
dar, ainda passamos pela pior ge-
ração de todos os tempos com ape-
lido de creme de avelã. Quem fase!

As conversas sempre saem
das mesmas fontes, utilizam mi-
crofones viciados para dar volu-
me e agora com as redes sociais
com acesso irrestrito deitam e ro-
lam em aumentar problemas, di-
fundir mentiras e usar dos FAKES
para esconder sua identidade. Sabe
o pior (sim tem algo pior), é que
em sua grande maioria "as candi-
nhas" são "pau mandado" de al-
guém, falam besteiras pelos coto-
velos sem ter em nenhuma de suas

palavras autorais, verdadeiras hi-
enas que riem sem motivos e vi-
vem correndo atrás de carniça.

Lembro que quando exercia
cargos no XV, existia uma situa-
ção corriqueira dos "envelopi-
nhos" com conteúdo monetário
que era distribuído para "nin-
guém", quando digo "ninguém" é
porque o cara que vive de envelo-
pinhos para mim não passa de
uma "sanguessuga" e eu trato com
o "ninguém". Até então eu traba-
lhava tranquilo no XV, tínhamos
a bela participação junto com um
grupo de abnegados em impedir
que o clube fechasse as portas. A
partir do momento que eu cortei
os tais "envelopinhos" o XV pas-
sou a ser o pior time do mundo
para alguns e as ofensas e criticas
triplicaram do dia para a noite.
Também cometi erros, mas pode
acreditar, a "máfia" dos envelopi-
nhos é bem articulada....que o diga
o saudoso comandante Rolim...

Boa sorte XVZÂO, vamos
com tudo para cima dos adver-
sários, a maldade não entram em
campo e os atletas de Cléber Ga-
úcho já provaram seu valor de
maio de 2022 para cá só foram
conquistas. EU ACREDITO! - Óia nóis aqui outra veiz...

- Rapaiz que gente mal amada...

- Se alguém solta um pum
dentro do clube aqui fora ele
já tá todo "cagado"....

- Eita povinho linguarudo...
parece aquelas tias que var-
rem rua as 6:00 da matina
só para ver quem sai e
quem chega da rua.....

- Bão deixa essas hienas
para lá....

- O importante mesmo é que
chegou a hora, o Nhô-Quim
se reforçou e se preparou
para as duas competições.

- A copa paulista já conhe-
cemos bem, não é a toa que
lá na sala tem duas taças
de campeão.

- O brasileiro é que está mais
problemático, a chave é du-
ríssima e só tem time cas-
cudo, o único que disputa a
A2 de seu estado é o XV e a
Ferroviária que acabou de
cair, o resto é tudo elite.

- Mas os outros times não
tem uma carta na manga
para a principal jogada...
Cléber Gaúcho!

- Campeão brasileiro da sé-
rie C vestindo a camisa do
XV em 1995, bicampeão da

copa paulista como treina-
dor, fora os diversos títulos
e acessos longe de Piraci-
caba, alguém pode duvidar
de sua capacidade?

- Seus elencos são coesos
e sem estrelas, todos jogam
e todos se ajudam, os trei-
nos são fortes e valorizam o
futebol de cada atleta.

- Por isso muitos chegam
aqui desconhecidos e aca-
bam virando peça de leilão
em quem paga m ais, sem
contar os meninos da base
que estão "supervaloriza-
dos" no mercado.

- As dificuldades existem
como em qualquer lugar do
mundo e aqui não seria di-
ferente, fazemos parte do
mesmo mundo da bola.

- A partir de agora os "egos",
"ciúmes", "invejinhas" e
qualquer outra "nutelice"
deve deixar de lado e todos
torcer para o XVZÂO...

- A única coisa que quere-
mos agora é que o XV vá
muito bem no brasileiro D e
na copa paulista para as
"gralhas" pararem de gritar...

- Falar em gritar ôôôô cha-
tura não...

- Até semana que vem..."eita
como nóis gosta desse time"...

ANSIEDADE

E EXERCÍCIOS

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,

com especialidade no trabalho
com os esportes

Pablo Franco

Um estudo publicado em
2018 aponta que exercícios de
alto impacto ajudam no en-
frentamento da ansiedade.

O Brasil deveria se atentar

mais nisso, já que é o país ansioso
do mundo. Isso atrapalha a pes-
soa em vidas áreas da vida.

Fazer exercícios tem vários
pontos positivos como ganhos co-
laterais e pode ser usado como al-
ternativa aos medicamentos, a fle-
xibilidade de horários quando, onde
e como o investimento que é baixo
em relação aos medicamentos.

Treinar ajuda no autoco-
nhecimento além de te fazer
ficar mais esbelto.

Tá esperando o que pra
começar?

Um grande abraço meu
psicolindo!

gem estavam comprometidos e
pelo que apuramos foi devido a
renovação de contratos de patro-
cinadores que pela mudança de
datas de recebimentos atrapalha-
ram a gestão financeira do XV.

Vou emitir minha opinião do
que apurei em todas as entrevis-
tas que acompanhei e infelizmente
isto ocorreu. Inadmissível traba-
lhar sem receber correto, porém
tem que apurar como isto foi tra-
tado, se o presidente e a direção
explicaram o tal motivo aos en-
volvidos, pois no clube há muito
tempo isso não ocorre e se ocor-
reu é por força maior e para o bem
de todos os funcionários e atletas
foi quitado na quinta-feira.

Foi mencionado também que
jogadores se negaram a ir para o
jogo treino contra o ituano que
ocorreria no fim de semana pas-
sado, mas pelo que apuramos não
foi bem assim que ocorreu. O Itu-
ano jogou um dia anterior e só
poderia colocar jogadores para
um único tempo de trinta minu-

tos, o XV não iria até Itu para trei-
nar por trinta minutos, o custo é
alto, então acharam melhor can-
celar. Cada um acredita no que
quer, uns buscam a verdade ou-
tros vivem de fofoca de rede soci-
al, ou de pessoas mal intenciona-
das. Eu prefiro acreditar no que
eu acompanho as entrevistas dos
responsáveis em todos os meios
de comunicação da cidade e acre-
dito também que até nosso trei-
nador Cleber Gaúcho como toda
sua honestidade que ele tem de
fazer o correto , se estivesse toda
essa bagunça que foi menciona-
do na semana mesmo o Cléber
continuaria no clube? Mas nun-
ca mesmo o Cléber tem seu cará-
ter e seus valores, inclusive um
treinador que até na série B já
treinou e direto recebe convites,
então amigos é bem menos.

Claro tem coisas que não
concordo, eu acho que deveria
ser mais ágil em anunciar os re-
forços para evitar fadiga com os
torcedores que ficaram muito
ansiosos, o presidente deveria
ficar mais juntos com os jogado-
res, pois no passado teve relatos
que nem ficava nos jogos, mas
olha a diferença de uma crítica
ácida para uma crítica constru-
tiva são pensamentos diferentes.

Outra coisa que aconteceu
gostaria de deixar registrado aqui
segundo o que apuramos, o  perfil
"Fake" que rodava o Instagram
aumentando e inserindo mentiras,
a pessoa é tão covarde que não tem
coragem de mostrar sua cara, é
óbvio que é para tumultuar o am-
biente, o que mais fiquei espanta-
do em saber pelo que apurei a fun-
do é que foi um atleta meia boca
que nem está mais no clube, mas
para dizer tanta bobagem como
disse, no mundo de hoje avança-
do em tecnologia é possível desco-
brir tudo inclusive perfis covardes.
Espero que essa criatura nunca
mais volte a pisar em Piracicaba,
tomara que fique longe para sem-
pre. Jogador fraco e de pouca téc-
nica, não apoia não defende é um
bonecão de posto programado para
correr apenas isto. Tem gente que
acredita em papai noel  tão quanto
acredita em perfil fake, fantasma
não é mesmo? De pessoas desse
tipo caráter nem o clube e nem o
torcedor merece perder tempo.

Saudações quinzista, logo mais
nos encontramos lá no Barão!
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